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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Reabren OFS; sigue indagatoria 
La Gran Comisión solicitó a la Secretaría de Seguridad Pública estatal la entrega de las 
instalaciones del Órgano de Fiscalización Superior (OFS) que se encontraban a resguardo 

de la Policía Estatal, con el objetivo de que a partir de este lunes reinicien actividades en 
el organismo tras casi un mes de permanecer cerrado. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Habrá aumento al pasaje; evalúan tarifa de 8 pesos  

El presidente de la Comisión de Transporte, en el Congreso del estado, el diputado del 
Partido de la Revolución Democrática (PRD), Jorge Garcilazo Alcántara, confirmó que 
pasadas las elecciones de julio de 2012 iniciará el ajuste gradual en las tarifas del servicio 
urbano de transporte en Puebla. Y, como concesionario, lo avaló. (Heraldo) 

   
 

 

Diabetes, primera causa de muerte 
De acuerdo al INEGI, la diabetes es la primera causa de muerte en personas mayores de 
40 años en el estado de Puebla, con una tasa de mortalidad del 75 por ciento por cada 
100 mil habitantes. (Síntesis) 

  
 

 

Gobierno oculta la información pública 
La Secretaría de Finanzas (SF) mantiene 57 acuerdos de reserva o como ―información 

reservada‖; datos que van desde los gastos de viajes del gobernador, de representación, 

hasta obra pública, pago a proveedores y asesores, entre otras. (Intolerancia Digital) 
  

 

 

OFS se transformará en Auditoría Superior 
David Villanueva Lomelí aseguró que fiscalizará a todas las instituciones públicas 
aplicando criterios únicos y sin que nadie se ponga por encima de la ley, en alusión a su 
cercanía con el gobernador Rafael Moreno Valle. Además adelantó que modificará el 
paradigma del Órgano de Fiscalización Superior (OFS) para convertirlo en una Auditoría 

Superior del Estado, con parámetros de eficacia y eficiencia para la fiscalización de 
recursos. (Cambio) 

  
 

 

El PRD pierde Michoacán  
De acuerdo con resultados preliminares, Silvano Aureoles no tiene oportunidad de revertir 
los resultados del proceso; seis encuestas de salida y un conteo rápido también lo ubican 
tercero. (Milenio) 

  
 

 

Consejeros del IEE se asignan bono de 7 mdp para retiro  
Los consejeros del Instituto Electoral del Estado (IEE) se asignaron una compensación de 
7 millones de pesos en el proyecto de presupuesto 2012, con motivo de la conclusión de 
su mandato en octubre próximo. (La Jornada de Oriente) 

  

 

 

Eduardo Rivera se reúne con sus antecesores  

El Presidente Municipal, Eduardo Rivera Pérez, se reunió con cinco ex alcaldes de la 
capital poblana, con quienes compartió experiencias de gobierno y analizó los retos que 
enfrenta la ciudad de cara a los 500 años de su fundación. (La Opinión) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Recorta la Comuna 15.4% de su gasto administrativo, destaca el Sindes 

El actual ayuntamiento de Puebla redujo, en términos generales, sus gastos 
administrativos en un 15.41 por ciento durante el primer semestre de este año, con 
relación al segundo semestre de 2010, en el que aún se desarrollaba el trienio de la 
priísta Blanca Alcalá Ruiz. (e-consulta) 

 

 

http://impreso.milenio.com/
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TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Celebran PRI y PAN 
Los candidatos del PRI y el PAN, Fausto Vallejo y Luisa María Calderón, respectivamente, 
se declararon triunfadores de las elecciones en Michoacán. (Reforma) 

  
 

 
Disputan PRI y PAN triunfo en Michoacán 
Los candidatos de PAN, PRD y PRI a la gubernatura de Michoacán se declararon ayer 

triunfadores al término de la jornada electoral con base en sus encuestas de salida. 
Adelanta priísta con mínima diferencia, según datos del PREP. (El Universal) 

 
 

 

 
El PRD pierde Michoacán  
El PRD perdió Michoacán, uno de sus bastiones políticos más emblemáticos, pues según 
el Programa de Resultados Electorales Preliminares, seis encuestas de salida y un conteo 
rápido, no tiene forma de revertir la tendencia en las votaciones realizadas este domingo 
para elegir gobernador, diputados y alcaldes. (Milenio)  

  
 

 

Aventaja el PRI en Michoacán; el PAN pisa cerca 
Al cierre de esta edición el candidato de la alianza PRI-PVEM, Fausto Vallejo Figueroa, 

mantenía una ventaja de dos puntos respecto de la abanderada del PAN-Panal, Luisa 
María Calderón, y más de cinco arriba del perredista Silvano Aureoles. (La Jornada) 

  
 

 
 

Se cierra la disputa entre el PRI y el PAN 
En un hecho inusual, en una elección, los tres candidatos al gobierno de Michoacán se 
dijeron con ventaja. (El Economista Digital) 

  
 

 

Líderes APEC prometen apoyar energía limpia 

Líderes de la región Asia-Pacífico prometieron el domingo que buscarán un mayor 
comercio y apoyarán la energía limpia para contrarrestar "riesgos significativos a la baja" 
de la economía global. (El Financiero Digital) 

  
 
 

 

 

Planillas inician campañas para renovar la dirigencia sindical de Volkswagen  
Este domingo a partir de las 22:00 horas arrancará de manera formal el proceso de 
campañas en la empresa armadora Volkswagen con el que se busca renovar a la 
dirigencia del Sindicato Independiente de Trabajadores de Volkswagen (Sitiavw). El 

proceso de campañas durará a partir de hoy y hasta el próximo 18 de noviembre, pues la 
elección se realizará el jueves 24 de noviembre. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

IMSS aplicará 276 mil vacunas contra la Influenza en Puebla  

En todas las unidades médicas y clínicas del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), 
ya se cuentan con 276 mil 383 dosis de la vacuna para la Influenza Estacional tipo A para 
niños y adultos mayores, la cual se aplicará en el periodo del mes de noviembre del año 
en curso a enero del 2012, confirmó María Flavia Flores, doctora Epidemióloga de la 
Clínica 2 del Instituto del Seguro Social. (Contraparte) 

  
 

 

 

 

 

 

 

Ocupa “matataxistas” lugar 17 del Índice de Maldad  

Michael Stone, psiquiatra, desarrolló una escala para catalogar a los asesinos; Marco del 
Callejo es un asesino serial con perversiones sexuales marcadas. (Imagen Poblana) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Consejeros electorales de Puebla se repartirán 7 mdp como liquidación  
Los ocho consejeros del Instituto Electoral del Estado (IEE), junto con otros funcionarios 
del mismo, se repartirán una bolsa de 7 millones de pesos al finalizar su periodo de 

trabajo en octubre de 2012, como ―liquidación compensatoria‖. (Puebla Online) 

http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
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PRD pierde Michoacán; se lo pelean PAN y PRI 
Minutos después de las 18:00 horas de ayer, Fausto Vallejo Figueroa, candidato de la 
alianza PRI-PVEM; Luisa María Calderón Hinojosa, del PAN-Panal, y Silvano Aureoles 
Conejo, del PRD-PT-Movimiento Ciudadano, se proclamaron triunfadores de la contienda 

por el gobierno de Michoacán. (Crónica) 
  
 

 

Cerrada elección en Michoacán; PRD pierde otra gubernatura 
El sol azteca ha perdido 60% de las entidades que llegó a tener antes del momento de su 

peor crisis interna en 2008; con esta derrota ahora sólo estará al frente del DF y de 
Guerrero. Cocoa y Vallejo tienen final de foto rumbo al gobierno estatal. (Excélsior) 

 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Encerrona de Eduardo Rivera con exalcaldes 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, se reunió con cinco exalcaldes de la capital poblana, con quienes 
compartió experiencias de gobierno y analizó los retos que enfrenta la ciudad de cara a los 500 años de su 

fundación. En un encuentro sin precedentes para la capital, el edil Rivera Pérez sostuvo una reunión de trabajo 
con Miguel Quiroz Pérez (1978-9981), Guillermo Pacheco Pulido (1987-1990), Marco Antonio Rojas Flores (1990-
1993), Gabriel Hinojosa Rivero (1996-1999) y Luis Paredes Moctezuma (2002-2005), quienes en conjunto 

acumulan más de 30 años de experiencias al frente de la cuarta ciudad más importante del país. (Redacción)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85060  

 

 
 

CAMBIO 

 Rivera Pérez lamenta muerte del secretario de Gobernación 
Tras el accidente aéreo donde perdiera la vida el exsecretario de Gobernación, Francisco Blake Mora, el presidente 
municipal, Eduardo Rivera Pérez, lamentó los hechos y agradeció el apoyo del exfuncionario al municipio. Rivera 

Pérez también hizo un pronunciamiento por las otras personas que acompañaban al funcionario federal: ―El 

gobierno municipal de Puebla lamenta el sensible fallecimiento del secretario de Gobernación federal, Francisco 
Blake Mora, y de otros seis funcionarios federales, ocurrido en un accidente aéreo. Nos unimos a la pena que 
embarga a los familiares y deudos de los funcionarios de la Secretaría de Gobernación‖. (Luz Elena Sánchez)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/141111-le-puebla-rivera-p-rez-lamenta-muerte-del-
secretario-de-gobernaci-n.htm  

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Se reúne Rivera Pérez con cinco ex alcaldes; comparte experiencias de gobierno 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, se reunió con cinco ex alcaldes de la capital poblana, 
con quienes compartió en un encuentro sin precedentes, las distintas experiencias de gobierno y analizó los retos 

que enfrentará la ciudad en los próximos 20 años. De acuerdo con la información que difundió el ayuntamiento de 
Puebla, el encuentro se realizó este fin de semana y en él participaron los ex ediles Miguel Quiróz Pérez, quien 

fungió entre 1978 y 1981; Guillermo Pacheco Pulido, alcalde entre 1987 y 1990, y Marco Antonio Rojas Flores, 
quien gobernó entre 1990 y 1993. (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/14/puebla/mun404.php  
 
 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85060
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/141111-le-puebla-rivera-p-rez-lamenta-muerte-del-secretario-de-gobernaci-n.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/141111-le-puebla-rivera-p-rez-lamenta-muerte-del-secretario-de-gobernaci-n.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/14/puebla/mun404.php
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E-CONSULTA 

 Reúne Eduardo Rivera a cinco ex alcaldes de Puebla 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, se reunió con cinco ex alcaldes de la capital poblana, con quienes 

compartió experiencias de gobierno y analizó los retos que enfrenta la ciudad de cara a los 500 años de su 
fundación. En un encuentro sin precedentes para la capital poblana, el edil Rivera Pérez sostuvo una reunión de 
trabajo con Miguel Quiróz Pérez (1978-9981), Guillermo Pacheco Pulido (1987-1990), Marco Antonio Rojas Flores 

(1990-1993), Gabriel Hinojosa Rivero (1996-1999) y Luis Paredes Moctezuma (2002-2005), quienes en conjunto 
acumulan más de 30 años de experiencias al frente de la cuarta ciudad más importante del país. (Redacción)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21335:re%C3%BAne-eduardo-rivera-a-
cinco-ex-alcaldes-de-puebla&Itemid=332  

 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Comparte Rivera experiencias con cinco ex alcaldes 

El Presidente Municipal, Eduardo Rivera Pérez, se reunió con cinco ex alcaldes de la capital poblana, con quienes 
compartió experiencias de gobierno y analizó los retos que enfrenta la ciudad de cara a los 500 años de su 
fundación. En un encuentro sin precedentes para la capital poblana, el Edil Rivera Pérez sostuvo una reunión de 
trabajo con Miguel Quiróz Pérez (1978-9981), Guillermo Pacheco Pulido (1987-1990), Marco Antonio Rojas Flores 

(1990-1993), Gabriel Hinojosa Rivero (1996-1999) y Luis Paredes Moctezuma (2002-2005), quienes en conjunto 
acumulan más de 30 años de experiencias al frente de la cuarta ciudad más importante del país.)   
http://www.imagenpoblana.com/2011/comparte-rivera-experiencias-con-cinco-ex-alcaldes  
 

 

 
PUEBLA ONLINE 

 Rivera se reúne con cinco ex alcaldes de Puebla 
El Presidente Municipal, Eduardo Rivera Pérez, se reunió con cinco ex alcaldes de la capital poblana, con quienes 

compartió experiencias de gobierno y analizó los retos que enfrenta la ciudad de cara a los 500 años de su 
fundación. El Edil Rivera Pérez sostuvo una reunión de trabajo con Miguel Quiróz Pérez (1978-1981), Guillermo 
Pacheco Pulido (1987-1990), Marco Antonio Rojas Flores (1990-1993), Gabriel Hinojosa Rivero (1996-1999) y 

Luis Paredes Moctezuma (2002-2005), quienes en conjunto acumulan más de 30 años de experiencias al frente 
de la cuarta ciudad más importante del país. (Redacción)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19578:rivera-se-re%C3%BAne-con-
cinco-ex-alcaldes-de-puebla&Itemid=125   
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

EL HERALDO 

 Montiel Solana no descarta permisos para ambulantes 
El secretario de Gobernación municipal, Pablo Montiel Solana, destacó que hasta el momento no se han definido 

permisos para que comerciantes ambulantes se instalen en el Centro Histórico durante la temporada decembrina; 
sin embargo no descartó que se pueda lograr un acuerdo como el que se dio para la colocación de puestos en el 
primer cuadro de la ciudad en los días 31 de octubre, 1 y 2 noviembre.  Así, con el acuerdo como antecedente, a 
pesar de que los informales incumplieron el pacto de distribuir sólo productos de temporada, Pablo Montiel indicó 
que el ayuntamiento no ha definido dar autorización para que se coloquen puestos en algunos puntos del Centro 
Histórico; aunque tampoco descartó que esto no pueda suceder.   (Jorge Pérez)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38302:montiel-solana-no-

descarta-permisos-para-ambulantes&catid=55:ciudad&Itemid=120  

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21335:re%C3%BAne-eduardo-rivera-a-cinco-ex-alcaldes-de-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21335:re%C3%BAne-eduardo-rivera-a-cinco-ex-alcaldes-de-puebla&Itemid=332
http://www.imagenpoblana.com/2011/comparte-rivera-experiencias-con-cinco-ex-alcaldes
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19578:rivera-se-re%C3%BAne-con-cinco-ex-alcaldes-de-puebla&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19578:rivera-se-re%C3%BAne-con-cinco-ex-alcaldes-de-puebla&Itemid=125
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38302:montiel-solana-no-descarta-permisos-para-ambulantes&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38302:montiel-solana-no-descarta-permisos-para-ambulantes&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://e-consulta.com/puebla/index.php
http://www.pueblaonline.com.mx/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 14 de Noviembre de 2011 
 

 

 

 5 

 
 
INTOLERANCIA  

 “No están en riesgo recursos federales” 
El secretario de Gestión Urbana y Obra Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez, le corrigió la plana a la regidora del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI), Sandra Montalvo Domínguez, al asegurar que no existe riesgo alguno 
de que la Federación les recorte recursos del programa Mil Calles. Incluso, se dijo dispuesto a comparecer ante 

los regidores para presentar el informe de avance sobre este programa tal y como lo solicitó la regidora en sesión 

de cabildo, tras señalar que ―las cifras y conteos de las calles están fuera de la realidad‖. (Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85059  
 

 
 

CAMBIO 

 Es deficiente el trabajo de Ximena Mata: regidores 

Los regidores de la Comisión de Actividades Deportivas del Ayuntamiento de Puebla, coincidieron en señalar que 
existen fallas en el trabajo de Ximena Mata Zenteno como titular del Instituto Municipal del Deporte, no obstante 
no hicieron críticas tan abiertas como la presidenta de esta Comisión, Patricia Thomé Andrade. Dudas en los 
apoyos que ha otorgado a los deportistas capitalinos, falta de difusión a actividades deportivas, falta de 
planeación en los programas, deficiencia en el contacto con los ciudadanos, falta de orden en los espacios 
deportivos, son las carencias que han detectado los integrantes de la Comisión del Deporte. (Luz Elena Sánchez)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/141111-le-puebla-es-deficiente-el-trabaregidores.htm  
 

CAMBIO 

 Comprarán luminarias a empresa extranjera 
El Ayuntamiento de Puebla podría contratar una empresa extranjera para la compra de 6 mil 600 luminarias de de 
inducción magnética, así lo informó el secretario de Medio Ambiente y Servicios Públicos del Ayuntamiento de 
Puebla, Alejandro Fabre Bandini, quien explicó que en breve se lanzará una licitación por 39 millones de pesos. 
Aseguró que las empresas candidatas para contratar el servicio son dos, de origen estadounidense y canadiense, 
pues ni a nivel local ni nacional se han encontrado empresas que puedan cumplir con los requisitos de calidad, por 

lo que podrían ser contratadas directamente. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/141111-le-puebla-comprar-n-luminarias-a.HTtm 

 

 
 

MIELNIO 

 Protección Civil reduce trámites para negocios de bajo riesgo 
La Unidad Operativa de Protección Civil Municipal ha registrado alrededor de 120 clausuras a todo tipo de 
negocios por no establecer sus programas internos de seguridad, indicó el titular de la dependencia, Gustavo 
Ariza Salvatori. Señaló que además, se han presentado alrededor de 12 accidentes fuertes en establecimientos; 
de los cuales, más de 50 por ciento se han presentado en lugares que manejan material combustible. No 
obstante, refirió que el índice mensual de eventualidades asciende a 15 casos; lo que, afirmó, es sensiblemente 

menor a lo recibido al inicio de la gestión encabezada por Eduardo Rivera Pérez. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9061455  

 
 

OPINION 

 Piden regidores reforzar programa de bacheo en la ciudad 
Regidores del Partido Revolucionario Institucional (PRI) exigieron al ayuntamiento de Puebla reforzar los 

programas de bacheo en las calles de la ciudad, ya que a pesar de los trabajos, la realidad es que no se aprecian 
los avances. La regidora Sandra Montalvo Domínguez, detalló que a pesar de que en la noticia administrativa, la 
Secretaría de Gestión Urbana y Obra Pública informa que se han logrado cubrir más de 110 mil baches, aseguró 
que no se puede hacer una comparación si son muchos o pocos los avances en esa materia. (Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51816  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85059
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/141111-le-puebla-es-deficiente-el-trabaregidores.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/141111-le-puebla-comprar-n-luminarias-a.HTtm
http://impreso.milenio.com/node/9061455
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51816
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OPINION 

 300 estudiantes de la ciudad participan en el Programa “Hoy soy Regidor” 
―Es importante en la vida democrática, en la toma de decisiones, en el ejercicio del gobierno, que los niños 
tengan el contacto directo con lo que en un futuro ellos pueden llegar a ser‖ aseguró el regidor José Luis Carmona 
Un total de 300 niños de ocho escuelas públicas de juntas auxiliares de la ciudad, han participado en el Programa 

―Hoy soy Regidor‖, el cual busca rescatar los valores éticos y cívicos en lo jóvenes y niños del municipio de 
Puebla. (Redacción)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51817  

 
OPINION 

 No habrá recorte de recursos federales para programa Mil Calles 
Felipe Velázquez Gutiérrez detalló que los recursos del Ramo 33 y 28 se vuelven municipales al ser entregados 
por la Federación, y ayuntamiento decide en qué y cuándo aplicarlos. El secretario de Gestión Urbana y Obra 
Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez le corrigió la plana a la regidora del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 
Sandra Montalvo Domínguez al asegurar que no existe riesgo alguno de que la Federación les recorte recursos del 

programa Mil Calles. (Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51818  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Declara la Comuna desiertas la mitad de sus licitaciones de compras 

De los ocho concursos de  licitación que abrió el Ayuntamiento de la ciudad de Puebla este año para proveedores 
de servicios y equipo, cuatro fueron declarados como desiertos a la fecha de cierre. Según datos de la Secretaría 
de Administración y Tecnologías de la Información, en las convocatorias de licitaciones correspondientes al mes 
de agosto y septiembre no hubo un proveedor adjudicado para cuatro procesos. Una de las convocatorias que se 
declararon desiertas, según el documento, es la que corresponde a la contratación del servicio de poda y derribo 
de árboles, convocada por la Secretaría de Medio Ambiente y Servicios Públicos, cuya fecha de fallo fue el 11 de 

agosto. (Jesse Brena)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21348:declara-la-comuna-desiertas-la-
mitad-de-sus-licitaciones-de-compras&Itemid=332  
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Aumenta robo de vehículos con violencia en la capital 
El secretario de Seguridad Pública del Municipio, Amadeo Lara Terrón, reconoció que en las últimas cuatro 
semanas ha aumentado el robo de automóvil con lujo de violencia, lo cual obligará a las autoridades a realizar 
modificaciones a los esquemas de seguridad para atacar este problema. En entrevista, el responsable de la 
seguridad en el municipio, admitió que por lo menos se registran 2 robos de vehículos semanales, y que la 
mayoría de los casos los delincuentes han decidido llevarse los autos a plena luz del día.  (Angélica Patiño)    
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Ciudad-&id=40055  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

EL HERALDO 

 Requieren 50 mdp para obras intermunicipales 
De cara a la elaboración del Presupuesto de Egresos de la Federación para el 2012, los municipios poblanos de la 
zona conurbada con Tlaxcala han elaborado un paquete de siete proyectos de infraestructura vial, seguridad 
pública, contaminación y visión urbana, así como espacios comunes, el cual fue presentado ante la Cámara de 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51817
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51818
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21348:declara-la-comuna-desiertas-la-mitad-de-sus-licitaciones-de-compras&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21348:declara-la-comuna-desiertas-la-mitad-de-sus-licitaciones-de-compras&Itemid=332
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Ciudad-&id=40055
http://e-consulta.com/puebla/index.php
http://www.contraparteinformativa.com/
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Diputados, informó el presidente de la Comisión de Asuntos Metropolitanos en el cabildo de Puebla, Carlos Ibáñez 
Alcocer.  Dicho paquete de proyectos requiere una inversión aproximada de 50 millones de pesos, explicó el 
cabildante poblano, quien pidió a los legisladores federales que no disminuyan el recurso que tiene contemplado 
para este rubro, a través del Fondo Metropolitano, toda vez que el recurso total que se otorgó para 2011 es de 

380 millones de pesos y se especula que para 2012 podría haber un recorte aproximado de 9.8 por ciento. (Jorge 
Pérez Soto)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38303:requieren-50-mdp-
para-obras-intermunicipales&catid=55:ciudad&Itemid=120   

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Fuera de control, comercio informal en Puebla 
El comercio informal se encuentra fuera de control en la capital poblana, con la presencia de por lo menos 15 
zonas de la ciudad en donde se han multiplicado los ambulantes. Estos utilizan los denominados ―mercados 

rodantes‖ para comercializar productos que van desde ropa usada, chácharas, comida, celulares, 
electrodomésticos, ―piratería‖ y hasta animales exóticos protegidos como iguanas, todo ello sin restricción de la 
autoridad. (Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85062  

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Deja Ecología municipal sin atención al cerro de Amalucan, denuncian vecinos 
Desde hace cuatro meses el ayuntamiento de Puebla dejó de atender al cerro de Amalucan: no sólo dejó de 
entregar árboles para la reforestación de esta área verde de la capital del estado, sino que los vecinos tuvieron 
que pedirle a los agentes de la Policía Municipal que se retiraran pues con ellos los robos y ataques a visitantes 
aumentaron. Así lo denunció Carmen Nava Aguilar, coordinadora organización comunitaria ―Salvando el Cerro de 
Amalucan‖, que este domingo volvió a organizar una nueva jornada de reforestación en este lugar, donde 
comentó que ahora es la Policía Montada del gobierno del estado la que da seguridad a los vecinos, deportistas y 

paseantes. (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/14/puebla/mun302.php  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 La BUAP esta más cerca que nunca de la sociedad, dice el rector Enrique Agüera Ibáñez, quien acompaño 

al líder del Congreso con la reinauguración de la cancha deportiva de la Margarita. 
 Se robaron con violencia un camión de Gas-1. 
 El Consejo de Seguridad Pública anuncia reingeniería para eficientar el 066. 
 Los hoteleros admiten bonanza en la recuperación total de sus cuartos este fin de semana con una gran 

cantidad de eventos que abarrotaron Puebla. 
 Vecinos de El Conde insisten en la fuga ocasionada por paracaidistas.  

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Pablo Montiel secretario de Gobernación Municipal, anuncia que el ayuntamiento no cederá a los 

ambulantes. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38303:requieren-50-mdp-para-obras-intermunicipales&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38303:requieren-50-mdp-para-obras-intermunicipales&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85062
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/14/puebla/mun302.php
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ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Investigadores y arqueólogos urgieron revalorar el conjunto de vestigios encontrados en la zona histórica 

ya que tendrá una importancia a nivel de Latinoamérica, incluso dicen que es necesario detener algunos 
trabajos y de algún modo ver cual es la manera que permita rescatar todos estos vestigios recientemente 

localizados. 
 En el marco del convenio de colaboración entre la BUAP y el Congreso para ofrecer asesoría en programas 

de beneficio social en la entidad, se acordó reinaugurar la cancha de futbol rápido de uso gratuito en la 
unidad habitacional La Margarita. Ahí el rector de la BUAP Enrique Agüera Ibáñez dijo que la institución 

esta más cerca de la sociedad. 
 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 Las 4 grandes obras que en este momento se realizan de forma simultánea en la capital poblana están 

generando diversos problemas socioeconómicos que no consideraron en su plantación. 
 La SSP municipal inicio acercamiento con los sectores comercial y bancario en materia de protección y 

seguridad; el objetivo es inhibir actos delictivos durante el fin de año.  
  

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 El Edil Rivera Pérez sostuvo una reunión de trabajo con Miguel Quiróz Pérez, Guillermo Pacheco Pulido, 
Marco Antonio Rojas Flores, Gabriel Hinojosa Rivero y Luis Paredes Moctezuma, quienes en conjunto 

acumulan más de 30 años de experiencias al frente de la capital. 
 La revista especializada de turismo ―Lonely Planet‖ destacó en su última edición a las 10 ciudades del 

mundo que el turismo europeo tiene considerado visitar en el próximo año, entre las que destaca la ciudad 
de Puebla.  

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El alcalde  de Puebla Eduardo Rivera aseguro que no solo cumplirá con la meta de pavimentación de calles 
sino que la superara de acuerdo a las obras que se realizan con el Gobierno  del Estado y no descarto que 
este programa continué aunque con nuevas metas en su segundo año  de administración. 

 El Secretario de Gobernación Municipal Pablo Montiel dijo que esta semana se reunirá con organizaciones 
para dar continuidad con el programa de reordenamiento que busca eliminar la venta de piratería y 
contrabando así como reducir el número de espacios.   

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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 Ofrece Villanueva aplicar protocolos técnicos y no políticos 
El auditor general David Villanueva planteó nuevos procedimientos de fiscalización de las cuentas públicas e 
implementar nuevas tecnologías de la información, como parte de una reingeniería al Órgano de Fiscalización 
Superior (OFS), tras la crisis por la que atravesó el organismo en semanas recientes. El nuevo titular del OFS 

indicó que aplicará la ley en todos los casos y que no tiene interés en ninguno en particular. (Cirilo Calderón)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2308665.htm  

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Refrenda Moreno Valle compromisos ante migrantes poblanos 
El Gobernador Rafael Moreno Valle se reunió con líderes de migrantes y de los consejos consultivos de "Mi Casa 
es Puebla" en Nueva York y Passaic, a fin de intercambiar impresiones sobre diversas acciones a favor de 
paisanos que trabajan en los Estados Unidos y sus familias. Durante este encuentro, el mandatario fue informado 
sobre las entrevistas que estos dirigentes sostuvieron con funcionarios del gobierno estatal como Luis Maldonado 

Venegas, Secretario de Educación Pública y Néstor Gordillo, Secretario de Desarrollo Social para emprender 
programas de manera coordinada. (Redacción)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2308678.htm  
 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Aboga arzobispo por predio retirado a la Iglesia Católica 

El arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, pidió al Ejecutivo, Rafael Moreno Valle Rosas, revalorar el retiro 
del predio que fue otorgado a la Congregación de Madres Salesianas hace dos administraciones para la 

construcción de un centro de ayuda y caridad. "Se los quitaron, la familia salesiana es la que más trabaja con la 
niñez y la juventud... en esta administración ante la situación que se presentó les quitaron su predio", declaró. Y 
es que el terreno que se encuentra en la reserva territorial Atlixcáyotl fue cedido durante la administración de 
Melquíades Morales Flores, sin embargo, éste nunca vio obra alguna completada, solamente los inicios. (Julieta 
Cerezo)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2308674.htm  
 

 
 

EL HERALDO 

 "Chapulines", casi 50% de diputados locales 

De 41 diputados integrantes del Congreso estatal, al menos 18, principalmente del PAN y del PRI ya levantaron la 

mano para que sean tomados en cuenta para las curules federales.  Sin embargo, fuentes consultadas del 
Congreso descartan que esa cantidad logre participar en los procesos electorales de 2012, incluso se habla de 
ocho legisladores nada más, cuyos perfiles están siendo analizados por las dirigencias nacionales de sus institutos 
políticos para seleccionar a quienes están mejor posicionados en los distritos. Por Acción Nacional se menciona a 
Ana María Jiménez, quien ha sido regidora del Ayuntamiento de Puebla 2005 -2008 y secretaria general del 
Comité Directivo Municipal del PAN; Denisse Ortiz Pérez, cuñada del alcalde de la ciudad, Eduardo Rivera Pérez, 
quien llegó al Congreso tras apelar al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación por la coalición 

Compromiso por Puebla en el distrito 2 de la capital. (Andrés Herrera)   
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38291:chapulines-casi-
50-de-diputados-locales&catid=60:politica&Itemid=121  
 

 

 

EL HERALDO 

 Otorga voto de confianza CCE al titular del Orfise 
El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Luis Rodríguez Fernández, aseguró que el actual titular 
del Órgano de Fiscalización Superior del Estado (Orfise), David Villanueva Lomelí, cuenta con el voto de confianza 

del sector que representa.  Esto después de que el pasado viernes por la tarde fuera designado por los diputados 
del Congreso local como auditor general en el Orfise, por ello argumentó que la terna que se evaluó desecha la 
percepción de que este cargo "fue empujado por el gobierno del estado".  (Erika Mejia)   

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2308665.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2308678.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2308674.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38291:chapulines-casi-50-de-diputados-locales&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38291:chapulines-casi-50-de-diputados-locales&catid=60:politica&Itemid=121
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http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38290:otorga-voto-de-
confianza-cce-al-titular-del-orfise&catid=60:politica&Itemid=121  
 

 
 
SINTESIS 

 Solicita DIF 100 mdp adicionales 

La construcción de la Casa del Adolescente, el Centro de Equinoterapia para Discapacitados y la compra de 

vehículos para brindar sin costo transporte a este sector de la población, son los tres proyectos propuestos por el 
Sistema Estatal DIF (SEDIF) para los cuales solicitó una ampliación de cien millones de pesos en su presupuesto 
2012. Así lo dio a conocer la presidenta del SEDIF, Martha Erika Alonso, quien dijo que estos recursos son 
necesarios para dignificar el trato que el organismo le da a ciertos sectores vulnerables de la población, toda vez 
que actualmente el inmueble que alberga la Casa del Adolescente es ―prestado‖ y carece de las condiciones 
suficientes para atender a los jóvenes.  (Claudia Aguilar) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local  
 

SINTESIS 

 Incluyen partida para festejos del 5 de mayo 
En el presupuesto 2012 para Puebla, fue incluida una partida especial de mil millones de pesos, para los festejos 
que se realizarán con motivo de la Batalla de Puebla, el próximo 5 de mayo. Así lo confirmó el gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas, quien dijo que esta solicitud la planteó de manera directa con diputados federales. Declaró 
que Puebla aspira a tener un ―festejo inolvidable‖ y que para ello, es necesario contar con recursos suficientes 

para la realización de todas las actividades que se tienen planeadas. (Redacción)  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local  

 

 

 
INTOLERANCIA  

 Anhela izquierda perfiles ganadores para el 2012 
Los diputados izquierdistas del Congreso local, Zeferino Martínez del Partido del Trabajo (PT); el legislador local 
Tony Gali, del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y el diputado del Movimiento Ciudadano, antes 
conocido como Convergencia, José Juan Espinosa Torres, coincidieron en que la unidad de las fuerzas de la 
izquierda electoral, los perfiles ciudadanos y con alta rentabilidad electoral por lo que las encuestas representan 
un mecanismo idóneo para medir los perfiles de los aspirantes de la izquierda para llegar a San Lázaro y a la 

Casona de Xicoténcatl. (Mario Martell)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85066  

 
INTOLERANCIA  

 Fuera de control, comercio informal en Puebla 
El comercio informal se encuentra fuera de control en la capital poblana, con la presencia de por lo menos 15 
zonas de la ciudad en donde se han multiplicado los ambulantes. Estos utilizan los denominados ―mercados 

rodantes‖ para comercializar productos que van desde ropa usada, chácharas, comida, celulares, 
electrodomésticos, ―piratería‖ y hasta animales exóticos protegidos como iguanas, todo ello sin restricción de la 
autoridad. (Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85062  

 
INTOLERANCIA  

 Liberan las oficinas del Órgano de Fiscalización 
Tras 30 días de que la Secretaría de Seguridad Pública tomara en resguardo las instalaciones del Órgano Superior 
de Fiscalización (OFS) a petición del presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, éste mismo 
solicitó que fueran entregadas para que pueda comenzar a trabajar el nuevo auditor, David Villanueva Lomelí. El 
pasado 15 de octubre, luego de la presunta sustracción de documentos que fueron llevados a bodegas 
―clandestinas‖, se pidió que la fuerza pública resguardara los edificios donde opera el órgano, ubicados sobre la 

calle 5 Sur, entre 11 y 13 Poniente. (Francisco Sánchez)  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38290:otorga-voto-de-confianza-cce-al-titular-del-orfise&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38290:otorga-voto-de-confianza-cce-al-titular-del-orfise&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85066
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85062
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http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85064  

 

 
 

CAMBIO 

 Nadie estará por encima de la ley: David Villanueva 
David Villanueva Lomelí prometió que fiscalizará a todas las instituciones públicas aplicando criterios únicos y sin 
que nadie se ponga por encima de la ley, en alusión a su cercanía con el gobernador Rafael Moreno Valle. Por ello, 

afirma en entrevista exclusiva con CAMBIO que modificará el paradigma del Órgano de Fiscalización Superior para 

convertirlo en una Auditoría Superior del Estado, con parámetros de eficacia y eficiencia para la fiscalización de 
recursos. Villanueva Lomelí informó que hoy abrirá el OFS en punto de las 8 de la mañana, luego de que estuviera 
cerrado por más de un mes debido a la situación legal que enfrenta su antecesor Víctor Manuel Hernández 
Quintana. (Yonabad Cabrera)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/141111-yc-politica-nadie-estar-por-encima-de-la-ley-
david-villanueva.htm  
 

CAMBIO 

 Congreso unge a David Villanueva para el OFS 
Tal como lo adelantó CAMBIO, por mayoría de votos el Pleno del Congreso local eligió a David Villanueva Lomelí 

como titular del Órgano de Fiscalización Superior (OFS) el pasado viertes y hasta el 19 de octubre del 2016. El 
nuevo auditor general anunció que una de sus primeras acciones será realizar un análisis a fondo del organismo 
para su reestructuración. ―Tiene que haber un diagnóstico, vamos a hacer un análisis FODA para detectar las 

fortalezas, debilidades, oportunidades y amenazas en la institución, en eso entraremos, en la revisión no sólo del 
capital humano, sino de los procesos, la tecnología, la parte financiera, es decir, de la administración de la 
institución.‖ (Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/141111-vl-politica-congreso-unge-a-david-villanueva-

para-el-ofs.htm  
 

CAMBIO 

 Muerte de Francisco Blake enrarece clima político: COE 

El accidente aéreo en el que perdió la vida el secretario de Gobernación, José Francisco Blake Mora, ensucia el 
ambiente político, por lo que debe esclarecerse a la brevedad, consideró el presidente del Consejo de Organismos 
Empresariales (COE), Luis Gerardo Inman Peraldi. En entrevista, el empresario señaló que México, de nueva 
cuenta, se ve envuelto en el ―ojo del huracán‖ por la muerte de un integrante del gabinete federal, así que es 
necesario esclarecer el percance en el que perdió la vida Blake Mora. (Osvaldo Macuil)  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/141111-om-politica-muerte-de-francisco-blake-
enrarece-clima-pol-tico-coe.htm  
  

CAMBIO 

 RMV asiste a ceremonia luctuosa de Blake Mora 
El gobernador Rafael Moreno Valle asistió al homenaje que el presidente de la República, Felipe Calderón 

Hinojosa, rindió en el Campo Marte al secretario de Gobernación, José Francisco Blake Mora, y a los siete 
servidores públicos que fallecieron el pasado viernes en el accidente aéreo. Moreno Valle asistió a la ceremonia 
luctuosa para darle su más sincero pésame al ejecutivo nacional así como a los familiares de los occisos. En el 
acto estuvieron presentes el jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, gobernadores, funcionarios federales y líderes 
sindicales. (Redacción)    
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/141111-staff-politica-rmv-asiste-a-ceremonia-
luctuosa-de-blake-mora.htm  

CAMBIO 

 Guardan un minuto de silencio en el Congreso 

El Congreso local del estado guardó un minuto de silencio por el fallecimiento del titular de la Secretaría de 
Gobernación federal, Francisco Blake Mora, incluso el presidente de la Gran Comisión del Congreso, Guillermo 
Aréchiga amigo personal del exfuncionario federal, lamentó el accidente aéreo sucedido el pasado viernes por la 
mañana en el Estado de México y exigió el esclarecimiento de los hechos. Con lágrimas en los ojos, Aréchiga 
Santamaría dio el pésame a la familia del exsecretario y señaló. (Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/141111-vl-politica-guardan-un-minuto-de-silencio-en-

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85064
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/141111-yc-politica-nadie-estar-por-encima-de-la-ley-david-villanueva.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/141111-yc-politica-nadie-estar-por-encima-de-la-ley-david-villanueva.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/141111-vl-politica-congreso-unge-a-david-villanueva-para-el-ofs.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/141111-vl-politica-congreso-unge-a-david-villanueva-para-el-ofs.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/141111-om-politica-muerte-de-francisco-blake-enrarece-clima-pol-tico-coe.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/141111-om-politica-muerte-de-francisco-blake-enrarece-clima-pol-tico-coe.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/141111-staff-politica-rmv-asiste-a-ceremonia-luctuosa-de-blake-mora.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/141111-staff-politica-rmv-asiste-a-ceremonia-luctuosa-de-blake-mora.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/141111-vl-politica-guardan-un-minuto-de-silencio-en-el-congreso.htm
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el-congreso.htm  
 

CAMBIO 

 Aprueban diputados reformas secundarias de la Ley Electoral 
La LVIII Legislatura aprobó por mayoría de votos la segunda parte de la Reforma Electoral, que contempla 
reformas secundarias al Código de Procedimientos e Instituciones Electorales y Ley Orgánica Municipal. Las 
modificaciones provocarán la reestructuración del IEE, el aumento en 150 por ciento a las prerrogativas de los 
partidos políticos y permitirán las candidaturas comunes. El diputado por Movimiento Ciudadano, José Juan 

Espinosa Torres, votó en contra de varios artículos en la modificación al Copipep, pues señaló que en varios de 

ellos hay contradicciones, por ejemplo dijo que en numeral 238, fracción III, se contempla la regulación de la 
promoción de los candidatos en redes sociales, mensajes de texto, internet y cine, lo cual es imposible 
contabilizar. (Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/141111-vl-politica-aprueban-diputados-reformas-
secundarias-de-la-ley-electoral.htm  
 

CAMBIO 

 Congreso exige a Sedena cumplir con el niño pastor 
El diputado por Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, presentó un punto de acuerdo ante el 
Congreso local para que la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) otorgue una pensión vitalicia al niño 

Osvaldo Zamora Barragán y cree un fideicomiso que atienda sus necesidades. A la solicitud se sumó el legislador 
priista, Ernesto Leyva, quien además reveló que esta dependencia federal pretende entregar a la familia del 
menor una indemnización únicamente de 170 mil pesos, cantidad que resulta insuficiente para el cuidado del 

niño. (Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/141111-vl-politica-congreso-exige-a-sedena-cumplir-
con-el-ni-o-pastor.htm  
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 El nuevo auditor del OFS, sin una propuesta para reabrir las cuentas públicas marinistas 
El nuevo auditor general del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), David Villanueva Lomelí, cerró la posibilidad 

de impulsar la reapertura de las cuentas públicas del ex gobernador Mario Marín Torres, al aclarar que no tiene 
ninguna propuesta en ese sentido dentro del programa de acción que impulsará durante sus cinco años de 
mandato. En contraparte, anunció que emprenderá una reestructuración en el OFS para mejorar sus procesos, se 
comprometió a actuar con objetividad durante la revisión de las cuentas públicas y rechazó las versiones de que 

llegó al cargo por el respaldo del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/14/puebla/pol205.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Se incrementa el presupuesto federal de Puebla a 57 mil millones de pesos 
Los recursos federales que destinará la Cámara de Diputados a Puebla el próximo año se incrementaron el fin de 
semana a 57 mil millones de pesos, monto que podría elevarse con las reasignaciones que se gestionan en 
materia de campo, educación y transporte. Al cierre de la edición, la discusión del Proyecto de Presupuesto de 

Egresos de la Federación 2012 se mantenía empantanada en la Cámara de Diputados por falta de acuerdos entre 
los legisladores del PRI, PRD y Panal. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/14/puebla/pol304.php  

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Presenta el PRD iniciativa para apoyar en alimentos a padres solos 
Los diputados del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el Congreso local presentaron una iniciativa de 
ley que obligaría al gobierno estatal a proporcionar apoyo alimentario a padres y madres solos de escasos 
recursos, así como a aquellos ciudadanos que ejercen la custodia sobre menores y personas con capacidades 
diferentes. Al presentar el proyecto al pleno, los legisladores del sol azteca criticaron que a la administración 

estatal ―le falta una verdadera política social‖, en la que se considere dotar de mejores condiciones de vida a los 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/141111-vl-politica-guardan-un-minuto-de-silencio-en-el-congreso.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/141111-vl-politica-aprueban-diputados-reformas-secundarias-de-la-ley-electoral.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/141111-vl-politica-aprueban-diputados-reformas-secundarias-de-la-ley-electoral.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/141111-vl-politica-congreso-exige-a-sedena-cumplir-con-el-ni-o-pastor.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/141111-vl-politica-congreso-exige-a-sedena-cumplir-con-el-ni-o-pastor.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/14/puebla/pol205.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/14/puebla/pol304.php


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 14 de Noviembre de 2011 
 

 

 

 13 

habitantes del estado que se encuentran en estado de vulnerabilidad e indefensión. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/14/puebla/pol404.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Manzanilla Prieto dice que no irá al Senado y que permanecerá en la SGG 
El titular de la Secretaría General de Gobierno (SGG), Fernando Manzanilla Prieto, afirmó que no pretende buscar 
la candidatura al Senado de la República y que continuará en la dependencia responsable de la política interior en 
la entidad por algunos años más. En semanas anteriores se ha especulado que Manzanilla Prieto, considerado el 
hombre de mayor confianza del gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, sería postulado a una curul en la Cámara 

Alta del Congreso de la Unión. En esa línea de conjeturas, se ha llegado a rumorar que el lugar de Manzanilla 
Prieto lo tomaría el actual titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Luis Maldonado Venegas, pero 
incluso este ha negado esa posibilidad y  ha dicho que él se quedará en esa dependencia. (Martín Hernández)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/14/puebla/pol506.php  

 

 
 

MILENIO  

 Villanueva evade el tema de la apertura de cuentas marinistas 
Excusado en los principios de legalidad, el nuevo titular del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), David 
Villanueva Lomelí, evadió definir si se reabrirán las cuentas públicas de la administración marinista bajo el 

argumento de que ―es un tema que no puede ser particularizado en este momento‖. No quiso fijar una postura 
clara de lo que ocurrirá con las más de 400 cajas de archivos que fueron extraídas hace casi un mes, ni de cómo 

procederá con aquellos trabajadores cercanos a Víctor Manuel Hernández Quintana. La única decisión que parece 
tener clara, o al menos que no evadió mencionar, es que este lunes se abrirán las oficinas del OFS tras la serie de 
escándalos que culminaron en un auto de formal prisión en contra del extitular. (Tonatiuh Avelino)  
http://impreso.milenio.com/node/9061427  
 

MILENIO  

 RMV revisa proyectos para migrantes en NY 

El gobernador Rafael Moreno Valle se reunió con líderes de migrantes y de los consejos consultivos de ―Mi Casa es 
Puebla‖ en Nueva York y Passaic, a fin de intercambiar impresiones sobre diversas acciones a favor de paisanos 
que trabajan en Estados Unidos. El mandatario fue informado sobre las entrevistas que estos dirigentes 
sostuvieron con funcionarios del como Luis Maldonado, secretario de Educación Pública, y Néstor Gordillo, 
secretario de Desarrollo Social para emprender programas de manera coordinada. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9061414  
 

MILENIO  

 Obras de infraestructura en suspenso por fin de sexenio 
El Arco Sur de la ciudad de México, la conexión del cruce de la autopista Puebla-Atlixco y Atlixco-Jantetelco hacia 
el sur del Distrito Federal, y el Proyecto del Arco Sur Poniente que iría de San Martín Texmelucan hacia la zona de 
Atlixco, son las principales obras cuya ejecución podría quedar pendiente por el final de sexenio. Según lo 
reconoció el delegado en Puebla de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), Roberto Grajales 
Espina, en los próximos meses se revisará si es viable licitar estas obras debido a que queda poco tiempo para 
que sean ejecutadas por el gobierno federal antes de que concluya la gestión de Felipe Calderón. (Tonathui 

Avelino)  
http://impreso.milenio.com/node/9061417  

 

 
 
OPINION 

 Aumento anual del pasaje evitará que el transporte sea un rehén político: Garcilazo 
El diputado del PRD, Jorge Garcilaso Alcántara, vio con buenos ojos que anualmente haya un aumento al precio 
del pasaje en función al índice inflacionario, pues ello evitará que los partidos políticos utilicen a los 
concesionarios como rehenes de campaña. Así lo declaró después de conocer la propuesta que enviará el 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/14/puebla/pol404.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/14/puebla/pol506.php
http://impreso.milenio.com/node/9061427
http://impreso.milenio.com/node/9061414
http://impreso.milenio.com/node/9061417
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secretario de Transportes, Bernardo Huerta Couttolenc, al Congreso del Estado, para que a través de una fórmula 
tarifaria se diseñe como iría aumentando gradualmente el precio del pasaje. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51811  
 

OPINION 

 Asegura Morales Flores que Bartlett Díaz no abandonará las filas del PRI 

El diputado local del PRI, Jesús Morales Flores, consideró que el ex gobernador de Puebla, Manuel Bartlett Díaz, 
tiene suficiente capital político para buscar una posición en el 2012 cuando se renovarán varios cargos de elección 
popular. El hermano del ex gobernador de poblano, Melquiades Morales Flores, fue tajante al afirmar que Bartlett 

Díaz tiene la fortaleza para volver a repetir otros seis años al frente del Senado de la República. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51808  
 
OPINION 

 Hoy reabren instalaciones del OFS  
La Secretaría de Seguridad Pública entregará este lunes en la mañana las oficinas del Órgano de Fiscalización 
Superior (OFS) al nuevo auditor general, David Villanueva Lomelí. Lo anterior se acordó este fin de semana por 

parte de la Gran Comisión, la cual pidió el respaldo de la dependencia estatal para que hoy a las 8:00 horas se 
reabran las puertas de la institución a los trabajadores, luego de estar cerradas más de dos semanas. (Jesús 
Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51807  
 

 
 

E-CONSULTA  
 Concluyen Ley de Protección de Datos Personales en el Congreso local 

La iniciativa para crear la Ley de Protección de Datos Personales será presentada ante el Pleno del Congreso local 
en este Tercer Periodo Ordinario de Sesiones, anunció la diputada local panista Josefina Buxadé Castelán, quien, 

por otra parte, calculó que el proyecto de reforma de la Ley de Transparencia estaría sujeto a la aprobación de los 
legisladores el próximo 24 de noviembre. En entrevista, la también catedrática de la Universidad de las Américas 
(Udlap) explicó que el retraso en la presentación del planteamiento es consecuencia de la afinación de detalles 
jurídicos, pues el contenido ya ha sido aprobado por los integrantes de la Comisión de Transparencia, así como 
por las secretarías de la Contraloría y de Asuntos Legales y Defensoría Pública del gobierno estatal. (Fernando 
Pérez)   

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21360:concluyen-ley-de-
protecci%C3%B3n-de-datos-personales-en-el-congreso-local&Itemid=332  

 
E-CONSULTA 

 Requieren ediles recursos para pagar prestaciones de fin de año, pide el PRI 
Presidentes municipales de Puebla carecen de recursos para hacer frente a las prestaciones de fin de año, 
producto de la escasez de recursos y de la falta de planeación, reveló Carlos Sánchez Romero, líder de los 103 
ediles del PRI en la entidad. El coordinador de los alcaldes priístas de Puebla ante la Federación Nacional de 
Municipios de México (Fenamm) confirmó que sus pares le han manifestado su preocupación porque el recorte de 
participaciones los ha dejado sin dinero para fin de año. En su calidad de presidente municipal de San Martín 

Texmelucan dijo que él sí cuenta con los recursos para pagar aguinaldos a su personal. (Claudia Lemuz)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21364:requieren-ediles-recursos-para-
pagar-prestaciones-de-fin-de-a%C3%B1o-pide-el-pri&Itemid=332  
 
E-CONSULTA 

 Piden académicos al gobierno estatal freno inmediato al Viaducto Zaragoza 
Las obras del Viaducto Zaragoza deben detenerse inmediatamente, pues se han encontrado más vestigios bajo el 
bulevar 5 de Mayo, hecho que se advirtió al gobierno del estado y por el cual no era viable la obra, señaló la 
antropóloga Ana María Ashwell. ―Que el gobernador Rafael Moreno Valle esté empeñado que se construya un 

viaducto no quiere decir que sea lo correcto‖, recalcó la investigadora. En ese sentido, los especialistas Rosalva 
Loreto López y Edmundo Gutiérrez aseguraron que existen opciones para rescatar los vestigios y proteger el 
sistema hídrico del río San Francisco - donde se construye el Viaducto Zaragoza, que debe quedar donde fue 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51811
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51808
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51807
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21360:concluyen-ley-de-protecci%C3%B3n-de-datos-personales-en-el-congreso-local&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21360:concluyen-ley-de-protecci%C3%B3n-de-datos-personales-en-el-congreso-local&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21364:requieren-ediles-recursos-para-pagar-prestaciones-de-fin-de-a%C3%B1o-pide-el-pri&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21364:requieren-ediles-recursos-para-pagar-prestaciones-de-fin-de-a%C3%B1o-pide-el-pri&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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localizado como uno de los atractivos más grandes de la capital. (Gerardo Rojas)  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21363:piden-acad%C3%A9micos-al-
gobierno-estatal-freno-inmediato-al-viaducto-zaragoza&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 La revisión de cuentas públicas en el OFS se posterga para 2012: Riestra 

El presidente de la Comisión Inspectora del Congreso Local, Mario Riestra Piña, admitió que pudiera postergarse 
para el primer periodo de sesiones del año próximo la aprobación de cuentas públicas, ante el rezago y los 
contratiempos que se presentaron en el Órgano de Fiscalización Superior del Estado (OFS). La Comisión 

Inspectora ya dictaminó un centenar de cuentas públicas que deberán pasar al Pleno y tiene informe de 
resultados de 70 más. Sin embargo, del resto, desconocen el avance que existe en la revisión a cargo del órgano. 
(Claudia Lemuz)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21355:la-revisi%C3%B3n-de-cuentas-

p%C3%BAblicas-en-el-ofs-se-posterga-para-2012-riestra&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Refugio Rivas no cuenta con apoyo para dirigir al Sutcobp: Jasso Valencia 

El líder destituido del Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de Bachilleres del Estado de Puebla (Sutcobp), 
Refugio Rivas Corona, no cuenta con la suficiente fuerza para continuar como dirigente sindical, consideró la 
senadora del Partido Nueva Alianza (Panal) Leticia Jasso Valencia. En entrevista, señaló que únicamente 500 

trabajadores de un total de mil 724 lo apoyan y aseguró que Rivas Corona tampoco cuenta con el respaldo del 
96% de los trabajadores de base, como lo ha declarado ante algunos medios de información. (Leonardo Torixa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144367:refugio-rivas-no-cuenta-
con-apoyo-para-dirigir-al-sutcobp-jasso-valencia&Itemid=534  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Por daños en su estructura, Capcee y SEP cierran el jardín de niños Rafael Serrano 
El Comité Administrador Poblano para la Construcción de Espacios Educativos (Capcee) y la Secretaría de 
Educación Pública (SEP) desalojan el jardín de niños Rafael Serrano, ubicado en la privada 16 de Septiembre 
número 1506 de la colonia El Carmen, debido a que la construcción, que tiene más de 120 años de antigüedad, 
presenta daños estructurales moderados en pisos y muros, además de agrietamientos y daños severos en vigas, 
losas de entrepiso y de azotea. (Alejandra Bautista)  

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144364:por-da%C3%B1os-en-

su-estructura-capcee-y-sep-cierran-el-jard%C3%ADn-de-ni%C3%B1os-rafael-serrano&Itemid=534  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Planillas inician campañas para renovar la dirigencia sindical de Volkswagen 
Este domingo a partir de las 22:00 horas arrancará de manera formal el proceso de campañas en la empresa 

armadora Volkswagen con el que se busca renovar a la dirigencia del Sindicato Independiente de Trabajadores de 
Volkswagen (Sitiavw). El proceso de campañas durará a partir de hoy y hasta el próximo 18 de noviembre, pues 
la elección se realizará el jueves 24 de noviembre. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144359:planillas-inician-
campa%C3%B1as-para-renovar-la-dirigencia-sindical-de-volkswagen&Itemid=534  
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Arzobispo envía sus condolencias a la familia de Blake Mora por su muerte 

Este domingo al concluir la misa en Catedral, el arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinoza, expresó sus 
condolencias a los familiares de las víctimas del accidente en el que perdió la vida el secretario de Gobernación 
Francisco Blake Mora y ocho personas más. El líder de la grey católica en Puebla destacó que sin duda se viven 
momentos difíciles en el país, sin embargo, advirtió que en este momento, más que nunca, se debe trabajar de 
manera conjunta para procurar la paz en México. ―Por supuesto que la situación del país de un tiempo a la fecha 
es complicada, difícil, hay zonas especialmente más conflictivas y quisiéramos que Puebla viviera siempre en paz 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21363:piden-acad%C3%A9micos-al-gobierno-estatal-freno-inmediato-al-viaducto-zaragoza&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21363:piden-acad%C3%A9micos-al-gobierno-estatal-freno-inmediato-al-viaducto-zaragoza&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21355:la-revisi%C3%B3n-de-cuentas-p%C3%BAblicas-en-el-ofs-se-posterga-para-2012-riestra&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21355:la-revisi%C3%B3n-de-cuentas-p%C3%BAblicas-en-el-ofs-se-posterga-para-2012-riestra&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144367:refugio-rivas-no-cuenta-con-apoyo-para-dirigir-al-sutcobp-jasso-valencia&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144367:refugio-rivas-no-cuenta-con-apoyo-para-dirigir-al-sutcobp-jasso-valencia&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144364:por-da%C3%B1os-en-su-estructura-capcee-y-sep-cierran-el-jard%C3%ADn-de-ni%C3%B1os-rafael-serrano&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144364:por-da%C3%B1os-en-su-estructura-capcee-y-sep-cierran-el-jard%C3%ADn-de-ni%C3%B1os-rafael-serrano&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144359:planillas-inician-campa%C3%B1as-para-renovar-la-dirigencia-sindical-de-volkswagen&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144359:planillas-inician-campa%C3%B1as-para-renovar-la-dirigencia-sindical-de-volkswagen&Itemid=534
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y para eso tenemos que trabajar todos‖ comentó. (Verónica Aburto)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144356:arzobispo-
env%C3%ADa-sus-condolencias-a-la-familia-de-blake-mora-por-su-muerte&Itemid=534  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Pide Derbez reformas a Ley de Educación para no retrasar entrega de títulos 
Luis Ernesto Derbez Bautista, rector de la Universidad de las Américas Puebla (UDLAP), pidió al Gobierno del 
estado, a través de la Secretaría de Educación Pública, que encabeza Luis Maldonado Venegas, hacer un cambio a 
la Ley de Educación para evitar que las universidades entreguen hasta con un año de retraso los títulos de los 

alumnos egresados. Cuestionado sobre el atraso en la entrega de documentos oficiales  a los estudiantes, el 

rector de la institución señaló que ―todos los años el secretario de Educación y el gobernador tienen que firmar los 
títulos, una petición que hemos hecho es que se cambie la Ley de Educación en este contexto, para que el 
director o el rector tengan la facultad de firmar los papeles‖. (Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144363:pide-derbez-reformas-
a-ley-de-educaci%C3%B3n-para-no-retrasar-entrega-de-t%C3%ADtulos&Itemid=539  
 

PERIODICO DIGITAL 

 El problema de los migrantes es un asunto de todos: Sulaimán 
El presidente de la Fundación Colosio Puebla, Héctor Sulaiman Safi, encabezo en Izúcar de Matamoros el Foro 

Regional ―Por Una Política Exterior con Rumbo: Propuestas de la Mixteca‖, el cual involucró a residentes de la 
región y compatriotas radicados en ciudades de Estados Unidos como Los Angeles, Chicago y Nueva York, quienes 
por medio de videoconferencias compartieron sus propuestas en la materia, mismas que se integrarán a la 

plataforma política que está conformando la Fundación a través del Programa para México: Por un País con 
Rumbo. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144383:el-problema-de-los-
migrantes-es-un-asunto-de-todos-sulaim%C3%A1n&Itemid=535   

 
PERIODICO DIGITAL 

 Aréchiga usó recursos del Congreso para su informe, acusa J.J. Espinosa 
El presidente del Comité de Administración del Congreso local, José Juan Espinosa Torres, sospecha que el 
diputado Guillermo Aréchiga Santamaría haya utilizado recursos públicos para llevar a cabo su primer informe de 
actividades, mismo que tuvo lugar el miércoles pasado. En entrevista, Espinosa Torres comentó ante los 
representantes de los medios de comunicación que el líder del Congreso nuevamente está manejando el dinero 
del Poder Legislativo de manera oscura, ―mantiene secuestrada a la soberanía, se siente el todopoderoso, amo y 
señor del Congreso‖. (Leonardo Torixa)   

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144370:ar%C3%A9chiga-
us%C3%B3-recursos-del-congreso-para-su-informe-acusa-jj-espinosa&Itemid=535  
 
PERIODICO DIGITAL 

 Confía Jesús Morales en que Bartlett no emigre a un partido de izquierda 
Manuel Bartlett Díaz aún cuenta con suficiente capital político y fuerza para competir en las elecciones del 
próximo año, consideró el diputado local Jesús Morales Flores. En entrevista, el también hermano del 
exgobernador Melquiades Morales Flores señaló que el político, mejor conocido como ―el último de los 
nacionalistas‖, puede aportar toda su experiencia y capacidad para contribuir al triunfo del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) en el 2012. (Leonardo Torixa)   
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144366:conf%C3%ADa-
jes%C3%BAs-morales-en-que-bartlett-no-emigre-a-un-partido-de-izquierda&Itemid=535  

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Apoya perredista aumento anual al pasaje 
El diputado perredista, Jorge Garcilazo Alcántara, se mostró a favor de incrementar el pasaje del transporte 
público cada año como lo sugiere la Secretaría de Transportes, pues así se evitaría que el tema se use con fines 
políticos. El perredista, que es además concesionario del transporte público, argumentó que los transportistas 
también enfrentan aumentos, sobre todo en el precio de la gasolina, que implica alza en los precios de 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144356:arzobispo-env%C3%ADa-sus-condolencias-a-la-familia-de-blake-mora-por-su-muerte&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144356:arzobispo-env%C3%ADa-sus-condolencias-a-la-familia-de-blake-mora-por-su-muerte&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144363:pide-derbez-reformas-a-ley-de-educaci%C3%B3n-para-no-retrasar-entrega-de-t%C3%ADtulos&Itemid=539
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144363:pide-derbez-reformas-a-ley-de-educaci%C3%B3n-para-no-retrasar-entrega-de-t%C3%ADtulos&Itemid=539
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144383:el-problema-de-los-migrantes-es-un-asunto-de-todos-sulaim%C3%A1n&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144383:el-problema-de-los-migrantes-es-un-asunto-de-todos-sulaim%C3%A1n&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144370:ar%C3%A9chiga-us%C3%B3-recursos-del-congreso-para-su-informe-acusa-jj-espinosa&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144370:ar%C3%A9chiga-us%C3%B3-recursos-del-congreso-para-su-informe-acusa-jj-espinosa&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144366:conf%C3%ADa-jes%C3%BAs-morales-en-que-bartlett-no-emigre-a-un-partido-de-izquierda&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144366:conf%C3%ADa-jes%C3%BAs-morales-en-que-bartlett-no-emigre-a-un-partido-de-izquierda&Itemid=535
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refacciones. Refirió que no serían alzas indiscriminadas, sino con base al índice inflacionario. (Redacción)  
http://www.imagenpoblana.com/2011/apoya-perredista-aumento-anual-al-pasaje  
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Transportistas desconocen beneficios del metrobús: JG 
El diputado del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Jorge Garcilazo Alcántara, reconoció que los 

concesionarios y transportistas no se han apostado totalmente por el proyecto del Metrobús, debido a que no les 
han presentado un plan de negocios, donde se les explique cuál es el beneficio que tendrán.  El legislador, quien 
es concesionario, también admitió que los transportistas son desconfiados de que otra persona administre su 

dinero, aunque refirió que deben permitirlo para poder crecer conjuntamente. (Aldo Martínez)   
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Transportistas-desconocen-
beneficios-del-metrob%FAs:-JG&id_noticia=40072  
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Asiste RMV al homenaje de Francisco Blake Mora  
El Titular del Ejecutivo Rafael Moreno Valle acompañó al Presidente de la República, Felipe Calderón en el 
homenaje que se rindió en el Campo Marte al  Secretario de Gobernación José Francisco Blake Mora y los siete 
servidores públicos que fallecieron el día de ayer en el accidente aéreo. (Redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Asiste-RMV-al-homenaje-de-

Francisco-Blake-Mora-&id_noticia=40060  
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Michoacán: Vallejo 35.7%, Cocoa 34.68%; a las 22 horas 
A las 22 horas el PREP de la elección en Michoacán arrojaba una ligerísima ventaja, menos de un punto 
porcentual, para el candidato del PRI a la gubernatura, Fausto Vallejo; mientras que Luisa María Calderón del PAN 

llevaba 34.68 por ciento. Al cierre de la jornada, alrededor de las 18 horas, todos se dijeron vencedores, así lo 
contó El Universal: Por el PAN, el presidente nacional, Gustavo Madero, dijo que de acuerdo con conteos de las 
empresas Espacio Muestral y otra, de la que no dio a conocer el nombre, Luisa María Calderón tiene 38.5 puntos 
porcentuales, seguida por Fausto Vallejo, del PRI, con 35 puntos y de Silvano Aureoles, del PRD, con 26 puntos. 
(Redacción)  

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19588:michoac%C3%A1n-vallejo-
357-cocoa-3468-a-las-22-horas&Itemid=155  

 
 
RETO DIARIO 

 Estrenará Congreso tablero electrónico de 2 mdp 
Con el objetivo de transparentar los procesos legislativos y que los poblanos conozcan perfectamente como votan 
sus 41 diputados, el Congreso del Estado tendrá su tablero electrónico el próximo año, anunció el presidente de la 

Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría. Explicó que los recursos para el tablero ya están comprometidos, 
por lo que ya sólo están afinando los detalles administrativos para que Puebla cuente con un Poder Legislativo 
digitalizado, que permitirá conocer el actuar de los diputados. (Agustín Hernández)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Estrenara-Congreso-tablero-electronico-de-2-
mdp&id=23965  

 
 

RETO DIARIO 

 Después de un mes reabren oficinas del OFS 
Este lunes se reabrirán las puertas del Órgano de Fiscalización Superior (OFS) luego de haber permanecido 

cerradas cerca de un mes, debido a que su ex titular, Víctor Manuel Hernández Quintana, sustrajera 
documentación oficial y se determinará  el resguardo del inmueble por parte de la policía estatal. La Gran 

http://www.imagenpoblana.com/2011/apoya-perredista-aumento-anual-al-pasaje
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Transportistas-desconocen-beneficios-del-metrob%FAs:-JG&id_noticia=40072
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Transportistas-desconocen-beneficios-del-metrob%FAs:-JG&id_noticia=40072
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Asiste-RMV-al-homenaje-de-Francisco-Blake-Mora-&id_noticia=40060
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Asiste-RMV-al-homenaje-de-Francisco-Blake-Mora-&id_noticia=40060
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19588:michoac%C3%A1n-vallejo-357-cocoa-3468-a-las-22-horas&Itemid=155
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19588:michoac%C3%A1n-vallejo-357-cocoa-3468-a-las-22-horas&Itemid=155
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Estrenara-Congreso-tablero-electronico-de-2-mdp&id=23965
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Estrenara-Congreso-tablero-electronico-de-2-mdp&id=23965
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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Comisión del Congreso del  Estado determinó que una vez nombrado el nuevo titular del OFS, David Villanueva 
Lomelí, este 14 de noviembre a las 8 de la mañana se reabran las oficinas para empezar a normalizar el trabajo 
en la institución. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Despues-de-un-mes-reabren-oficinas-del-

OFS&id=23964  
 
 
RETO DIARIO 

 Viable crear fórmula para tarifa del transporte: Garcilazo 

El presidente de la comisión de comunicaciones y transportes del Congreso del Estado, el diputado perredista 
Jorge Garcilazo Alcántara, consideró positivo que ese establezca una fórmula, basada en los índices inflacionarios 
en la entidad, para determinar la tarifa del transporte público. Consideró que estableciendo este procedimiento se 
evitará que el sector transportista sea utilizado en las campañas, tal y como se realizó en las administraciones 

priistas donde se usaba el tema del incremento en la tarifa del transporte con fines electorales. (Agustín 
Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Viable-crear-formula-para-tarifa-del-
transporte:-Garcilazo&id=23963  
 

 
 
CINCO RADIO 

 Estrecha Coordinación Gobierno – Migrantes, Ratifica RMV 
El Gobernador Rafael Moreno Valle se reunió en esta ciudad,con líderes de migrantes y de los consejos consultivos 
de ―Mi Casa es Puebla‖ en Nueva York y Passaic, a fin de intercambiar impresiones sobre diversas acciones a 
favor de paisanos que trabajan en los Estados Unidos y sus familias, con quienes recordó que en el 2012, se 
afinan verdaderas celebraciones por el 150 aniversario de la Batalla del 5 de Mayo. En su oportunidad, Adam 
Lázaro, presidente del Club Atlético Mexicano en Nueva York; Jorge Hernández, presidente del Festival 5 de Mayo 

en la misma ciudad y Baraquiel Ramírez, presidente del Consejo México-Americano Atopoltitlán, coincidieron en 
reconocer la apertura que existe en el Gobierno de Moreno Valle para apoyar a los migrantes poblanos. 
(Redacción)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/estrecha-coordinacion-gobierno-%E2%80%93-migrantes-ratifica-rmv/  

 
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Disputan PRI y PAN triunfo en Michoacán 
Los candidatos de PAN, PRD y PRI a la gubernatura de Michoacán se declararon ayer triunfadores al término de la 
jornada electoral con base en sus encuestas de salida. Adelanta priísta con mínima diferencia, según datos del 
PREP. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Crean 5 grupos para indagar percance 

A tres días del accidente, la SCT mencionó que los primeros resultados apuntan a que la ―nubosidad‖ de la zona 

fue la que originó el percance. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 El robo indigna: Expertos 
Especialistas en box coinciden en que el resultado del combate entre Manny Pacquiao y Juan Manuel Márquez es 
un ―duro‖ golpe a la credibilidad del pugilismo. (Universal) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Despues-de-un-mes-reabren-oficinas-del-OFS&id=23964
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Despues-de-un-mes-reabren-oficinas-del-OFS&id=23964
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Viable-crear-formula-para-tarifa-del-transporte:-Garcilazo&id=23963
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Viable-crear-formula-para-tarifa-del-transporte:-Garcilazo&id=23963
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/estrecha-coordinacion-gobierno-%E2%80%93-migrantes-ratifica-rmv/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Aumenta incidencia en jóvenes 
En el país hay 7 millones 500 mil diabéticos, aunque algunas estimaciones señalan que la cifra podría alcanzar los 
12 millones de enfermos. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Descarta banca afectación por deuda de estados 
Los préstamos a gobiernos representan menos de 10% de la cartera total y es bajo el índice de Ultrabooks: 
ligeras como morosidad: ABM. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
El caso Blake visto desde fuera 

La perspectiva sobre la tragedia del pasado viernes, en donde falleció el secretario de Gobernación Francisco 
Blake, en el extranjero no es nada alentadora. 
La visión internacional sobre la muerte de Blake y las siete personas que lo acompañaron la vinculan con un 
atentado en contra del segundo funcionario en importancia dentro del gabinete federal. 
La violencia que se vive en nuestro país es de lo que poco que se destaca del otro lado del mundo y por eso 
para la mayoría de los analistas, el desplome del helicóptero en el que viajaba el secretario de Gobernación 

Blake Mora obedece desde esta óptica, a la lucha que sostiene el gobierno federal contra el narcotráfico. 
No es irresponsable abordar este tema desde la óptica que se tiene fuera de México, es simplemente comentar 
cómo se ven las cosas desde un país en donde la violencia es cosa cotidiana y en donde, no obstante, hay 
consternación por lo que ocurre en México, en donde la guerra contra el narcotráfico ya ha dejado más de 50 
mil víctimas. 
En Israel como en Europa y otras partes del mundo, sólo se habla de las muertes que día a día se acumulan en 
México y como el país cambió diametralmente en cuestión de sólo unos años, ya que antes era muy difícil que 

se hablara de nuestro país en el Medio Oriente, pero hoy por desgracia se habla, pero sólo en el aspecto 
negativo de la inseguridad, los decapitados y las balaceras. 
Tal vez sea imposible determinar las causas reales de la muerte de Blake Mora, pero sin duda desde fuera se 
cree que fue víctima de un atentado, esa es la imagen que a nivel internacional hoy se tiene por desgracia, 
insisto, de nuestro país. 
Michoacán, la puerta a la inestabilidad 
El peor escenario que se podría presentar ocurrió en Michoacán ayer, donde las tres principales fuerzas 

políticas del país se declararon triunfadoras, luego de haberse cerrado las casillas. 
Ahora al clima de inseguridad que priva en ese estado se sumará también el de la ingobernabilidad y es que es 
un hecho que la elección se definirá en los tribunales y a nadie le quedará la certeza de que el triunfo obtenido 
sea legítimo. 
Es muy seguro que si la elección se va a los tribunales, el triunfo le corresponderá a la hermana del presidente 
de la República, Luisa María Calderón Hinojosa, la tal ―Cocoa‖. 

Mucho se hablará en los próximos días de la elección en Michoacán, la cual siendo justos se debería de anular 

por la cantidad de irregularidades que se cometieron durante todo el proceso y la cantidad de recursos que se 
invirtieron para apuntalar a la candidata de Acción Nacional y hermana del presidente de la República. 
Lo que sí es un hecho es que paradójicamente, al parecer México en vez de avanzar hacia la democracia, 
parece entrar en un retroceso en donde cínicamente el aparato gubernamental opera de manera libre para 
favorecer a los delfines en turno. 
La democracia es hoy un tema pendiente en la agenda política de México, la tentación de los gobiernos 

autoritarios cada vez se hace más presente ante la pasividad de los ciudadanos, que están hoy más 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 14 de Noviembre de 2011 
 

 

 

 20 

preocupados por la inseguridad y el desempleo que en política. 
Michoacán es el preámbulo de lo que puede ocurrir en México en el 2012, en donde la operación de una 
elección de estado es una tentación permanente a la cual se tendrá que enfrentar el casi seguro candidato del 
PRI a la Presidencia de la República y favorito de la contienda, Enrique Peña Nieto 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=712 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Zavala-Agüera, la dupla 

A reserva de que algo de última hora pudiera presentarse, es prácticamente un hecho que la dupla del PRI al 
Senado de la República estará integrada por Javier López Zavala y Enrique Agüera Ibáñez. 
Múltiples factores operaron a favor del excandidato del PRI a Casa Puebla, aunque tres sin duda marcaron el 
rumbo: Su trabajo al lado de Enrique Peña Nieto, el muy probable candidato del PRI a Los Pinos;  haberse 

deslindado del exgobernador Mario Marín Torres y acercarse al grupo que hoy detenta el poder en Puebla a su 
debido tiempo. 
El excandidato tiene casi en la bolsa la candidatura al Senado, el orden aún no se ha determinado, pero tiene 
casi un 80 por ciento de posibilidades de aparecer en la boleta en julio de 2012. 
Su compañero de fórmula será el rector de la Universidad Autónoma de Puebla (UAP), Enrique Agüera Ibáñez, 
quien deberá utilizar el tiempo que aún le queda al frente de la máxima casa de estudios, para negociar, junto 

con los altos jerarcas del PRI, su salida de la UAP y dejar a su sucesor. 
El rector Agüera es sin duda el componente más atractivo para la jornada electoral del próximo año en Puebla, 
ya que está bien calificado por su trabajo y su cercanía con diferentes actores sociales, es pues un candidato 
con perfil ciudadano de esos que tanto necesita el PRI. 

Agüera tiene un ingrediente más a tomarse en cuenta, será una posición del PRI y Nueva Alianza, el partido 
magisterial que ha estado desde hace tiempo muy cerca del rector y que cubre perfectamente la cuota que el 
partido de Elba Esther Gordillo ha exigido al tricolor para concretar la coalición del próximo año. 

El Comité Ejecutivo Nacional del PRI comenzó a hacer la labor correspondiente de hablar con todos y cada uno 
de los aspirantes para comenzar a planchar las cosas y sólo Blanca Alcalá Ruiz, la expresidenta municipal de 
Puebla, ha manifestado su descontento ante la decisión que se tomó en las altas esferas. 
El resto de los aspirantes ha comenzado a tomar las cosas con resignación, sabedores de que pelearse en este 
momento con Peña Nieto puede ser fatal, ya que si su proyecto llega a Los Pinos podrían perderse la 
oportunidad de tener chamba en alguna delegación federal o, peor aún, cerrarse las puertas para dialogar con 
el presidente de la República. 

Por cierto, se habla insistentemente de que es un hecho la salida de Humberto Moreira, pase lo que pase en 
Michoacán, se da ya por hecho el relevo del exgobernador de Coahuila y se dice que Luis Videgaray, el brazo 
derecho de Peña Nieto, tomaría el cargo. 

El peor escenario en Michoacán 
Como si fuera una maldición, en Michoacán las cosas se complicaron, debido a que tanto el PRI como el PAN y 
el PRD, se declararon los vencedores de la contienda electoral en aquella entidad. 

Al clima de inseguridad que priva en este estado se sumará ahora el de la ingobernabilidad y es que 
seguramente al elección se definirá en la mesa, en los tribunales, en donde Acción Nacional lleva las de ganar, 
gracias a los buenos oficios del presidente de la República, quien no dejará que naufrague la candidatura de su 
hermana. 
Hasta antes de cerrar esta columna los datos preliminares del conteo del PREP de Michoacán, no eran 
suficientes para poder definir a un ganador de la contienda, aunque le daban una ligera ventaja a Fausto 
Vallejo, el candidato del PRI a la gubernatura del estado. 

El PAN defendía y alegaba un triunfo obtenido a través de las encuestas y daba a conocer al menos tres 
estudios de opinión para respaldar su dicho. 
En tanto que hasta el PRD y su candidato Silvano Aureoles reclamaban el triunfo para su causa, respaldados 

por la encuestadora Blanco y Asociados, empresa que trabaja para TV Azteca. 
Para Michoacán, por desgracia, lo peor está por venir. 
Sulaimán sigue en la pelea 
El presidente de la Fundación Colosio en Puebla, Héctor Sulaimán Safi, sigue en la pelea por hacerse de la 

candidatura del PRI a diputado por el distrito 9 con cabecera en Puebla. 
Sulaimán combina su trabajo al frente de la Fundación Colosio y como tesorero en San Martín Texmelucan, 
pero se ha dado tiempo para entrar en contacto con los militantes del tricolor de esa zona y ha tenido muy 
buena aceptación. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=712
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Sulaimán puede ser la sorpresa en la boleta para el próximo 2012, después de todo es una figura joven y sin 
cola que le pisen, de lo cual no se pueden jactar muchos priistas. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=710 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 

Por favor, con la Policía Federal, no más de lo mismo  
Lo bueno: La Secretaría de Seguridad Pública del Estado (SSP) envió un comunicado donde indica que en 
acción conjunta la Policía Estatal Preventiva (PEP) y la Policía Federal Preventiva (PFP) detuvieron a nueve 

sospechosos de robo a furgones del tren. 
Lo malo: La Policía Federal Preventiva remitió a 4 al Juzgado Calificador por intoxicación con sustancias 
prohibidas y por beber en la vía pública. 
Los federales, ¿van a perseguir a borrachitos? 

La delincuencia organizada en Puebla 
Los federales deben de tener idea de lo que van a combatir en Puebla, sobre todo por el posible ―efecto 
cucaracha‖ que se está dando tras los hechos que ocurren en Veracruz, además de que Puebla ha sido por años 
el paso obligado de narcotraficantes, contrabandistas, traficantes de indocumentados y de muchos otros delitos 
como el robo de vehículos y los asaltos a transportes, donde el estado ocupa primeros lugares. 
Hay zonas como la junta auxiliar Romero Vargas, que se han convertido en el centro del tráfico de drogas como 

la heroína. 
Hay listas, direcciones, identificaciones, claves de lugares donde se venden las drogas, incluso hasta nombres 
de servidores públicos que las permiten y que incluso les ayudan, como para perseguir borrachitos. 
En zonas como Acatlán de Osorio, Matamoros, Atlixco, el incremento de los vendedores de drogas ha sido 

notable en zonas como Tepeaca, Tecamachalco, Ciudad Serdán y Tehuacán, los asaltos a transportes, 
secuestros y chantajes son una constante. 
En la ciudad de Puebla operan bandas de asaltantes de comercios comandadas por exconvictos ligados a 

organizaciones criminales. 
Existen expolicías que comandan redes de delincuencia organizada. 
Existen mafias dedicadas a la venta de drogas. 
Si los federales se dedican a perseguir a borrachitos, entonces ¿qué va a hacer la Policía Municipal de Puebla, si 
es lo único que les queda? 
Las malas compañías 
No se trata de criticar a una corporación policíaca por un ―lento‖ avance, sin embargo los poblanos esperamos 

más de la corporación cuando la mayoría de la información de las agencias del Ministerio Público son robos a 
comercios, casas habitación, de vehículos, atracos a estudiantes, amas de casa y empleados. 
Que quede claro, antes de la llegada de los federales, la Policía Ministerial, la del Estado e incluso la elite 

Dirección General de Atención a Delitos de Alto Impacto (DGADAI) y en contadísimas ocasiones la Municipal, 
habían asestado fuertes golpes a la delincuencia; entonces, con la llegada de los preventivos federales se 
supone que la respuesta a la delincuencia va a ser más violenta y no la presentación de cuatro por ―alterar el 

orden público‖. 
O una de dos, o los federales se están dejando llevar por las corporaciones locales y estos los están llevando 
―lejecitos‖ de donde opera la delincuencia o alguien tiene la intención de que no ―luzcan‖ los modernos policías. 
¿Y la fayuca, apá’? 
Por cierto, la semana pasada agentes federales catearon varios negocios del centro de la ciudad en busca de 
contrabando y de ―piratería‖. 
Varios locales fueron objeto de revisión y de aseguramiento de piezas de vestir y de calzado, revisiones que 

fueron consecuencia de prevención del delito. 
Pero se les olvidó revisar las zonas donde la delincuencia de la ―piratería‖ y el contrabando opera de manera 
impune como La Fayuca, La Cuchilla, el mercado Hidalgo, el Unión u ―Hoyo negro‖, además de la zona de la 46 

Poniente, donde en varios locales se venden autopartes robadas y contrabando en refacciones. 
Existen discursos de gobierno donde se reafirma que no van a tolerar este tipo de mafias y conste que estos 
discursos hacen referencia a los lugares antes señalados. 
¿Estos negocios están ―entrados‖? 

Y conste que no es necesario acciones de ―inteligencia‖ para que en Puebla se ubiquen ―focos rojos‖ de venta 
de drogas, ―piratería‖, contrabando, trata de personas y otros delitos englobados en la delincuencia organizada. 
Pasearse por las calles gastando gasolina, solo para ―tirar rostro‖ no es como se combate a la delincuencia, 
sobre todo cuando quienes llegan a combatirla están totalmente preparados para todo. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=710
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Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=705 

 
(Animal Político/Leticia Torres) 
 
Los estragos de una mala relación 

La mala relación entre el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera y el gobernador del estado, Rafael 
Moreno Valle no solo pone en riesgo el desarrollo de la capital poblana, pues es evidente que el alcalde tiene 
―amarradas las manos‖ en más de un proyecto, sino que ahora el ayuntamiento se ve en la necesidad de 

gastar dinero que no tenía contemplado. 
Cuando Moreno Valle retiró del municipio a elementos de la Policía Estatal Preventiva comisionados a la 
seguridad de la capital, dejó en evidencia la nula relación entre ambos y aunque era un secreto a voces la 
realidad es que al presidente municipal le cayó como una cubeta de agua fría. 

Ante la ausencia de elementos policiacos en Puebla, Rivera Pérez decidió enviar a las calles a quienes tenían la 
responsabilidad de resguardar la seguridad de las dependencias del gobierno municipal pero como tampoco 
pueden quedarse sin vigilancia decidieron que gastaran mensualmente 1.2 millones de pesos en seguridad 
privada. 
La contratación de dicho servicio nos costará a los poblanos casi 15 millones de pesos al año. Para el 
presupuesto del ayuntamiento parece poco, sin embargo la medida no resuelve el verdadero problema de 

fondo. Es como darle aspirinas a un enfermo de cáncer. 
De acuerdo con el artículo 115 constitucional, que habla de la autonomía de los municipios, establece que es 
responsabilidad de los mismos la seguridad de sus habitantes, lo mismo que los servicios públicos, etcétera. La 
pregunta es si cuando se registre un ilícito dentro de una dependencia municipal, ¿se responsabilizará el 

ayuntamiento o a la empresa encargada del cuidado de las instalaciones municipales? 
No hubiera sido mas fácil establecer una línea de comunicación con el mandatario estatal (por cierto emanado 
del mismo partido) para resolver el conflicto y seguir los lineamentos ordenados por el propio Felipe Calderón 

quien ha insistido a todos los gobernantes del país por la creación de un mando único. 
Desafortunadamente en el tema de seguridad mucho tiene que ver la percepción, la que tenemos los poblanos 
es que esta ha ido en aumento pese a que las cifras muestren lo contrario. 
Este tipo de medidas impulsadas por diferencias político-personales entre quienes gobiernan la ciudad y el 
estado sólo provocan incertidumbre en la población y hace que los ciudadanos tengamos la sensación de que la 
inseguridad avanza. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=708  

 
 
(Zeus Munive Rivera/Crónicas Marxianas) 

 

Zavala, el hombre que regresó del frío 
Javier López Zavala se acerca como finalista al Senado por el PRI, of course. ¿Quién fue el ingenuo que hablaba 
de muertos políticos? Eso, en política, no existe, es un hecho. 
El excandidato a la gubernatura ha tomado dos acciones que lo han reposicionado: primero, su distanciamiento 
con Mario Marín —el cual fue cierto— y segundo, que Zavala indirectamente controla la estructura priista, es 
decir, diputados locales y presidentes municipales. 
Otro que está casi seguro, aunque en política todo puede ocurrir, es Enrique Agüera. Es decir, no nos 

amarramos el dedo, sino que un minuto tiene 60 segundos y es como la vida misma, va cambiando 
constantemente. 
Y aunque para muchos resultaba incrédula la versión del rompimiento de Zavala-Marín, resultó ser cierta. 
Resultó que ahora cada quien se rasca con sus uñas. Cierto es que fue demasiado tarde porque Mario Marín era 
el enemigo a vencer en los comicios del 2010. La intención era derrotar la actitud de soberbia que existía en el 

sexenio pasado y los excesos de corrupción y abuso de autoridad. Es cierto que Zavala perdió pero muchos, 

muchísimos poblanos votaron en contra del marinismo, más que del priismo o de Zavala. Muchísimos 
burócratas, incluso, que ahora están desempleados. Cosas de la vida, por eso aquel dicho de nadie sabe para 
quien trabaja. 
Zavala cometió el error de no hacerse a un lado en su momento, pero cuando lo intentó, su mentor Marín le 
daba a entender que entonces lo dejaría solo en la contienda. 
Zavala se dio cuenta, demasiado tarde, que fue una moneda de cambio para salvarle la cabeza a su mentor. 
Ahora Zavala viene recompuesto de una pérdida, que es donde dicen se aprende más. Ha sabido tejer 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=705
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relaciones con el gobernador Rafael Moreno Valle, a pesar de que fueron adversarios. 
Cada vez más recorre el estado y se reúne con el círculo rojo, aún con aquellos que lo atacaron durante la 
campaña estatal pasada. Ha sentado buenas relaciones tanto con el cuestionado y aún presidente del CEN 
tricolor, Humberto Moreira como con el candidato presidencial de su partido, Enrique Peña Nieto. 

Tiene a los legisladores priistas, en su mayoría, de su lado. Tiene a una buena parte de la dirigencia estatal que 
aún le hacen caso y los alcaldes que gobierna el PRI son cercanos a Zavala. 
Es decir, es necesario para las negociaciones. De no ser el candidato al Senado, hay quien lo candidatea por 
Ajalpan. Al parecer, no aceptará dicha propuesta, pero así como no existen cadáveres políticos tampoco existen 
los ―no‖ como respuesta ante una oferta que no se puede rechazar. 

Otro que está muy fuerte por la puja es Enrique Doger, quien ya ha cambiado su discurso y no ha buscado más 

confrontaciones. Blanca Alcalá, aunque sus números sean altos, cada vez está más lejana del Senado pues por 
alguna extraña razón recibiría el veto de Rafael Moreno Valle. 
Sí, el gobernador resultó ser tan hábil que manejará la elección de todos los partidos en Puebla. 
Después de todo, la palabra oposición ya entra entre los sinónimos de la utopía. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=709  

 

 
 

(Tiempos de Nigromante\Arturo Rueda) 
 
Empate técnico que sabe a victoria para Moreno Valle  
In extremis, el destino incierto de la Cocoa Calderón en la disputa por Michoacán que huele a victoria 

arañando un punto porcentual, incluso una eventual derrota por margen apretadísimo, se convirtió en un 

triunfo de facto para Rafael Moreno Valle. El gobernador poblano se echó al hombro a la hermana del 
Presidente y la hizo remontar más de 20 puntos en cuestión de semanas. Un comando electoral del 
morenovallismo encabezado por Eukid Castañón y Omar Blancarte cargado de propaganda y estrategias 
efectivas que utilizaron en 2010 permitió que la candidata del PAN-Panal se metiera a la contienda, cerrándola 
a un margen de empate técnico según la mayoría de las encuestas. La gubernatura de Michoacán se definirá 
en el Tribunal Electoral del Poder Judicial Federal pese la ventaja momentánea que las encuestas dan a la 
panista en el margen de empate técnico. El 2 por ciento que el PREP daba al priista Fausto Vallejo no parece 

suficiente. Pero mientras tanto Moreno Valle se reforzó en el ánimo presidencial. Tanto que en medio de la 
desazón provocada por la muerte de Francisco Blake fue consultado sobre la posibilidad de que asumiera la 
Secretaría de Gobernación por un periodo de cuatro días para sacar adelante la elección de Michoacán y 
después regresara la gubernatura de Puebla. Aunque agradeció la invitación, el gobernador prefirió apostarse 
a la operación electoral en el campo de batalla. 
La sucesión de Francisco Blake al frente de Gobernación es un asunto de Estado, pero también se mezcla con 

las lógicas panistas del presidente Calderón. Las fuentes consultadas aseguran que hasta el momento lleva 
mano Roberto Gil Zuarth, secretario particular que oficiaba alternamente como contrapeso del ministro 
fallecido en el helicopterazo que parece atentado, como definió El Mundo. Sin embargo, se conoce que Gil 
Zuarth lleva meses preparando su candidatura a la gubernatura chiapaneca que también son el próximo 
año. El nuevo secretario de Gobernación, por si fuera poco, tendrá una influencia determinante en las 
elecciones primarias del PAN para determinar al candidato presidencial del PAN. Roberto Gil es 
marcadamente afín a Josefina Vázquez Mota, de tal manera que podría inclinar la balanza a su favor, 

cuando se piensa que el favorito todavía es Ernesto Cordero. 
La tragedia rediviva de Calderón es peor con Blake que con la muerte de Juan Camilo Mouriño. Con ésta, 
había tiempo para reconfigurar el juego sucesorio presidencial. El helicopterazo es peor que el avionazo 
porque modifica las coordenadas que el Presidente había diseñado para forzar la unción de Cordero, primero 
como candidato presidencial panista, y luego para intentar retener Los Pinos. El algún sentido, las piezas del 
Presidente saltaron por los aires igual que las piezas del helicóptero en el que viajaba el secretario de 

Gobernación.  

El drama calderonista, sin embargo, no modifica el juego de Rafael Moreno Valle, quien acompañado de Pablo 
Rodríguez Regordosa fue de los primeros en arribar al búnker de la Cocoa Calderón para supervisar las 
últimas acciones de movilización electoral a las 4 de la tarde. A las 6 acompañó al dirigente nacional Gustavo 
Madero en la lectura de las encuestas que daban por ganadora a la hermana del Presidente. La victoria de la 
Cocoa, además, habría sido a contracorriente de la operación del crimen organizado para despertar 
miedo y favorecer al PRI. Primero con el asesinato del alcalde de La Piedad y luego con la publicación de un 

desplegado en el diario AM, en el que prometían matar a quien portara elementos que los identificaran 
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como operadores del PAN. 
La posible victoria de la Cocoa no da moral a las tropas panistas, y mucho menos a las calderonistas. El 
tanque de oxígeno que representaría Michoacán se agotó cuando el Estado Mayor encontró los restos del 
Súper Puma desplomado en las inmediaciones de Chalco. López Obrador dijo que lo robado no luce. Vaya 

que la Presidencia no le ha lucido a Calderón. Además del baño de sangre nacional, ha perdido dos amigos 
cercanísimos en circunstancias trágicas. Accidentes, atentados, ya da igual. El gobierno es incapaz de 
protegerse a sí mismo. ¿Cómo podría proteger a los ciudadanos? 
**** Un nuevo acuerdo editorial. Con apenas unas semanas de circulación, el diario 24 HORAS se ha 
convertido en todo un referente a nivel nacional con el sello inconfundible del talentoso periodista 

Raymundo Riva Palacio que inicia una nueva etapa luego de tener éxito en El Independiente, El Universal y Eje 

Central. Siguiendo el modelo de la comunicación en redes, 24 HORAS y CAMBIO han firmado un acuerdo de 
colaboración informativa de beneficio mutuo. 
A partir de hoy, usted podrá leer en CAMBIO las noticias principales de 24 HORAS en una sección especial. A su 
vez, los reporteros de CAMBIO se convierten en corresponsales de uno de los proyectos editoriales con más 
futuro. Además, podrá leer en el diario nacional colaboraciones especiales de nuestros reporteros y 
columnistas. Los miércoles, por si fuera poco, participaré con análisis especiales para la edición nacional de 
24 HORAS.  

Con una batería de columnitas en las que se incluye al mismo Riva Palacio, Salvador García Soto, Ricardo 
Alemán y Samuel García, 24 HORAS está llamando a convertirse en un auténtico referente del proceso 
electoral 2012. Gracias por el honor. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/noviembre/colum-tiempos-141111.php  

 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 

 
La victoria de David Villanueva fue inobjetable, la de Pacquiao vs Márquez, un robo 

En la pelea Pacquiao-Márquez el robo al mexicano fue grosero, pero en el caso de David Villanueva no 
debería tildarse de imposición su nombramiento en el OFS porque no reúne ni las características ni las 
condiciones. Lo que vimos con el pugilista Juan Manuel Márquez fue el tránsito de la desvergüenza a la 
ridiculez; pero lo que vimos con David Villanueva fue una competencia holgada a su favor. 
Comparar el boxeo con la política podría resultar ridículo. Sin embargo tienen mucho en común; veamos, el 
boxeo tiene estrategia lo mismo que la política; la política posee técnica igual que el boxeo; el boxeo 

tiene agilidad de movimiento, la política también; y en resumidas cuentas tanto en la política como en el 
boxeo se trata de conectar golpes certeros y contundentes. 
No mencionaré los nombres de los que compitieron con Villanueva por el puesto de auditor general, por respeto 
a ellos, pero ninguno tuvo ni la técnica ni la agilidad ni la percha ni tampoco pudo opacarlo ante la opinión 
pública; David se vio de principio a fin muy superior a todos. 

Hablaríamos de una imposición si los diputados hubieran elegido a otro menos al puntero, lo que no ocurrió; o 
que la designación hubiese surgido de una votación apretada, polémica y mayoritaria, lo que tampoco se dio. Y 

es aquí donde surge la confusión, no es lo mismo imposición que consenso, y lo que ocurrió el viernes 
pasado en el Congreso fue el desenlace del consenso. Treinta y ocho votos a favor de Villanueva y solo 
una abstención lo demuestran con peras y manzanas.  
La valoración de David Villanueva fue certera de parte de los legisladores; analizaron las opciones disponibles 
para el cargo, revisaron sus códigos experimentales y se fueron por el mejor. Con Juan Manuel Márquez y 
Manny Pacquiao fue distinto; los millones de televidentes que presenciamos la función de box en el mundo 
entero –borrachos y sobrios-, vimos que la opción inobjetable de triunfo fue el mexicano, y tres jueces 

pelagatos (supongamos que son diputados locales) favorecieron al filipino. Impusieron su victoria. 
Juguemos con las palabras. En el supuesto que Rafael Moreno Valle hubiera decidido la suerte de 
Villanueva, mal habría hecho que no lo hiciera pudiéndolo hacer. Me explico. Estúpido no es, como tampoco lo 
fueron en su momento Melquiades Morales y Mario Marín para hacer lo mismo con sus auditores generales. Si 

fue así, debe reconocerse que tejió con hilo grueso, pero con gancho fino aunque caiga gordo nuestro 
gobernador y pensemos que es autoritario y ojete. Ojalá y así tejiera todos sus tiliches. 

Hasta donde conozco a David Villanueva, además de capaz, sencillo y acucioso en su quehacer público, es una 
extraordinaria persona, si el cargo y el tiempo destrozan su reputación por mal desempeño, bueno, 
que sea cosa del futuro. Démosle la confianza y el beneficio de la duda.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/noviembre/colum-entranas-141111.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/noviembre/colum-tiempos-141111.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/noviembre/colum-entranas-111111.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/noviembre/colum-entranas-111111.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/noviembre/colum-entranas-141111.php
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¿Estamos al borde del abismo? 
La semana pasada ocurrieron hechos que deben hacernos pensar seriamente en lo que está 
pasando en el país. ¿Estamos al borde del abismo? o se trata de daños colaterales, como diría Felipe 

Calderón. 
Asesinan en La Piedad, Michoacán, al presidente municipal panista del lugar; unos días después, es asesinado a 
tiros —sin ninguna causa aparente— el sobrino del gobernador interino de Coahuila, un joven de 21 años, 
estudiante universitario; y el viernes en la mañana se desploma el helicóptero en el que viajaban a 
Cuernavaca, capital de Morelos, el secretario de Gobernación y funcionarios de esa dependencia federal, en 

total siete muertos, incluyendo la tripulación. 

Esto ocurre al día siguiente de que el secretario José Francisco Blake Mora había tenido una reunión con los 
secretarios de Gobierno de todos los estados de la República y en la que se acordó blindar el país contra la 
violencia. 
¿Alguien puede pensar que todo ha sido casualidad? ¿Qué el desplome del helicóptero, como están las cosas en 
el país, ha sido un mero accidente, como el del anterior secretario de Gobernación, Mouriño o el del procurador 
de Vicente Fox? 
Sería ingenuo pensar en accidentes fortuitos, cuando organismos internacionales como la Human Rights Watch, 

(HRW), y la oficina de Washington para Asuntos Latinoamericanos, WOLA (por sus siglas en inglés) han hecho 
duras críticas a la guerra contra el narcotráfico y han dicho que la Iniciativa Mérida atizó la violencia en nuestro 
país. 
El helicóptero en el que viajaba el secretario Blake Mora no es un helicóptero cualquiera, pues también era 
utilizado por el Presidente de la República. Dicen que era un Súper-Puma, los helicópteros más seguros que 
hay, pues son los que usan los presidentes de Estados Unidos. ¿Se puede pensar en un accidente fortuito? 

Bueno, tal vez el Presidente piense eso… 

Gravísima situación en el país 
La verdad es que México está viviendo una situación realmente dramática. El problema de la inseguridad es el 
más grave que se haya tenido en este país desde el fin de la Revolución Mexicana; el problema del desempleo 
es gravísimo; el aumento de la pobreza ha sido espectacular; la concentración de la riqueza en pocas manos —
guardadas las proporciones— es semejante a la que hubo durante la Colonia española. Pareciera que este país 
no tiene futuro, porque además, no ha habido un presidente tan poco receptivo a las manifestaciones de 

repudio a su política contra la delincuencia organizada y a otras políticas públicas de su gobierno, como éste. Ni 
Gustavo Díaz Ordaz, que fue uno de los presidentes más autoritarios del priismo, llegó a los extremos de Felipe 
Calderón. 
¿Qué ofrecería el Presidente a los miembros del Consejo Episcopal Mexicano —que agrupa a todos los obispos 
del país— que éstos ya alaban su política contra la delincuencia? 
No creemos que la tragedia que ha pasado, en la que muere el funcionario más importante después del 

presidente, vaya a cambiar las cosas. Puede agravarlas. 

Primero, por el carácter del señor Presidente, que en eso se parece a Gabino Barreda —el del corrido— pues no 
entiende razones, porque el gobierno de la República ya está acosado por el crimen organizado, según puede 
desprenderse de todo lo que está ocurriendo. 
El gobierno de la República está perdiendo el control del país. Ni los operativos Guerrero Seguro y Veracruz 
Seguro han logrado infundir confianza en sus habitantes y en el turismo.  
En Puebla afortunadamente sigue habiendo un ambiente de relativa calma y seguridad, es una de las pocas 
entidades del país con un aceptable índice de seguridad, pero la delincuencia se extiende como la humedad y 

puede alcanzarnos. Dependerá de las medidas que adopte el gobierno estatal, para que esto no ocurra. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/noviembre/colum-pulso-141111.php 

 

 
 

(En punto) 
 
Aunque colateralmente, la violencia en los estados del norte también ha afectado a la BUAP. 
Y es que ante el clima de inseguridad que impera en Tamaulipas, Nuevo León o Sonora, la universidad decidió 
redireccionar a 30 estudiantes de intercambio académico a entidades menos peligrosas como Chiapas, Jalisco o 
San Luis Potosí.  

Aunque el intercambio con las instituciones educativas de esos estados norteños no está cerrado en definitiva, 
será hasta el próximo año cuando se determine la reactivación de las relaciones institucionales, ello a través de 
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una evaluación de la seguridad. 
Los alumnos involucrados, sin problemas aceptaron el cambio, pues evidentemente están conscientes que se 
busca garantizar su integridad física. 
*** 

Con su arribo formal a las que serán sus oficinas desde hoy y hasta el 9 de octubre del 2014, el nuevo auditor 
general del Órgano de Fiscalización Superior, David Villanueva Lomelí enfrenta importantes retos, si es que de 
verdad le interesa erradicar el estigma de comparsa que su cargo bien se presta para con la autoridad estatal 
en turno.  
Además de demostrar que esa reingeniería de la que habló al reportero Cirilo Calderón estará alejada del 

"garrote político", debe dar muestras claras de que irá con todo para erradicar la red de complicidades 

alrededor de la repartición de cuentas públicas a despachos externos y los aportes económicos irregulares que 
a ese despacho ingresaban para su aprobación.  
La amistad para con el gobernador Rafael Moreno Valle y el parentesco con el ex gobernador Melquiades 
Morales Flores, por ser su yerno, no fueron impedimento para que, salvo en el caso de dos diputados, el 
Congreso del Estado considerara su trayectoria como la óptima para el puesto.  
En menos de tres años, usted podrá evaluar si el discurso de Villanueva Lomelí, de tecnificar el organismo, 
resulta efectivo o se trató de más de lo mismo. Hay una hipótesis poco optimista pero por lo pronto está dado 

el beneficio de la duda.  
*** 
Contrario a lo que se piensa, la Diabetes, el llamado mal dulce, no es una enfermedad incapacitante que de 
inmediato remita a una cama de hospital, y que implique cambios radicales en el estilo de vida. 
De acuerdo a especialistas, la persona con esta enfermedad, con los debidos cuidados y una buena 
alimentación puede llevar una vida normal. 

Esto es importante, si consideramos que Puebla ocupa el octavo lugar nacional con mayor número de 

defunciones por diabetes, la mayoría por el desconocimiento del padecimiento y los excesos de la vida 
moderna. 
Por ello, una fuerte campaña de concientización de la Diabetes Mellitus por parte de la Secretaría de Salud no 
caería nada mal, sobre todo entre aquellos poblanos que la padecen. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

  

(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 

 
Moreno Valle, gran elector... en el PRI 
Al margen de los resultados finales que arroje la elección de Michoacán, donde el ejército de operadores de la 
profesora Elba Esther Gordillo se volcó a favor de la candidata Luisa María Calderón Hinojosa, en una alianza 
del PAN con el Panal por la gubernatura de ese estado, las negociaciones del PRI con la dueña del SNTE para ir 

juntos en las federales de 2012 fueron prácticamente cerradas. 
Y ese "prácticamente cerradas" implica que la Gordillo le habría dado el "sí" a la declaratoria de "coalición" que 

hace un par de semanas le lanzaron, por separado, tanto Humberto Moreira Valdés como el mismísimo Enrique 
Peña Nieto. 
Este fin de semana, incluso un día antes de que se llevara a cabo la jornada electoral de Michoacán, militantes 
"distinguidos" del partido tricolor y del Partido Nueva Alianza en Puebla fueron enterados de los acuerdos 
"exitosos" que estaban concretando sus líderes nacionales. 
Al mismo tiempo que el partido de Elba Esther revisaba con el PAN el armamento que usaría el domingo para 
batirse "a muerte" con el PRI, su rival por la gubernatura, en las estatales de Michoacán, ese instituto 

terminaba también de negociar los detalles de la coalición que emprendería con el tricolor para ahora batirse "a 
muerte" con Acción Nacional, pero en las federales de julio. 
No, no hay error. 
Así es. 

En una con el PAN para combatir al PRI. 
Y en otra con el PRI para tundirle al PAN. 

Según informes todavía extraoficiales llegados a oídos de priistas y panalistas poblanos, la solicitud de registro 
de coalición será llevada al Instituto Federal Electoral antes de que venza el plazo establecido en el Cofipe. 
Eso quiere decir que antes del viernes 18 estaría formalizándose la alianza de carácter político-electoral entre 
estos dos partidos. 
En caso de confirmarse, como parece que ocurrirá, la suma de Nueva Alianza con el PRI vendrá a darle al 
traste a la serie de especulaciones y listas de precandidatos que habían estado manejándose en semanas e 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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incluso meses recientes. 
Cualquiera dentro del tricolor que creyera que ya tenía la candidatura asegurada en la bolsa, podría irse de 
espalda en los días por venir. 
La combinación de intereses en esa eventual coalición será enorme. 

Peña Nieto, con todo y su fortaleza individual, no será el único factor de decisión para elaborar las listas de 
abanderados en Puebla. 
Elba Esther Gordillo también pesará. 
Y en ella, el ánimo de Rafael Moreno Valle Rosas. 
Las filias y las fobias del gobernador serán determinantes para armar la lista de candidatos a diputados 

federales y senadores, con todo y sus suplentes, que presentarán el PRI, el Partido Verde y el Panal, 

coaligados, ante el IFE. 
Aquí serán rebasados todos los priistas. 
Mario Marín como ex gobernador, Juan Carlos Lastiri como presidente del Comité Directivo Estatal, y Ranulfo 
Márquez como delegado del CEN, poco podrán hacer frente a la influencia de Moreno Valle. 
Los hombres del PRI estatal no reconocerán esto que le platico. 
Dirán que habrá sido Moreira (si sobrevive un mes en la dirigencia nacional) quien habrá palomeado a los 
candidatos. 

Verdad a medias. 
¿Por qué? 
Porque omitirán que a un lado del presidente del CEN, justo detrás de su oído, una voz magisterial le habría 
susurrado, con firmeza y en tono de mando: "sí... no... no... sí...", mientras éste iba seleccionando los nombres 
definitivos. 
Moreno Valle será el gran elector dentro del PRI. 

Que no quepa duda. 

Así que ya lo saben: aquellos aspirantes que hayan efectuado una buena labor de relaciones interpersonales 
con el mandatario, puede que sean favorecidos; aquellos que no, quienes por el contrario hayan mantenido 
cualquier clase de confrontación con él, es mejor que se den por descartados. 
*** 
Sólo para personal de la SEP. 
Fragmento no publicado de la entrevista realizada por EL SOL DE PUEBLA al secretario de Educación Luis 

Maldonado Venegas: 
"Reportero: Las remodelaciones que se están llevando a cabo en el edificio central (de la SEP) han hecho que el 
secretario despache fuera de ella, y sabemos que derivado de eso algunos trabajadores perciben una lejanía 
con usted. ¿Qué opina? 
LMV: No solamente estoy yo, de todas las áreas están reubicados en oficinas temporales. La obra que se está 
haciendo está abarcando las áreas de servicios al público, las áreas técnicas, todos estamos rotándonos hasta 

que podamos terminar todos estos trabajos que al final del día van a redundar en el mejor servicio para la 

sociedad y en mejores condiciones de trabajo también. 
R: ¿Para cuándo está previsto que se terminen? 
LMV: En un par de meses yo creo que tendremos la primera etapa. Entonces esto implicará el retorno de una 
parte (de los trabajadores) y esto implicará que tenemos que seguir con la otra parte y es la que vamos a rotar 
y a remover. Pero no es un ánimo de lejanía, al contrario, yo estoy muy de cerca, los espacios son solamente 
punto de referencia para los encuentros, y yo me encuentro con el personal, con las autoridades, con todo 
mundo, los padres de familia y todo donde estoy ahorita despachando. 

Cuando retornemos vamos a estar más integrados (que) como estábamos antes. 
Pero miren ustedes, para que se den una idea del tamaño de las afectaciones que tenía ya el inmueble: el 
inmueble tenía ya tres años sin agua, sin agua potable 
R: ¿Ni para el baño?, ¿cómo le hacían? 
LMV: Con pipas. Entonces, el día que llegaba la pipa había agua para los baños, si tardaba tres días, pues no 

había agua. 

Pregúntenle ustedes a los trabajadores la tragedia de las condiciones que tenían simplemente los servicios 
sanitarios, pregúntenles, o ustedes lo llegaron a ver. 
Y además, quiero decirles, por lo tanto no había ni papel ni jabón, cada trabajador tenía que llevar el suyo. 
Perdónenme, son cosas que se oyen muy elementales, pero (que son) ciertas y que dan una idea del tamaño 
de deterioro que tenía ese edificio." 
Fin.  
El tema salió de comentarios enviados al buzón de esta columna por trabajadores de la SEP. No pudo ser 
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incluido en la entrevista que se publicó el lunes 7 por falta de espacio, pero hoy aquí está. 
Servidos (y servidas). 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm 

 

(Asoleadero/Raúl Zárate) 

 
Sin López Obrador, Peña Nieto no estaría tan cerca de Los Pinos 
Cuál de las dos, entre la izquierda y la derecha, competirá con el PRI, el gran favorito para ganar la presidencia 
de la república, desde que el ingenio y la sagacidad política de Andrés Manuel López Obrador reventó (en el 

Estado de México) lo que venía siendo una coalición exitosa PRD- PAN, como ocurrió en Puebla y Oaxaca, y 
confirmó de manera definitiva en la delantera a Enrique Peña Nieto.  

Fue un golpe político mortífero que será histórico, porque echó por tierra también la alianza entre izquierda y 
derecha -que unidas- tendrían mayores probabilidades de obstaculizar, detener e impedir el retorno del PRI a 
Los Pinos. 
Jugada maestra que impactó y cambió el curso de la historia de los partidos y la política, que liberó a Peña 
Nieto y a su candidato Eruviel Ávila de la formidable competencia de esa coalición: les despejó la vía hacia un 
triunfo rotundo y aplastante que también fortaleció el perfil presidencial del primero..  
Divide y vencerás. Peña Nieto dividió a sus adversarios en circunstancial, coincidente o deliberada colusión 

política con López Obrador. Quizá por ello Humberto Moreira, Presidente del PRI, expresó que la contienda por 
la presidencia sería entre el PRI y Andrés Manuel, el adversario mejor posicionado.. 
El tabasqueño no fue un esquirol que desbarató ese enredijo y revoltijo ideológico antitético, que de haber 
cuajado, lo hubiera dejado fuera, casi solo con el PT y Movimiento Ciudadano. Su jugada dividió al PRD, evitó 
que los chuchos se aliaran con Felipe Calderón, como lo venían haciendo; dinamitó el camino por el que 

Marcelo Ebrard Causabon buscaba hacerse el candidato de Calderón, el PAN y PRD..  
Ese tiro de gracia a la liga PRD-PAN que se vislumbraba como bloque invencible por sus triunfos en varios 

estados, encumbro de manera definitiva a Peña Nieto. Las fuerzas coaligadas: PRD, PT y Movimiento 
Ciudadano, PAN y probablemente el PANAL (el instinto oportunista y ganancioso de Elba Esther Gordillo), 
estarían midiéndose, cotizándose en el mercado electoral al mismo nivel del mexiquense y el PRI. 
La ganancia de López Obrador es la posibilidades de ganarle (según las encuestas) a Marcelo Ebrard la 
candidatura presidencial de las izquierdas, aún cuando su popularidad, en este momento, no es comparable a 
la de hace 6 años. 

Las campañas sistemáticas de demerito y miedo ("López Obrador es un peligro para México") han tenido su 
impacto, han menguado su imagen política entre las fuerzas del capital y del mercado, las que controlan, 
acumulan y disponen de la riqueza nacional y su injusta redistribución; las que lo pintan al lado del poder 
publicitario de Los Pinos y el PAN, como un diablillo maliciosa, levantisco, alborotador e incontrolable. 
Sus propuestas son interpretadas como una amenaza a los intereses de estos grupos de poder nacionales y de 

Estados Unidos, rector de la economía mexicana; estratega y comandante en la guerra contra el narcotráfico, 
que ni de locos la practican en su territorio. México es su campo experimental, y Calderón su ejecutor. 

No lo ven como garantía de sus intereses y poderes bilaterales. Esa es su debilidad estructural electoral, su 
fuerza entre las agrupaciones populares. 
Marcelo Ebrard y López Obrador han conducido una inteligente estrategia de alta competencia, creación de 
sinergias y al final sumaran una candidatura de unidad sólida y fuerte, con posibilidades de crecimiento y alta 
competitividad. 
Gane quien gane la consulta, el que pierda deberá sumarse, y quien gane deberá sumar condición para que la 
izquierda (fuerza política equilibrada por las ideas y proyectos de ambos) se constituya en poderosa opción que 

dispute la presidencia a Peña Nieto.  
Las encuestas son inexorables cuando no están truqueadas. Peña Nieto conquistará la candidatura del PRI y 
Los Pinos, si las circunstancias y sus adversarios no le atrapan y entrampan en una campaña de definiciones y 
propuestas a fondo, en un momento en que la nación exige drásticos cambios estructurales económicos, 

políticos y seguridad. México es país rico. Es una desgracia que siga generando unas cuantas inmensas 
fortunas y decenas de millones de pobres.. 

Los mexicanos no soportarían, ni sumarían otros 6 años a tres décadas de estabilidad con estancamiento 
económico, desempleo, salarios de explotación y empobrecimiento. NI RESISTIRÍAN 6 años más de derrotas y 
fracasos en la lucha contra el narco y el hampa organizada. 
Las implacables encuestas ponen, hasta el 9 de noviembre, a López Obrador con 68%.de las preferencias entre 
los militantes de la izquierda, y 37% en la población abierta. A Marcelo Ebrard le dan 27% entre la militancia, y 
38% en la población abierta.  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm
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Josefina Vázquez Mota, la más aventajada en el PAN, cuenta con 32% entre la población abierta y 44% entre la 
militancia. Santiago Creel 22% en población abierta y 27% en la militancia. Ernesto Cordero no levanta. 
Josefina tiene muy pocas posibilidades de crecer si sigue esgrimiendo las fracasadas, derrotadas, condenadas e 
impopulares políticas calderonianas en materia económica y estrategia de seguridad. 

Perredistas y panistas están muy debajo de Enrique Peña, cuya encuesta le otorga 67% entre la población 
abierta, y 87% en la militancia priista. Si el priista blande en campaña la misma retórica que viene manejando, 
de avenimiento y confabulación, moderación y obediencia a los mandatos e intereses de nuestros vecinos y de 
los grupos de poder nacional, seguirá ganando fortaleza mediática, como hasta ahora,. 
Sembrará desencanto en los mexicanos que ansían y reclaman del próximo Presidente de México no más 

promesas, no más engaños, no más desempleo; fin a 30 años de congelamiento salarial; no más guerra y 

decenas de miles de masacrados; no más desgobierno en gran parte del territorio nacional; no más pérdida de 
la paz y la tranquilidad social. 
Los mexicanos que siguen a Peña Nieto están por descubrir quién es realmente. De que está hecho. Nos vemos 
el lunes venidero. De lunes a viernes, de 12 a 13 horas, en ABC RADIO, 1280 AM. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2969.htm 

 

(La Entrega/Marco Aurelio Mirón) 
 

A reforzar el Trabajo en la BUAP  
El equipo de primer nivel del rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, recibió recientemente la noticia que ya 
se esperaba, fortalecer el trabajo al interior de la máxima casa de estudios, desde la planeación de proyectos 
para allegarse de recursos extraordinarios hasta la mejora de los procesos educativos y los programas de 
vinculación social. 

Saben que regresando del periodo vacacional de semana santa que involucra días festivos, después del 5 de 
mayo, no deberán distraer esfuerzos en temas que no tengan nada que ver con su tarea de mejorar su labor y 

en algunos casos, enderezar el rumbo. 
No hubo señalamientos ni alusiones directas a nadie. Agüera Ibáñez ya les pidió que recarguen energía durante 
ese tiempo, mediten bien el grado de responsabilidad del cargo que cada uno de sus funcionarios ocupa, para 
regresar con nuevos bríos rumbo al segundo semestre del año. 
Una de las acciones donde tiene especial interés, involucra al Centro de Autoacceso para la Enseñanza de 
Lenguas, ubicado en un predio de 7 mil 500 metros cuadrados en Ciudad Universitaria. 

Al responsable de la obra, Manuel Sandoval Delgado, director general de Obras de la BUAP, le ha pedido esté 
atento a los aspectos finos pues la considera como su segunda mega obra de su gestión al frente de la 
universidad.  
Para la inauguración, se espera la presencia con fecha tentativa el 6 de junio del gobernador Rafael Moreno 
Valle Rosas y quede deslumbrado de lo hecho por más de dos años de trabajo. 

Habrá de esperar si todos entienden el mensaje y concentren la totalidad de su esfuerzo en ir en la línea a 
favor de la BUAP, pues saben que la sucesión a la rectoría, todavía le falta más de un año. 

En Corto 
Hablando de la BUAP, quien pasó inadvertido, fuera de lugar o mejor dicho en otras palabras, como un 
fantasma, fue el notario número 52, René Meza Cabrera, durante la ceremonia del pasado martes para 
conmemorar el 50 aniversario de la reforma universitaria en la BUAP. 
El ejemplo mas claro fue al momento de la foto del recuerdo en las escaleras centrales del edificio Carolino, 
previo a la develación de la placa alusiva, pues como pudo logró colarse en una de las esquinas de la última 
fila. Posteriormente nadie le hizo caso. 

Los perredistas de cepa están decepcionados de su diputado local, Eric Cotoñeto Carmona. Pensaban que su 
misión sería verdaderamente fungir como el verdadero representante de la ideología de la izquierda y evitar 
que la megacoalición "Compromiso por Puebla" asumiera el control absoluto del partido en sus funciones 
legislativas. 

Ahora lamentan que ese personaje, conocer las entrañas del PRD en Puebla, ahora sea únicamente una figura 
decorativa en el Congreso local y muestre una actitud endeble y sumisa ante temas donde debió emitir una 

postura decidida como el matrimonio entre personas del mismo sexo. 
Seguramente el diputado anda más preocupado por responder a los intereses del ex dirigente estatal del Sol 
Azteca, Luis Miguel Barbosa Huerta, mejor conocido como "el ñoño", quien busca colarse como candidato a 
Senador de la República. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2982.htm 
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(Los decimonónicos/César de la Cruz Hernández) 
 
Carrancá contradice a la Sedena "No hay forma de establecer la pertenencia, dijo el procurador de Justicia, 
Víctor Antonio Carrancá Bourget, al preguntarle si se confirmó que el aparato que le estalló al niño pastor 

Oswaldo Zamora Barragán -originario de Pletlalcingo-, era propiedad del Ejército Mexicano." Así deslindó el 
subprocurador Víctor Carrancá al Ejército Mexicano de su responsabilidad en el estallido de una granada a 
Osvaldo. De manera reiterada el gobierno del estado ha tratado de minimizar el hecho, y como muestra está la 

declaración del procurador. Esta defensa a ultranza se desmorona debido a que el ejército tácitamente ya 
asumió su responsabilidad al "presumir" la indemnización de más de cien mil pesos que supuestamente le 
dieron a la familia del niño pastor. Lo curioso es que el gobierno de Puebla es una administración de la 
coyuntura: hasta que no se denuncia el caso a través de lo medios no reacciona, aunque lo haga de la peor 
forma: con un boletín de prensa justificando su olvido por Osvaldo Zamora.  
Una más de Moreno Valle contra investigadores. Palabras más o menos, el gobernador Rafael Moreno Valle 

volvió a demeritar a académicos e investigadores por el simple hecho de exhortarlo a detener las obras del 
viaducto para rescatar vestigios arqueológicos. "Son voces que nunca han aportado nada ni han hecho nada 
por Puebla, si tienen algo que aportar que lo hagan, no es válido que se demerite el trabajo que se hace". 
Precisamente su aportación radica en el hecho de querer rescatar edificaciones encontradas que son parte del 
patrimonio arquitectónico y la historia de Puebla. Una vez más el discurso antepone la megalomanía y la 

cerrazón al rescate del patrimonio. Tapar con una obra moderna la historia de Puebla sí es detener el desarrollo 
del estado. Moreno Valle al decir que "se equivocaron de gobernador porque conmigo se van a enfrentar" pone 

en aviso a los investigadores. Ya sabemos cómo se las gasta este gobierno. No sería extraño el uso del poder 
para reprimir, desde los institutos, a todo aquel que quiera conservar el patrimonio que el mismo gobernador 
desprecia. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite
mid=28 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 

Lozano y Pablo, al senado; Eukid, pluri; Gordillo, uni  
De la lista de 90 aspirantes a candidaturas al Senado y diputaciones plurinominales y uninominales para el 
2012, enviada al Comité Ejecutivo Nacional del PAN, se perfilan ya las posiciones a la Cámara Alta y los 
distritos por la capital. 

En el CEN blanquiazul se ha nombrado una comisión para evaluar las ofertas de los estados, la cual se 
encuentra integrada por un representante de cada aspirante a la presidencia de la República: Ernesto Cordero, 
Josefina Vázquez Mota, Santiago Creel Miranda y el propio CEN del PAN. 
Por Puebla, se supone con el acuerdo de la dirigencia azul y el gobernador Rafael Moreno Valle, la fórmula a la 
Cámara Alta del Congreso de la Unión estaría integrada por Javier Lozano Alarcón, secretario del Trabajo y ex 
candidato del PRI en el 2000 a diputado por el distrito 11. 
Llevaría como dupla a Pablo Rodríguez Regordosa, actual titular de la Secretaría de Competitividad, el Trabajo 

y Desarrollo Económico y ex abanderado panista a la alcaldía poblana en el 2004. 
Aunque dos mujeres quieren: Ana Teresa Aranda y Augusta Díaz de Rivera, se sabe que no lograron reunir el 
consenso local. 

Para las plurinominales, en las tres primeras posiciones que se requieren para integrarlas a la larga lista por la 
cuarta circunscripción, a efecto de alcanzar un buen lugar que garantice su ingreso a la próxima legislatura 
federal irían en el siguiente orden: Eukid Castañón, Ruth Ramos Barragán y Rafael Micalco. 
Por el distrito 12, aparece Néstor Gordillo, actual titular de Desarrollo Social. Es la carta de Moreno Valle, a 

pesar de los panistas tradicionales. Iría contra Pablo Fernández del Campo. 
Por el distrito 11, figura ni más ni menos que Humberto Aguilar Coronado, actual senador de la República, 
quien –se imagina la contienda- enfrentaría a Blanca Alcalá Ruiz. Si pierde El Tigre, entonces uno menos para 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
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la alcaldía de 4 años y medio y, claro, fuera de la puja por Casa Puebla. 
Por el distrito 9, la propuesta morenovallista sería la panista Blanca Jiménez, actual titular del Instituto Poblano 
de la Mujer. Ella disputaría el distrito ante Enrique Doger Guerrero, cuyo objetivo sería la superalcaldía. 
Por el distrito 6, sería una propuesta que responde a los intereses del gobernador, pero a los afectos del alcalde 

Eduardo Rivera: Denisse Ortíz, diputada local. 
Las posiciones abiertas del morenovallismo en la capital son Blanca Jiménez, esposa de Genaro Ramírez –
personaje con cuentas por pagar en La Organización-; y Néstor Gordillo, quien como subsecretario de 
Desarrollo Social operó contra el PAN en la elección extraordinaria de San Jerónimo Tecuanipan para favorecer 
al Panal. 

En el Senado, el mandatario cuidará la posición de Javier Lozano Alarcón, pues representa los intereses del 

presidente Felipe Calderón y el grupo de Ernesto Cordero, además que  –en caso de ganar- obtendría boleto 
para la sucesión por Casa Puebla. 
De las plurinominales, su carta es Eukid Castañón, personaje con el que los panistas no han chocado y saben lo 
que significa en la operación para el gobernador. 
La lista no es la definitiva, es la que se define hoy, en las actuales circunstancias. 
Está claro que Moreno Valle no pudo controlar a Acción Nacional por la vía estatutaria, pero ahora lo pretende 
hacer a través de la vía electoral. 

Nada  más un detalle: lo malo que son los panistas para la campaña institucional, son buenos para la 
contracampaña. 
Y éste no es mensaje siciliano, sino del Olimpo 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7484&Itemid=70  

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 

 
Cheques al porvenir para Marín, Ulises y Fidel  

El morbo político invita a preguntarnos qué papel jugarán en la coyuntura del proceso electoral presidencial del 
próximo año ex gobernadores priistas que en su momento fueron considerados como bastiones importantes 
para su partido, auténticos virreyes tricolores, pero que terminaron su mandato seriamente cuestionados por la 
opinión pública nacional. 
¿Qué harán? 
¿Dónde estarán ubicados en términos del ánimo del llamado ―nuevo PRI‖ y de su inminente candidato 

presidencial, Enrique Peña Nieto? 
¿Serán o no factor para determinar el buen o mal desempeño que podría tener su partido en una elección en 
donde el tricolor se juega mucho más que sólo su regreso a Los Pinos? 
Para responder parte de lo anterior, hace poco más de tres semanas, a mediados del pasado mes de octubre, 
se llevó a cabo una reunión a la que asistieron Humberto Moreira Valdés, líder nacional del ex partidazo, 

Enrique Peña Nieto, nuevo tlatoani del priismo y los ex mandatarios estatales Mario Marín Torres, Ulises Ruiz 
Ortiz y Fidel Herrera Beltrán. 

El objetivo del encuentro fue fijar claramente las reglas de participación de estos tres personajes en el período 
de campañas presidenciales, lo que el partido espera de ellos y los beneficios que tendrán en lo particular, en 
caso de cumplir con la tarea encomendada y alcanzar los objetivos planteados. 
De entrada, la petición clara, concreta, por parte de Moreira y Peña Nieto fue la de privilegiar el bajo perfil de 
estos personajes durante la campaña. 
En términos llanos, que ni siquiera se le acerquen al candidato y mucho menos busquen la oportunidad de 
fotografiarse con él o aparecer en actos públicos en donde pudieran ser mediáticamente detectados. 

Así de plano. 
Además, el reparto de candidaturas en los estados que estos personajes gobernaron tendrá que hacerse en 
base a un proceso de depuración, en donde quienes sean fácilmente identificados como parte del círculo íntimo 
de sus respectivos grupos políticos serán sacrificados para dar paso a cuadros distintos que sean congruentes 

con la imagen del candidato presidencial y con la oferta de cambio que le pretenden vender al electorado. 
Sin embargo, lo anterior no significa que el partido les pida a sus ex gobernadores que no sumen en términos 

de la operación política real, la que en los hechos suma votos el día de la elección. 
Conscientes de que cada uno de ellos tiene todavía el control de las estructuras operativas del tricolor en sus 
estados, tendrán que moverlas por debajo del agua para garantizar que trabajen con la precisión requerida 
para conseguir los votos que les permita ganar la elección. 
Todo, sin aparecer y a través de ―operadores sin rostro‖. 
Ese es a grandes rasgos el sacrificio que tendrán que hacer los ex gobernadores en la campaña presidencial. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7484&Itemid=70
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Pero también tendrán beneficios. 
En caso de ganar Peña Nieto, Marín, Ulises y Fidel estarían considerados como posibilidades reales para 
integrarse al nuevo gabinete presidencial. 
Tal y como lo lee. 

A pesar del desprestigio no se descarta la posibilidad de verlos al frente de una secretaría federal. 
Con un adicional. 
Los ex gobernadores llevarán mano en el proceso de designación de los próximos delegados federales en sus 
respectivos estados. 
Nada despreciable. 

Así, quienes en su momento resultarían ―sacrificados‖ en el reparto de candidaturas por ser parte de las 

―burbujas‖ de los mandatarios, podrían llegar a ocupar esas carteras con todo el apoyo del nuevo presidente. 
Ya lo ve, los amarres del ―nuevo PRI‖, ese que parece que no tiene posibilidades de ganar sin la ayuda del viejo 
PRI. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7483&Itemid=71  

 

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
Diputadas poblanas: quién está mejor posicionada  

En las últimas semanas nos hemos enterado de que no pocos (as) actuales Diputados (as) del Congreso del 
Estado de Puebla tienen la intención de buscar otra curul, pero ahora a nivel federal. En varias encuestas 
locales se les está midiendo para verificar si efectivamente son conocidos, si inspiran confianza en la ciudadanía 
y, desde luego, si ésta votaría por ellos al buscar ahora una Diputación federal. 
Por eso, en el BEAP también nos hemos dado a la tarea de preguntar a la sociedad capitalina si conoce a sus 

representantes populares y si éstos (as) tienen buen ―posicionamiento‖. 
Aclaro que estas encuestas son de carácter Municipal (capital del Estado), es decir, evaluando solo los Distritos 

que aquí se encuentran (1, 2, 3, 4, 5, y 6 locales; o bien 9, 6, 11 y 12 federales), por lo que en esta ocasión 
mostramos la realidad de los Diputados o Diputadas de esta demarcación capitalina. 
Es otra forma de ―medir‖ cómo ve la gente a sus actuales Diputados (as) y si realmente están trabajando, pues 
si son conocidos o no y si inspiran confianza o no, es porque la ciudadanía se entera de ello, como producto de 
la labor que cada uno hace o bien de su presencia en los medios (que es parte del trabajo que cada uno 
debería de realizar para mantener informados a sus representados). 

Hoy presentamos la primera parte de la Encuesta sobre Diputados Locales que levantamos en el BEAP la 
semana pasada y corresponde a las únicas tres mujeres que ocupan una curul en el Congreso estatal 
provenientes del Municipio de Puebla. Ciertamente una de ellas ostenta el cargo por representación 
proporcional, pero quisimos saber si la ciudadanía poblana está más o menos enterada de su gestión. 
Mañana presentaré el posicionamiento de los Diputados de esta capital. 

Por cierto, todos, tanto Diputadas como Diputados, provienen de la alianza Compromiso por Puebla, que ganó 
la elección en 2010. 

La primera pregunta que hacemos siempre es sobre posicionamiento simple de los políticos en cuestión: 
―¿Usted conoce o ha escuchado hablar realmente sobre…?‖, para verificar si el personaje es realmente conocido 
por los ciudadanos, sin aclararles nada sobre él (ni su cargo, ni su partido). 
De esta pregunta parten las siguientes, aclarando que si la persona encuestada dijo NO conocer al personaje, 
ya no se le hacen las siguientes preguntas. 
Bueno, en este rubro, la actual Diputada Denisse Ortíz Pérez ocupa el primer lugar en posicionamiento, pues es 
conocida por 11.1 % de la población. Aclaro: Es una encuesta municipal (no solo de su Distrito), por lo que 

todas las políticas tienen la misma oportunidad de ser mencionadas. 
La segunda Diputada más conocida es Josefina Buxadé, a quien ubica un 8.4 % de la población (su apellido la 
ayuda mucho en este sentido). 
Y la tercera Diputada local más conocida es Ana María Jiménez, con solo 6.4 % de menciones. Es oportuno 

mencionar que ella arriba al cargo por representación proporcional, es decir, no hizo campaña. 
Primera conclusión: La mayoría de las ciudadanos no conoce a sus representantes legislativos. Vaya, aparecer 

ya en el ranking significa algo de trabajo, porque en muchos otro sitios no solo no conocen a los Diputados sino 
que hasta los desprecian. 
La segunda pregunta, que se aplica solo a los que dijeron sí conocer a la mujer política en cuestión, es: ―¿Le 
inspira confianza o desconfianza?‖; y en este rubro, los resultados se ordenaron así: 
En primer sitio se coloca la Diputada Denisse Ortíz quien inspira confianza en el 56.1 %de quienes la conocen, 
o sea en el 6.2 % real de la ciudadanía. La Diputada Josefina Buxadé inspira confianza en 37.8 % de quienes la 
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conocen, o sea en el 3.2 % de la población, quedando en segundo sitio. Y finalmente, la Diputada Ana María 
Jiménez, quien inspira confianza en un 56.1 %, pero que en términos reales es el 3 % (es menos conocida, 
pues). 
Y la tercera y última pregunta que hacemos al encuestado (siempre y cuando conozca al personaje en 

cuestión) es: ―¿Votaría por él (ella) si fuera candidato (a) del… (PAN en este caso) a Diputado (a) Federal, aquí 
en Puebla? Los resultados fueron: 
En la primera posición se coloca la Diputada Denisse Ortíz Pérez, por quien votaría un 48 % de quienes la 
conoce, o sea el 5.3 % de los ciudadanos. Es seguida por la actual Diputada Josefina Buxadé, por quien 
sufragaría un 40.5 % de quien la conoce, o sea el 3.4 % de los ciudadanos. Y finalmente la Diputada Ana María 

Jiménez, por quien votaría el 46.4 % de los que la conocen, es decir un 3 % de la muestra total. 

CONCLUSIONES: 
1.      Evidentemente, el trabajo de los Diputados no es aún percibido por la mayoría de los ciudadanos, 
quienes no los conocen. Deberían de realizar más labor en colonias y zonas de sus representados, para que 
éstos al menos los ubiquen. 
2.    La Diputada Denisse Ortíz Pérez, se coloca como la más conocida y a quién le tienen más confianza los 
ciudadanos. Eso se refleja en una mejor intención de posibles votos. 
3.      Aclaro: Esta NO es una encuesta de preferencia electoral. Es un ejercicio demoscópico para medir el 

posicionamiento real de nuestros actuales Diputados, quienes ya andan inquietos por buscar otra curul, ahora 
federal. 
4.      Mañana, la encuesta respectiva pero de los Diputados locales varones. Todos ellos arribados al cargo 
también por Compromiso por Puebla. 
5.      No necesito comentar que el Reto BEAP es permanente. Ya lo saben. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7485&Itemid=72  

 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Lista la reforma a la Ley del Issstep, antes de fin año será aprobada 
* Pretende aumentar 10% las aportaciones de trabajadores y gobierno  
* En la impunidad los abusos de quienes provocaron su quebranto 
* Carlos Meza, Nacho Mier e Israel Pacheco, ¿candidatos de la izquierda? 
Ahora sí será el próximo martes cuando el Ejecutivo envíe al Congreso del estado la iniciativa para 

reformar a la Ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales para los Trabajadores al Servicio 

de los Poderes del Estado (Issstep), que entre otras cosas aumentará las cuotas y aportaciones de 
trabajadores y gobierno en 10%, la antigüedad laboral para jubilarse y la edad mínima para pensionarse. 
Dicha reforma será sin duda polémica, pues no será fácil convencer a los maestros de la Sección 51 del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), ni a los burócratas del Sindicato de 
Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado y Organismos Descentralizados de pagar más de lo que 
hoy se les retiene por concepto de seguridad social. 

Actualmente las aportaciones de los trabajadores y el gobierno equivalen al 30% del salario, y la 
intención de la reforma es elevar diez puntos ese porcentaje para que quede en 40%. 
Sobre cómo se integraría este 10% adicional aún no existe un acuerdo definitivo. La propuesta del 
gobierno es que los trabajadores aporten 4% y el gobierno 6%, sin embargo la dirigencia estatal del SNTE 
quiere bajar el 4% de los trabajadores y aumentar medio punto o un punto el porcentaje del 
gobierno. 

La iniciativa de reformas a la Ley del Issstep, que se estaría aprobando en una de las últimas sesiones del 
año, no contempla la individualización de las cuentas de los trabajadores, sino mantener el actual 

esquema denominado Sistema de reparto con beneficio definido. 
Se sabe que los dirigentes del SNTE y del sindicato de burócratas no quisieron siquiera entrar a la 
discusión de la individualización de las cuentas, y que el gobierno tampoco puso mucho interés en el 
asunto debido al costo que tendría la implementación de este esquema, tipo Afore. 
Una cuestión que en el marco de esta urgente reforma saldrá flote serán los abusos cometidos por 

funcionarios de la pasada administración y la incapacidad de la Secretaría de la Contraloría y la 
Procuraduría General de Justicia para fincar responsabilidades y sancionar a quienes propiciaron y aceleraron la 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7485&Itemid=72
http://e-consulta.com/blogs/corte/?p=1524
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crisis financiera del Issstep. 
Con qué cara las nuevas autoridades demandarán a los trabajadores que cotizan en el Instituto un 
mayor sacrificio, si el gobierno —por incapacidad o complicidad— no ha querido o no ha podido acreditar 
daño patrimonial por desvío o malversación de fondos, compras infladas de medicamentos y otros 

insumos hospitalarios, y el pago de millonarias subrogaciones y pensiones a fantasmales 
beneficiados,  a los ex directores José Alfredo Arango García y Lauro Sánchez López, y al ex subdirector 
de Prestaciones Económicas, Rodrigo Lazcano Fernández. 
Con qué cara los diputados aprobarán que la edad mínima para jubilarse sea 60 o 65 años, y que 
ningún trabajador o trabajadora pueda pensionarse antes de cumplir 30 años de servicio, si ellos, los 

actuales legisladores, le aprobaron a Mario Marín su cuenta pública y se han hecho de la vista gorda 

ante las generosas pensiones que fast track se autorizaron de último momento altos funcionarios marinistas. 
Por lo pronto la reforma la Ley del Issstep va y ésta llegará al Congreso el martes para que antes del 15 
de diciembre sea aprobada. 
EN CORTO  
Otros priístas que podrían seguir el ejemplo de Manuel Bartlett Díaz, y figurar en las boletas electorales 
del año entrante como candidatos de la coalición de izquierda que este miércoles, por cierto, se formalizará 
ante el Instituto Federal Electoral, son Carlos Meza Viveros, Ignacio Mier Velasco e Israel Pacheco 

Velázquez. 
Estos tres personajes estarían siendo evaluados como candidatos a diputados federales, a propuesta de 
Movimiento Ciudadano (antes Convergencia), el Partido del Trabajo y el Movimiento de 
Regeneración Nacional (Morena). 
*** 
Otras figuras además de Manuel Bartlett Díaz que están siendo medidas y evaluadas a través de una 

encuesta estatal como posibles abanderados de la izquierda a un escaño en la Cámara Alta del Congreso de la 

Unión por el estado de Puebla son el ex rector de la BUAP y ex auditor general del OFS, José Doger Corte; el 
ex tesorero de la BUAP, Armando Valerdi y Rojas; y el ex diputado José Manuel Pérez Vega, mejor 
conocido como Pepe Momoxpan. 
*** 
 Simón dice: 
―Un Estado donde queden impunes la insolencia y la libertad de hacerlo todo, termina por hundirse en el 

abismo.‖ 
Sófocles (495AC-406AC) Poeta trágico griego. 
http://www.e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
 
 
 
(Ernesto García Cholula) 
 

Inician campañas en la Volkswagen 
Fue en punto de las 10 de la noche de ayer domingo, cuando en la empresa armadora Volkswagen, 
arrancó de manera formal las campañas para renovar la dirigencia del Sindicato Independiente de 
Trabajadores de Volkswagen (Sitiavw), 9 planillas cada una integrada por 49 personas, conforman 
la contienda y son las que buscaran llegar a este codiciado puesto. 
Sin embargo, dicen los que saben que las reglas del partido no tienen límites, sí no hay límites, lo que significa 
que cada quien puede hacer, organizar lo que quiera, y es que a decir del secretario general del Sindicato 

Víctor Cervantes Rosas, el costo de las campañas depende de las propias planillas por lo que no existe un 
―topé‖ de gasto estipulado por los estatutos o la convocatoria de elección. 
Lo que representa que actividades como bailes o fiestas, entrega de calendarios, lapiceros, no están reguladas, 

pues dicen los que saben que cada quien con los recursos que tenga lo podrán hacer y des hacer. 
Vaya hay tanta libertad, que así como algunos harán grandes fiestones otros invertirán para echar abajo 
planillas, eso sí, tome en cuenta que algunos con el objeto de lograr dicha posición adelantarán los regalitos de 

fin de año. 
Será hasta el próximo 18 de noviembre, cuando la armadora concluya con la dicha campaña, pues la elección 
se realizará el jueves 24 de noviembre, día en que sabremos quienes fueron los ungidos o más bien quienes 
fueron los más gastalones ¿o no? 
*** 

http://e-consulta.com/blogs/corte/?p=796
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Abren el Orfise. Será hoy en punto de las 08:00 horas, cuando la Secretaría de Seguridad Pública Estatal 
entregue al recién nombrado Auditor General David Villanueva Lomelí, las instalaciones del Órgano de 
Fiscalización a fin de reanudar las actividades, en donde por cierto ya se citó a Sesión de la Comisión 
Inspectora el día de mañana a las 10:00 horas, en donde Dicen los que Saben se informará de la seguridad de 

la documentación y de los inmuebles, además del plan de trabajo que realizarán los diputados para recuperar 
el tiempo perdido y continuar con el  análisis de las cuentas públicas. 
*** 
RMV en NY. El Ejecutivo Estatal Rafael Moreno Valle se reunió con líderes migrantes y de los consejos 
consultivos de ―Mi Casa es Puebla‖ en Nueva York y Passaic, dicen los que saben que durante la conversación, 

el tema central fue la conmemoración de los 150 años de la Batalla de Puebla en el 2012, fiesta que se prevé 

llevar también a la Gran Manzana, iniciando con actividades como la Carrera del Migrante en donde se espera 
la participación de atletas de 14 países. 
*** 
La Frase. ―En la vida no hay premios ni castigos, sino consecuencias.‖ Robert Green Ingersoll (1833-1899) 
Político y orador norteamericano. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21374:inician-campañas-en-la-
volkswagen&Itemid=334 

 
(Sin Limites/Raúl Torres Salmerón) 

 
Caciques en Pahuatlán 
¡Aguay Libertad! 
Al grito de ¡Agua y Libertad! El Centro de Derechos Humanos Miguel Agustín Pro Juárez (Prodh) 

hizo pública una injusticia en contra de dos indígenas de Atla, en Pahuatlán, en la Sierra Norte del 
Estado. 
Quetzalcóatl G. Fontanot, del área de Comunicación, los abogados Andrés Díaz Fernández y Araceli M. Olivos 

Portugal, comentan los antecedentes de un caso que lastima la dignidad humana y muestra la complicidad de 
caciques como Cristóbal Aparicio. 
Los indígenas José Ramón Aniceto Gómez y Pascual Agustín Cruz, de 64 y 48 años de edad, en 2008 eran 
presidente auxiliar y juez menor de paz de Atla, impulsando el proyecto de entubar el agua de la pequeña 
comunidad. 
Los caciques de la zona los hostilizaron, lograron que se encarcelaran y fueron condenados a prisión. 
Increíble, están presos por el delito de robo de auto. Sin embargo, hablan poco el español y no saben manejar. 

El juez no tuvo en cuenta lo anterior. Por ello intervino el Centro de Derechos Humanos Miguel Agustín Pro. De 
no resolverse este asunto, podría ser un caso escandaloso donde exhibirían a las autoridades judiciales 
poblanas. 

Es urgente que se investigue este caso. Ya el Prodh está a la espera de la resolución de un amparo. 
Adiós a la tranquilidad 
La llegada de 200 elementos de la Policía Federal Preventiva para vigilar las carreteras estatales y evitar así los 

robos que se han desatado a raíz del inicio de este sexenio gubernamental, son la demostración de que el 
gobierno del estado ha fallado en el tema de la seguridad. 
De acuerdo al titular de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado, las bandas del crimen organizado y 
delincuencia común se empiezan a articular en la entidad con indicios de violencia. 
Reveló que ―cada vez vemos que las bandas de crimen organizado y las bandas de delincuencia común se 
empiezan a articular en alguna región; y, empezamos a tener algunos indicios de violencia‖. Calificó como 
grave el robo al transporte de carga y precisó que en la zona norte del estado hay robos y asalto a transporte 

de pasajeros. 
La presencia policíaca permanente es señal de las autoridades han sido rebasadas. Los policías fueron enviados 
por Felipe Calderón. 

De acuerdo a la PFP, se reforzarán la vigilancia en las autopistas a Veracruz, a Oaxaca y el Distrito Federal. 
Habrá uniformados vestidos de paisano y uniformados. 
La versión oficial indica que en esas carreteras hay movimiento de mercancías con piratería, otras con drogas y 
lo que pretenden es que no se incremente el narcomenudeo. 

En, finque Dios nos agarre confesados. Lo cierto es que en los cafés de los Portales ya se empieza a comentar: 
―Extrañamos a Marín‖. Por ahora es la PFP, mañana será el Ejército. Al tiempo. 
Informe de Aréchiga 
El diputado local por el Partido Nueva Alianza, Guillermo Aréchiga Santamaría, Presidente de la Gran Comisión 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21374:inician-campañas-en-la-volkswagen&Itemid=334
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del Congreso del Estado rindió su primer informe de labores la semana pasada. 
Destacan por su importancia, las bases que tiene ahora el poder legislativo: 
Privilegiar el acuerdo y el diálogo racional sobre las plataformas partidistas, buscar el desarrollo de Puebla 
sobre las ideologías y el bienestar general sobre el beneficio personal. 

Entre los poderes, ni subordinación ni confrontación estéril, un estado responsable no debe tener competencia 
entre poderes. 
Debe haber corresponsabilidad y sinergia entre los poderes, trabajando en equilibrio para el beneficio y 
desarrollo de Puebla. 
Los logros personales fueron: aprobación de la reforma para implementar la enseñanza del inglés en el nivel 

básico de educación;  el decreto de creación de la ―Medalla al Mérito Docente Juan C. Bonilla‖; los nuevos 

requisitos para ser Procurador General de Justicia del Estado; diversos exhortos al poder ejecutivo; promoción 
del análisis y discusión de una nueva Ley Orgánica del Poder Legislativo y la implementación del programa 
―Con Transporte sí Llegas‖, que beneficia a 730 estudiantes universitarios destacados de 30 universidades 
públicas y privadas. 
Destacan sus compromisos para este año, como son la aprobación de la nueva Ley Orgánica del Congreso, que 
contempla la sustitución de la Gran Comisión por una Junta de Gobierno y Conciliación Política, la digitalización 
de las sesiones ordinarias, bases de datos en tiempo real y un programa especial del Congreso de Puebla en el 

Canal del Congreso. Llamó la atención a los presentes que el maestro de ceremonias, al presentar algobernador 
Rafael Moreno Valle Rosas, lo presentó como ―el primer poblano de la entidad‖. Oír y ver para creer. 
Hablando del Partido Nueva Alianza, se canceló por la muerte del secretario de Gobernación Francisco Blake, la 
ceremonia de toma de posesión de la nueva directiva del Panal de Puebla que encabezan Gerardo Islas como 
presidente y el regidor Roberto Villarreal como secretario general. 
En fin, como se escribió en la Receta para la Ausencia en 1867: 

Se ponen al fuego dos 

adarmes* de indiferencia, 
cuarenta gotas de esencia 
de abur** y vaya con Dios, 
seaña de un adarme o dos 
de no me importa molido, 
y todo muy bien cocido 

en aguade la alegría, 
se toma una vez al día 
en la taza del olvido. 
*medida pequeña antigua. 
**interjección de adiós. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21370:caciques-en-

pahuatlán&Itemid=333 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
AMLO quiere con Agüera (las listas de MORENA) 
Pues con la novedad de que el nombre de Enrique Agüera Ibáñez aparece en las listas elaboradas por el 
equipo de Andrés Manuel López Obrador como una posibilidad de candidato al Senado por las fuerzas de 
izquierda integradas al Movimiento de Renovación Nacional (MORENA). 

Al lado de Manuel Bartlett Díaz, ex gobernador de Puebla; de José Juan Espinosa Torres, diputado local 
por Movimiento Ciudadano –antes Convergencia-, y del notario Horacio Hidalgo Mendoza, el rector de la 
BUAP se encuentra considerado dentro de los planes de AMLO, quien a través de su operador en el estado, 

José Agustín Ortiz Pinchetti, sabe de su fuerte posicionamiento. 
Aunque en los últimos días ha crecido la posibilidad de que Agüera sea candidato al Senado pero por la 
virtual alianza PRI-PVEM-PANAL, en una fórmula que compartiría con el priísta Javier López Zavala, el alto 
funcionario universitario es bien visto por MORENA para lanzarlo como una de sus cartas fuertes para 

2012, un escenario que no debe descartarse del todo, en especial si fracasan las negociaciones en curso, y 
que van más que avanzadas, con los enviados del CEN del PRI y la gente de Nueva Alianza. 
Esta misma semana se sabrá quién será el candidato presidencial de la izquierda, si López Obrador o 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21370:caciques-en-pahuatlán&Itemid=333
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21370:caciques-en-pahuatlán&Itemid=333
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Marcelo Ebrard, y eso hará que la caza de perfiles ciudadanos como el de Agüera se incremente de 
forma importante, sobre todo ante la falta de cuadros propios con verdadero peso. 
Respecto a las propuestas de MORENA para la Cámara de Diputados, las listas –de las cuales obtuvo una 
copia el reportero- incluyen de todo, como en botica. 

Aparecen priístas, muchos del grupo de Enrique Doger –como Ignacio Mier, Israel Pacheco, Alejandro 
Oaxaca y Lauro Castillo-; porros y ex miembro del PRD –como Armando Méndez-; operadores zavalistas –
como Rodolfo Herrera Charolet-; líderes de centrales obreras –como René Sánchez Juárez-; académicos –
como Lilia Vélez Iglesias-; intelectuales –como Juan Carlos Canales-; ciudadanos sin partido –como el ex 
rector de la UDLAP Enrique Cárdenas Sánchez-; antorchistas –como Soraya Córdova Morán-; soldados de 

Manuel Bartlett –como Carlos Meza Viveros y Luis G. Benavides-; ex diputadas como Susana Wuotto y 

Rocío García Olmedo, y hasta el ex dirigente sindical del Colegio de Bachilleres, Refugio (“Cuco”) Rivas 
Corona, y el presidente del Instituto Político Empresarial del PRI, Alfredo Rivera Espinosa. 
(El recientemente fallecido Rogelio Carvajal Lozano, ex líder de El Barzón en Puebla (Q.E.P.D.), estaba 
siendo considerado por el distrito 12 de Puebla). 
Hete aquí la lista completa preliminar, con los más de 150 poblanos contemplados por MORENA para ser 
candidatos a San Lázaro: 
DISTRITO 1-HUAUCHINANGO 

Carlos Manuel Ignacio López 
José Mario Jiménez Arroyo 
Minerva Castillo Lafarja 
Martiniano Esteban Santos Trinidad 
Antonio Trinidad Morales 
Vicente Pérez Gayoso 

Eduardo Arturo Carreño Ortiz 

Salvador Cravioto González 
DISTRITO 2-ZACATLÁN 
Alejandro Márquez Martínez 
Jorge Luis Coriche Avilés 
Miguel Andrés Santiago Rosario 
Francisco Herrera Orea 

Evelia Hernández Juárez 
José J. Antonio Trujillo Martínez 
DISTRITO 3-TEZIUTLÁN 
Mercedes González Molina 
Ernesto Lara Said 
Concepción González Molina 

Jesús Macip Ríos 

Humberto Zárate López 
Artemio Ruiz Antonio 
Rodolfo Grajeda Gascón 
DISTRITO 4-ZACAPOAXTLA 
María del Rosario Uribe Molina 
Ubaldo Jarillo Vázquez 
Marco Alonso Aco Cortés 

Eligio Fernández Lozada 
José María Heraclio Sosa y Sosa 
Juan Romano Santiago 
Marco Antonio Alejo Calderón 
DISTRITO 5-SAN MARTÍN TEXMELUCAN 

Pablo Contreras Castillo 

Rafael Ramírez Núñez 
Tomás Arturo Tostado Velázquez 
Miguel Ángel Sosa Ameneyro 
Víctor Manuel Windfield López 
Gustavo Berra Medrano 
Carlos Morales Morales 
DISTRITO 6-PUEBLA 
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Carlos Del Río Castelán 
Mariana Mendívil Armenta 
Mario Edmundo Chapital De la Rosa 
Ulises David Medrano Salomón 

Armando Méndez Romero 
Ignacio Mier Velasco 
Israel Pacheco Velázquez 
Julio Glockner 
DISTRITO 7-TEPEACA 

Lauro Castillo Sánchez 

Juan Sergio Salazar Vargas 
Germán Valencia De la Cruz 
Roberto González García 
Rufino Morales Chávez 
José Celso Romero Moreno 
DISTRITO 8-CIUDAD SERDÁN 
Ruth Huerta Morales 

Rafael Herrera Vázquez 
Arturo De Rosas Cuevas 
Nazario Atanacio López Rojas 
Karina Fernández Patricio 
Amancio González Cano 
DISTRITO 9-PUEBLA 

Alfredo Rivera Espinosa 

José Ramón Moreno Apango 
Stephanie López Pineda 
Eduardo Ochoa Jiménez 
Édgar Rodríguez Cruz 
Juan Carlos Canales 
DISTRITO 10-CHOLULA 

Ignacio Alvízar Linares 
Raymundo Cuautli Martínez 
Rodolfo Herrera Charolet 
Rosalba Báez López 
Luis Aguas Méndez 
René Sánchez Juárez 

Alejandro Oaxaca Martínez 

DISTRITO 11-PUEBLA 
Hugo Enrique Zárate Luna 
Soraya Córdova Morán 
Alejandro Tapia Cortés 
Elsa María Bracamonte González 
Manuel Báez Malpica 
Lilia Vélez Iglesias 

Enrique Cárdenas 
DISTRITO 12-PUEBLA 
Carlos Meza Viveros 
Refugio Rivas Corona 
Julián Germán Molina Carrillo 

René Sánchez Galindo 

Luis G. Benavides 
Fernando Jara 
Carmen María Palma Benítez 
DISTRITO 13-ATLIXCO 
María del Rocío García Olmedo 
Eleazar Pérez Sánchez 
Salvador Dávila Muñoz 
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Jorge González Duhart 
Julio Gallardo D. Martini 
José Luis Guyol Leblanc 
DISTRITO 14-IZUCAR DE MATAMOROS 

Anselmo Venegas Bustamante 
Emmanuel Aquino Carrera 
Melitón Lozano Pérez 
Manuel Madero González 
Adela Dolores Ambrosio Tapia 

DISTRITO 15-TEHUACÁN 

Álvaro Alatriste Hidalgo 
Wilibaldo García de la Cadena Romero 
Tino Arellano 
Agustín Andrés Castro Balderas 
Jesús Javier Aranda Castillo 
DISTRITO 16-AJALPAN 
Susana Wuotto Cruz 

Liborio Juárez Temaxte 
Gerónimo Efraín Solano Espinosa 
Abimael Barragán Solís 
Ignacio López Oropeza 
Isaías Hernández Martínez 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
¡Aguas Rafa!  
De acuerdo con lo que algunos llaman ley de probabilidades, en Puebla puede ocurrir uno de los tristes y 
espectaculares accidentes aéreos. Existe tal posibilidad si partimos de los antecedentes que enseguida le 
comparto, datos que inciden en las estadísticas que han ubicado a México como el espacio aéreo que en ese tipo 

de accidentes supera en tres veces la media internacional. 
Una máquina Augusta fue el primer helicóptero que cayó en Puebla. Ocurrió durante el gobierno de Alfredo 
Toxqui quien se salvó de morir gracias a que poco antes del percance se había bajado en un pueblito. El aparato 
volvió a elevarse y minutos después se accidentó: los pilotos fallecieron. La empresa aseguradora pagó la póliza 
cuando Guillermo Jiménez Morales llegó al gobierno. Éste utilizó el dinero del seguro para comprar el ―ratón loco‖ 
dándole a Puebla su pequeña montaña rusa que divirtió a los niños y adultos de aquella época, ―juego‖ que 

Mariano Piña Olaya vendió a Reino Aventura, antecedente de Six Flags.  
Piña Olaya se abstuvo de usar el helicóptero. Les tenía miedo y por ello casi nunca los utilizó. E incluso alguna 
vez se disculpó con el presidente cuando éste lo invitó a viajar en uno de los Puma; dijo que se sentía 
indispuesto.  
Durante el gobierno de Manuel Bartlett el helicóptero se hizo necesario para darle tres vueltas a cada uno de los 
217 municipios de la entidad (de pisa y corre, claro). En aquel mandato reapareció la tragedia después del 
percance en Izúcar de Matamoros (las pedradas y caída del helicóptero): según el peritaje, se soltó la hélice y 

ésta cercenó los cuerpos de los pilotos y del coordinador de giras de Bartlett. Todo ello a minutos de que el 
gobernador se había quedado en algún pueblo de la Sierra Norte. 
Melquiades Morales Flores también tuvo suerte ya que él y sus invitados salvaron la vida de milagro*. E igual fue 
un Bell 412 el accidentado. Antes de este evento hubo varios avisos, todos originados por la impericia o 
irresponsabilidad del suertudo piloto que los protagonizó, por ejemplo: al salir del helipuerto del estadio 
Cuauhtémoc, el ―capitán‖ de la nave despegó en contra de las reglas y la norma; es decir, se elevó en dirección a 

los tanques de Pemex, operación que lo obligó a ―castigar‖ los motores para elevarse y poder librar la refinería de 

la paraestatal. En la maniobra se ―torció‖ la flecha de la hélice principal. No obstante ello y la consecuente la 
vibración que produjo el daño, Melquiades siguió el viaje para llegar de milagro al helipuerto del hotel Aristos en 
la ciudad de México, donde, como si se tratase de una película de terror, el mismo capitán estuvo a punto de 
estrellarse con uno de los edificios cercanos al helipuerto. Lo curioso es que el importante pasajero nunca se dio 
cuenta de nada (no tenía por qué debido a que era ajeno a ese tipo de maniobras). Sólo se asustó por estar en 
las manos (o patas) de un piloto que por primera vez operaba el Bell 412. En otra de las aventuras del mismo 

piloto, doña Socorro aterrizó en casa Puebla, justo en el momento en que se acabó el combustible del aparato: 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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un minuto más de vuelo y la historia habría sido distinta. 
En el gobierno de Marín ocurrió el lamentable accidente donde fallecieron las esposas de varios empresarios 
poblanos, incluida la cónyuge de Mario Montero, a la sazón secretario de Gobernación. Igual fue un Bell 412 el 
aparato accidentado. 

Como dato curioso debo destacar el hecho de que las naves siniestradas cumplían los requisitos de 
aeronavegabilidad. Empero, sus percances se debieron a fallas mecánicas propiciadas, quizás, por el ahorro en su 
mantenimiento, acción ―decretada‖ por quienes manejaban el dinero, en unos casos para reducir el gasto 
corriente y en otros con la corrupta intención de darle tarascadas al presupuesto. 
Exceso de confianza 

Con Toxqui los pilotos se estrenaron en el manejo del helicóptero italiano. Con Bartlett ocurrió lo mismo ya que el 

gobernador había solicitado al secretario de la Defensa Nacional que le comisionara la tripulación, solicitud que le 
fue concedida enviándole a dos tenientes que nunca habían volado el Bell 412, razón por la cual éstos omitieron 
la necesidad de someter el aparato a la revisión de las 15 horas, después del overholl mayor que le acaban de 
hacer (el accidente sucedió a las 16 horas de aquella reparación). 
Como verá el lector, los gobernadores mencionados se salvaron de morir gracias a su buena estrella, ventura 
ahora en tela de duda, precisamente por la teoría de la probabilidad. 
De ahí el ¡aguas Rafa! 

Dice una de las leyes de Murphy: ―Los helicópteros no pueden volar. Son tan feos que la tierra los rechaza.‖ 
*Mañana la aventura aérea de dos periodistas, un empresario y varios colaboradores de Melquiades Morales 
Flores, hasta hoy el político más suertudo del quehacer público nacional. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19579:¡aguas-rafa&Itemid=137 

 
(Manola Álvarez Sepúlveda) 

 
La necrofilia de Felipe Calderón  
Felipe Calderón trae en los hombros un zopilote. Desde que inició su mandato se ha dedicado a expresar  
condolencias vestido de negro y con rostro compungido. 
Human Rights Watch acaba de informar al mundo que la guerra contra el narcotráfico en México ha fracasado. 
Eso ya lo sabíamos los mexicanos; lo sufrimos cada día.  
Lo que impactó fue la aseveración de que existen múltiples violaciones a los derechos humanos por parte de las 

fuerzas armadas, el Ejército y la Marina. Y presentaron los casos documentados de tortura, desapariciones 
forzosas y ejecuciones sin juicio. 
Asimismo se dijo que de los 50 mil muertos de esta guerra de Calderón, no se ha investigado quiénes son ni qué 
antecedentes penales pudieran tener; sólo se conoce la declaración del Presidente de que se trata de ―malos‖ que 
murieron en enfrentamientos entre diversos carteles del narcotráfico. Por mi parte agrego ¿y qué sabemos de los 
dirigentes del narcotráfico que son exhibidos en la televisión como grandes logros policiacos? Nos presentan a 

sujetos mal encarados, peor vestidos, con apodos ridículos, y nos dicen que eran sicarios muy importantes. No 
los volvemos a ver, ni conocemos sus juicios, si es que los hubo, y menos aun sus sentencias, si es que las hay. 
El día 11 del mes 11 del año 2011, se desplomó el helicóptero que trasladaba al Secretario de Gobernación José 
Francisco Blake Mora y a 7 colaboradores a una reunión en Cuernavaca, Morelos: fallecieron todos los ocupantes 
del Puma de la Presidencia de la República. 
En la televisora Antena 3 de España, mencionaron que en México existe la constante de que todos los accidentes  
parecen atentados y todos los atentados parecen accidentes. Y que en política no existen las coincidencias. Los 

mexicanos que por cierto somos muy mal pensados, nos hacemos muchas preguntas cuando se desploman 2 
aeronaves con tres años de diferencia, aparatos que llevaban a los secretarios de Gobernación de Calderón. 
En cualquier caso se trataría de una irresponsabilidad de los gobernantes. Si fue un atentado como respuesta a la 
guerra contra el narcotráfico, cuestionaremos la falta de seguridad para el secretario de Gobernación. Y si fue una 
falta de mantenimiento por carecer de los materiales necesarios para efectuarlo, estaremos en el mismo caso. 
Según publicó el periódico Milenio el 12 de noviembre pasado, ―El Estado Mayor Presidencial reconoció a 

principios de este año que carecía de parte del equipo necesario para monitorear el buen funcionamiento de los 

sistemas de navegación y comunicaciones de las aeronaves utilizadas por el Presidente de la República, su familia 
y el gabinete. Incluso admitió que le hacían falta elementos críticos para dar mantenimiento a algunos 
componentes mecánicos de su flota de aviones, y en particular, de helicópteros‖. Que se solicitaron más de 9 
millones de pesos para adquirir los aditamentos necesarios para el mantenimiento de las aeronaves, pero que 
aún no les resuelven. 
Esperaremos a conocer los dictámenes de los peritos. Mientras llega el día recordaremos a un Presidente 

totalmente deprimido, sobre todo cuando tuvo que entregar a las familias de las víctimas en lugar de su ser 
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querido, una foto y una bandera. ¿Se imaginan lo que sucedería si lo tuviera que hacer a los sobrevivientes de los 
50 mil muertos en su  guerra contra el crimen organizado? 
En estos momentos lo que necesitamos los mexicanos, y desde luego los poblanos,  es un gran abrazo 
reconfortante, un apapacho de parte de nuestros gobernantes.  

No es el momento de hacer recortes de trabajadores, por aquello de la productividad, la competitividad y la 
reducción al gasto corriente. Las cifras de la macroeconomía deben hacerse a un lado para que pueda salir la 
sensibilidad política y social. Es el momento de crear empleos temporales, aunque sea arreglando los camellones 
y sembrando árboles, pintando guarniciones o fachadas; hacer pequeñas obras públicas que puedan realizar las 
empresas locales, para generar empleo a los albañiles y maestros de obra para que las utilidades se queden en 

Puebla y se reactive la economía local. Después de esto, pues que vengan las grandes obras otorgadas a 

empresas nacionales o extranjeras que ven a nuestra entidad como la tierra de los grandes negocios, sus 
negocios. 
Los poblanos somos lentos para indignarnos, pero cuando lo hacemos iniciamos revoluciones 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19580:la-necrofilia-de-felipe-
calderón&Itemid=137 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
Que este domingo, el gobernador Rafael Moreno Valle estuvo en Michoacán acompañando a Luisa María Calderón 
―Cocoa‖, quien mantenía una cerrada disputa en las elecciones para la gubernatura con el candidato priista. 

El proceso electoral de Michoacán realizado este domingo reunió a diversos representantes del Partido Acción 
Nacional (PAN), desde gobernadores hasta secretarios de Estado, como Javier Lozano Alarcón, quien desde su 
cuenta en twitter fue dando detalle de las elecciones. 
También estuvo el secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade), Pablo Rodríguez 
Regordosa, con la comitiva del PAN, mientras que por parte del PRI estuvo Javier López Zavala en apoyo a Fausto 
Vallejo. 
Que la Procuraduría en Defensa del Contribuyente (Prodecon) realiza estudios económicos y financieros para 

determinar las primeras delegaciones de la dependencia federal al interior del país. 
Para el 2012, Puebla podría tener una delegación de la Prodecon, debido a que concentra –junto con 
Aguascalientes, Colima y Jalisco– el mayor número de solicitudes en asesoría fiscal. 
Que este lunes en punto de las 8 horas entregarán a David Villanueva Lomelí, las oficinas del Órgano de 
Fiscalización Superior del Estado (OFS), por parte del Congreso local. 
Después de mantenerse cerradas por casi un mes, las oficinas del OFS reanudarán actividades en medio de la 

polémica por la documentación de la anterior administración estatal en poder de la Procuraduría General de 

Justicia, así como del proceso jurídico que enfrenta el exauditor, Víctor Manuel Hernández Quintana. 
Que la Secretaría de Finanzas aún no ha cubierto el pago a la empresa Grupo Técnico Constructor por la obra de 
rehabilitación de la imagen urbana del centro de Huauchinango, lo que ha provocado un retraso en los trabajos e 
inconformidad de los comerciantes ubicados en la zona. 
La empresa se ha visto obligada a invertir de su bolsa casi un millón y medio de pesos. Recientemente, la firma 
constructora poblana obtuvo el contrato de obra –a través del esquema de Proyectos de Prestación de Servicio 

(PPS)– del Centro Integral de Servicios que se construye en la zona de Angelópolis de la capital. 
http://impreso.milenio.com/node/9061501 
 
(De la A a la Z/Emilio Zebadúa) 
 
¿Quién regula a los bancos? (III) 
A propósito de lo vertido en este espacio el 31 de octubre ―¿Quién regula a los bancos? (II)‖ donde indicábamos 

que la lista de reclamos a los bancos por sus prácticas agresivas y abusivas contra los usuarios son equiparables 
–o mayores– al descontento prevaleciente de usuarios de servicios financieros respecto al desempeño y actuación 
de la Condusef, recibimos una atenta misiva de este organismo de la cual citamos: 
―El tiempo de respuesta para resolver las controversias de los usuarios se redujo a menos de la mitad, al pasar 
de 53 días hábiles promedio en 2006 a 25 días en 2010. 
Las resoluciones a favor de los usuarios se incrementaron de 30% en 2006 a 57% en 2010. 

En 4 años aumentaron 10 veces las llamadas diarias atendidas en el Centro de Atención Telefónica. 
Las consultas a la página web aumentaron 53%, pasaron de 94 millones en 2006 a 14.4 millones durante 2010. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19580:la-necrofilia-de-felipe-calderón&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19580:la-necrofilia-de-felipe-calderón&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/node/9061501
http://impreso.milenio.com/
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La Condusef se ha convertido en asesora de millones de mexicano de clase media y sabemos que la atención a 
los usuarios de servicios financieros puede mejorar más, pero existen datos que demuestran que hemos 
avanzado durante esta administración‖. 
Hasta aquí el texto. Las cifras siempre son frías pero reflejan el quehacer institucional de la Condusef. Ello no 

implica ni quiere decir que las personas dejen de ser acosadas por representantes de las instituciones bancarias, 
o a través de despachos jurídicos. 
En muchos casos, por encima de Condusef y la Asociación de Profesionales en Cobranza y Servicios Jurídicos 
(Apcob), en los que ésta se obliga a realizar su gestión sin amenazas, maltratos, ofensas o engaños, se 
constituye una virtual persecución en contra, incluso, de quienes no tienen adeudos con el sistema financiero. 

Personas que no tienen crédito alguno han padecido el acoso de los despachos de cobranza en sus hogares. Sin 

ser deudores ―reciben‖ los cobros de otras personas que en su momento vivieron en ese lugar. Y por más que 
tratan de explicar que no se trata de ellos, reciben llamadas todo el día, o bien son visitados para pedirles 
cumplan con su ―obligación‖. 
Las entidades financieras tienen derecho de requerir el pago de una deuda, pero ésta se debe ejercer sin 
atropellar la dignidad del deudor. 
Se deben cumplir con los principios rectores del G-20 en materia de protección a los usuarios de servicios 
financieros.  

http://impreso.milenio.com/node/9061438 
 
(La agenda de la alternancia/Alberto Amador Leal) 
 
Contexto, circunstancia o destino...qué se yo 
Escribí esta idea - twitter amadorleal@- apenas me entere de la tragedia que condujo a la muerte de 

sietemexicanos entre ellos el Secretario de Gobernación Francisco Blake. La explicación del joven Secretario de 

Comunicaciones, apunta hacia un accidente de orígenes múltiples. En todo caso un accidente fatal: circunstancia 
y destino. Pero es casi imposible desentenderse del contexto, por sus consecuencias. 
El antecedente de dos ex secretarios de gobernación que murieron en condiciones similares, particularmente el 
de Juan Camilo Mouriño, y el grado de polarización rumbo al 2012; hacen inevitable aludir al contexto como un 
factor intangible que esta ahí, acosando.  
El propio Calderón en su primer pronunciamiento, quizás por la devastadora aflicción que lo embargaba, aludió al 

ambiente al mencionar que Mouriño y Blake: ―ofrecieron sus vidas por un México justo, libre y democrático sin la 
mezquindad y soberbia hoy, por cierto, tan abundante en la vida pública‖. 
Siendo como todo indica un accidente, poco puede atribuirse directamente al contexto, a no ser el vértigo propio 
de los funcionarios y sus equipos logísticos en los tiempos que corren, que pudieron provocar improvisación y 
errores fatales. Pero el dramático evento se ubica en tal escenario que se ha vislumbrado como polarizado y lleno 
de tensiones. 

A propósito del homicidio de Colosio y su vínculo con el entorno prevaleciente, meses antes del ominoso hecho, 

Octavio Paz escribió en su Sueño en Libertad:  
― No creo, apenas si necesito decirlo , que haya una relación directa entre la insurrección campesina de Chiapas, 
limitada a la región de La Cañada, y el execrable asesinato de Colosio. Pero es inquietante y aun más: revelador 
que ambos sucesos hayan sido precedidos y acompañados por enconadas disputas políticas. Desde hace meses 
se respira un ambiente envenenado por la discordia….‖ 
Hoy por hoy son múltiples hechos y las disputas que al igual que entonces contribuyen a un ―ambiente 
envenenado‖; es tiempo de devolver a la política su sentido civilizatorio primigenio. Quienes promueven la 

polarización y el exterminio de los opositores, deben detener su insensata carrera envuelta en la espiral de 
violencia y muerte que agobia a la nación. En democracia no se aspira a la unanimidad ni al pensamiento 
uniforme, pero si a la tolerancia. Sin el predomino de este principio toral, la democracia que es cultura, que es 
aprendizaje enfrentará riesgos enormes en la coyuntura del 2012. 
Aceptemos lo elemental: las elecciones democráticas son para que el pueblo decida quién gobierna. El país 

seguirá su marcha si la ciudadanía refrenda su voto en el PAN, pero también lo hará si el PRI regresa a los Pinos 

y continuará su transformación si por primera ocasión en las últimas décadas la izquierda asume el poder. El 
peligro no son las opciones políticas sino el enfrentamiento, la división y el encono. 
Calderón dio un paso promisorio en el discurso del homenaje de Estado que se rindió a quienes perdieron 
súbitamente la vida . Para bien, moderó el talante de su mensaje. Ahora el Presidente tendrá que dar otro paso 
decisivo: el nombramiento del nuevo secretario de gobernación. 
http://impreso.milenio.com/node/9061456 
 

http://impreso.milenio.com/node/9061438
http://impreso.milenio.com/node/9061456


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 14 de Noviembre de 2011 
 

 

 

 43 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Agüera y la política, nada casual 
Ni casuales, ni accidentales han sido los últimos acontecimientos en los que se ha visto al rector de la BUAP, 
Enrique Agüera Ibáñez, relacionados con el Partido Nueva Alianza (Panal) y sus protagonistas. 
Han sido varios y muy variados.  

Lo mismo ha sucedido con los mensajes proyectados. 

Y es que la llegada de Gerardo Islas Maldonado al partido de Elba Esther Gordillo Morales, ama y señora 
del SNTE, tiene claros objetivos; el principal, sin duda, los comicios del próximo año. 
Empero, la segunda intención es fortalecer al Panal, hacerlo crecer, despuntar, crear un instituto político que 
pueda perfilarse como la segunda fuerza más importante del estado, muy por encima del PRI, y lograr acaparar 
el mayor número de espacios públicos posibles. 
Y para ello en Puebla tiene al mejor de los aliados, al gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas; 

además del ex dirigente estatal del Panal, José Cabalán Macari Álvaro, hoy el poderoso titular de 
administración de la secretaría de finanzas.  
Es por ello que el Panal está en busca de nuevos valores, de militantes, de estructura y de líderes que le permitan 
aglutinar un buen número de seguidores. Y Enrique Agüera, aún rector de la Benemérita institución poblana, lo 
sabe. 
No por nada es uno de los personajes que el PRI se ha encargado de medir en los últimos meses y días. Los 
priistas están convencidos de la popularidad, arrastre, liderazgo y perfil del gobernador universitario más 

importante de Puebla. 
Sin embargo, es el Panal y Gerardo Islas los que tienen el encargo de convencer a Agüera para que sea su 
candidato al Senado. 
Es por ello que la relación Islas-Agüera es imponderable. 
Y nadie lo ha preguntado, pero si Enrique Agüera decidiera aceptar inmiscuirse en los asuntos político-electorales 
del 2012 ¿por qué  partido lo haría?   

¿Por el PAN, por el PRI, por el PRD o por el Panal? ¿O por una coalición? 
¿Qué sería lo más conveniente para él? 
Para contestarse la pregunta sólo basta observar y analizar los últimos acontecimientos relacionados con el Panal 
y con Agüera. 
En el PAN sería imposible la llegada de Agüera por la pésima relación entre el mandatario estatal y los panistas 
ultra conservadores, quienes ya no están dispuestos a ceder más espacios.  
En el PRI las cosas están muy difíciles, toda vez que es un partido completamente descompuesto y sometido a la 

voluntad del gobernador en turno. Juan Carlos Lastiri Quirós, dirigente estatal, ni se manda sólo, ni decide 

sólo, ni mucho menos tiene influencia alguna en sus bases. 
Agüera tampoco podría abanderarse con las siglas del PRD debido a la poca expectativa político-electoral que 
ofrecen los políticos de izquierda. La relación del sol azteca poblano, además, con el mandatario estatal no es la 
mejor. 
Así que parece que el Panal, apoyado por el PRI, sería la única opción para Agüera, quien continúa trabajando en 
los temas universitarios, sólo que ahora con todo el apoyo de partidos como el Panal. 

Insisto, acciones como la entrega de la cancha de fútbol de ayer en la Margarita, donde estuvo presente Enrique 
Agüera, Gerardo Islas y Guillermo Aréchiga Santamaría, líder del Congreso del Estado, no son nada casuales. 
Recuerdo, también, el escenario -tampoco casual- donde fue la primera conferencia de prensa de Gerardo Islas, 
la Casa de los Muñecos de la BUAP en el centro histórico. 
Y mañana le cuento mi opinión sobre la posible sucesión en la BUAP en caso de que Enrique Agüera acepte 
incursionar en la política. Por cierto, a Agüera ayer lo acompañó al evento de la Margarita, como lo ha hecho en 

los últimos años, el tesorero de la máxima casa de estudio, Alfonso Esparza Ortiz.   

---------------------------- 
Otras Posdatas: 
* La nueva cara de Puebla…  
El próximo jueves será presentado el libro La Nueva Cara de Puebla, el cual resume el rol de los emprendedores 
de alto impacto con casos de éxito en generación de empleos, mejores prácticas y participación destacada dentro 
del sector empresarial poblano. 

Al evento acudirá el rector de la UDLA, Luis Ernesto Derbez Bautista; el edil Eduardo Rivera Pérez, 
integrantes de la fundación Endeavor, especializada en apoyar a proyectos empresariales de gran visión, así 
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como representantes de diferentes secretarías del gobierno estatal y federal. 
La cita es en punto de las 19:00 horas en la librería del Complejo Cultural Universitario (CCU) de la BUAP. 
---------------------------- 
* Ningún cambio…  

Luego de la trágica muerte del Secretario de Gobernación, Francisco Blake Mora, la estrategia en la lucha 
contra el crimen organizado no cambiará, mucho menos la relación y el acercamiento del estado con el gobierno 
federal en este sentido.  
Probablemente el escenario político sufra modificaciones.  
Por ejemplo: Eduardo Rivera Pérez, edil poblano, no tendrá mas el picaporte que logró con su amigo entrañable y 

quien por momentos fue su consejero y protector. 

Sin lugar a dudas, la muerte de Blake Mora tendrá repercusiones para Puebla en diferentes escalas y en varios 
escenarios, sobre todo porque ya se preparaba la operación política del 2012. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Aguera-y-la-politica,-nada-casual...&id=1561  
 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Arzobispo pidió a diputados del PRI no aceptar iniciativa sobre el aborto 

Por la discreción que guarda el arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, no se ha podido percibir 
públicamente que la iniciativa de reforma a tres artículos del Código de Defensa Social en materia del aborto ha 
generado un nuevo desacuerdo entre el prelado y el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, como consecuencia 

de que el clero católico no ve con buenos ojos ese proyecto y no fue consultado previo a su envío al Poder 
Legislativo. 
Ha trascendido que el arzobispo, de manera sutil, cautelosa e indirectamente ha mandado el mensaje a los 

miembros de la fracción del PRI en el Congreso local para solicitarles que no aprueben dicha reforma. Se sabe 
que uno de los conductos para comunicar esa petición ha sido el legislador David Espinosa, quien representa al 
distrito de Chiuatla de Tapia y es primo del prelado. 
A eso obedece que los diputados del PRI, en general, se han mantenido al margen de la discusión pública del 
tema del aborto, del cual se prevé que esta semana sea dictaminado en comisiones y se vote en el pleno del 
Congreso.  
Eso no quiere decir que todos los diputados priistas estén controlados por los intereses del clero católico; pero al 

mismo tiempo valoran el costo político que les puede representar el enfrentarse con la jerarquía del Arzobispado 
de Puebla. 
Tal situación ha metido en un brete a algunos miembros de la fracción priista, ya que están valorando qué puede 

ser peor: no hacerle caso a la recomendación del arzobispo o al proyecto legislativo del gobernador, el cual no ha 
dejado satisfecho a nadie, ni a los miembros del grupo parlamentario del PAN. 
Se dice que el arzobispo ha visto con malos ojos el proyecto, ya que él está de acuerdo en la forma en que se 
encuentra planteada la ley sobre el tema. Es decir, le gusta que esté prohibido suspender la interrupción 

voluntaria de un embarazo a través de la amenaza de que habrá cárcel para quien lo haga, pero al final es poco 
probable que una mujer acabe en prisión por esa causa. 
Es decir, en el Arzobispado se ve bien que se amedrente, pero que no se cumpla con la amenaza de encarcelar a 
las mujeres que aborten. En cambio, la actual iniciativa del gobernador elimina la pena carcelaria y el pago de 
multas, y en su lugar establece algo igual de inhumano que ir a prisión, que es tildar a las féminas de ―enfermas‖ 
o ―locas‖, por no continuar con un embarazo, además de someterlas de forma involuntaria a un tratamiento 

médico.  
Más allá del tema del aborto, queda claro que este nuevo diferendo entre el arzobispo y el gobierno del estado 
obedece a dos factores esenciales: 
1. La mala operación política que existe en la Secretaría General de Gobierno, que no sabe buscar el consenso de 

las iniciativas que manda al Congreso. 
En este caso, el del aborto, no hubo la sensibilidad de los operadores del gobierno primero de consultar a actores 
claves, como son a los jerarcas religiosos de Puebla, y a los propios legisladores, ya que ni los diputados del PAN 

sabían que el proyecto sería presentado en la sesión del Congreso del pasado 3 de noviembre. 
2. Tal parece que los intentos de establecer una buena relación entre el Arzobispado y el gobierno del estado no 
han transitado por buen camino.  
No se necesita ser un agudo observador para percatarse que nunca se les ve juntos a Víctor Sánchez Espinosa y 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Aguera-y-la-politica,-nada-casual...&id=1561
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al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
Que en mayo pasado fue notorio que en el acto de inauguración del nuevo edificio de la Cruz Roja de Tehuacán, 
los invitados principales fueron el cardenal Norberto Rivera Carrera y el gobernador, mientras que el gran 
ausente fue Víctor Sánchez Espinosa. 

Y es que en el gobierno se sigue viendo con mucho recelo al arzobispo por su cercanía a los grupos del PRI, pese 
a que el prelado se ha mostrado abierto a dialogar con todas las expresiones políticas.  
Desaire a la Fundación Colosio en Izúcar de Matamoros  
De manera involuntaria, el sábado en Izúcar de Matamoros midieron fuerza las dos agrupaciones políticas más 
activas del PRI hoy en día: la Fundación Colosio y la Fundación Cultural Isidro Fabela, demostrando que la 

segunda tiene más poder de convocatoria. 

Resulta que por un lado se realizó un foro de la Fundación Colosio, organizada por el ex edil de esa ciudad Juan 
Manuel Vega Rayet, quien tenía como invitada principal a la ex edil de la capital, Blanca Alcalá Ruiz.  
Y por el otro, la Fundación Isidro Fabela congregó al priista Raúl Castillo, al diputado local Filiberto Guevara, al 
dirigente cenecista Saúl Coronel y otros miembros del tricolor. 
Si no se hubieran realizado ambos actos al mismo tiempo, no habría llamado la atención que la Fundación Colosio 
en un principio no logró congregar a más de 15 personas, y que Juan Manuel Vega Rayet pidió ayuda al alcalde 
de Izúcar, Carlos Gordillo, quien echó mano del personal del ayuntamiento, pero por ser sábado no consiguió 

muchos acarreados. Al final apenas pudieron juntas entre 30 y 50 personas. 
Esa situación generó la molestia de Blanca Alcalá quien había sido invitada a una reunión de 500 asistentes y al 
llegar, se percató que el acto era improvisado y con una pésima organización. 
Por el otro lado, la Fundación Isidro Fabela reunió unas 300 personas, pese a que sus organizadores no cuentan 
con el respaldo ni de la autoridad municipal ni la dirigencia del PRI en esa localidad. 
¿Qué lectura se puede dar al resultado de dichas reuniones? Por lo menos puede haber dos: 

1. Que el ex edil de Izúcar, ex legislador y ex secretario de Desarrollo Social, Juan Manuel Vega Rayet, empieza a 

sufrir un grave descrédito como producto del cacicazgo que ejercido en esa región. Sobre todo porque él fue 
quien puso al último alcalde, a Carlos Gordillo, quien resultó ser un fraude como edil y por todos es conocido que 
es un personaje manipulado por Vega Rayet. 
2. Que si el PRI quiere ganar la elección en Izúcar de Matamoros, el candidato a diputado federal tendrá que salir 
necesariamente del grupo que sostiene en ese distrito a la Fundación Cultural Isidro Fabela, y no de la facción de 
Vega Rayet, quien por enésima vez quiere controlar todo en el tricolor.   

Tal parece que existen ya un par de nombres que se perfilan como candidatos del PRI en esa región, ellos son: 
Raúl Castillo, quien actualmente es funcionario de la Secretaría General de Gobierno y es un hombre cercano al 
ex gobernador Guillermo Jiménez Morales; y el ex edil y actual diputado Filiberto Guevara, quien no goza de muy 
buena aceptación ciudadana. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/14/puebla/cuitlatlan.php 
 
 

(Editorial) 
 

Intolerancia religiosa 
La Encuesta Nacional sobre Discriminación (Enadis) ubicó a Puebla como la cuarta entidad con más intolerancia 
religiosa en el país, pues 33.7 por ciento de las personas percibe rechazo, falta de aceptación, discriminación y 
desigualdad como principales problemas para las minorías religiosas. Ante ello, siete de cada 10 personas en 
Puebla consideró que las autoridades deben defender los derechos de las personas no católicas en vivir en 
cualquier parte del estado, garantizando de esta manera el derecho al libre culto. 

Este ejercicio demoscópico demuestra dos cosas de suma importancia: todavía existe un núcleo amplio de 
población que es intolerante en materia religiosa, pero al mismo tiempo hay un avance gradual y muy 
significativo en el sector poblacional que está de acuerdo en que se respeten los derechos de los ciudadanos que 
no profesan el credo católico. 
En todo caso hay un culpable de la intolerancia religiosa que exhibe el estudio de marras: la alta jerarquía 

católica, que ha permanecido sosteniendo a lo largo de los años el calificativo peyorativo de ―sectas‖ hacia otros 
cultos religiosos y por eso fomentan actitudes agresivas que suelen tener mayor recepción y aceptación en zonas 

rurales. 
Basta recordar, como muestra de esta intolerancia, lo sucedido hace apenas unos meses en la población de 
Tlanalapan, donde el párroco hizo llamados a la violencia a su feligresía que prosperaron en un intento decidido 
de muchos católicos por linchar y desterrar a los evangélicos de esa población. 
Hasta ahora, a pesar de los testimonios y otras pruebas sobre la responsabilidad del sacerdote en hechos que 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/14/puebla/cuitlatlan.php
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pueden constituir un delito, el líder religioso no ha sido llamado a comparecer ante las autoridades. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/14/puebla/editorial.php 
 

 
 
(Primera columna/Oscar López) 
 
• Esta semana, clave para el PRI  
• Sulaimán con Migrantes 

• La gobernabilidad en el país  
Será esta semana que empieza cuando el PRI defina las alianzas que pactará para la elección de julio del 
próximo año y donde no está descartada la unión con el partido Nueva Alianza, el partido de la Maestra Elba 
Esther Gordillo y de ahí, el resto de acuerdos para las candidaturas a las diputaciones y claro, para el Senado de 
la República, donde, por increíble que parezca Javier López Zavala insiste en estar más fuerte y más sólido que 
nunca (¡!) para hacerse de la candidatura, pues nadie de sus compañeros asegura toda la estructura en todo el 
territorio poblano, la cual se requiere para estos casos. 

Esta misma semana también se dará a conocer la convocatoria del PRI para elegir a su candidato a la 
Presidencia de la República, donde solo se precisen los requisitos que deberá cumplir al aspirante a este cargo, y 
después definirán fecha y forma de la encuesta que se levantaría la encuesta para saber quién será el 
abanderado del Tricolor. 
El viernes 18 vence de noviembre vence el plazo para que se registren las alianzas ante el IFE, por lo que las 
pláticas, no solo a nivel nacional, sino en los estados, ya están en marcha y poco a poco se irán acomodando las 

piezas para que las candidaturas tanto para los diputados como la fórmula de senadores, se voten en 
convención de delegados, tal y como fue aprobado el pasado 8 de octubre en la sesión de su Consejo Político 
Nacional. 
Así que no será sorpresa ver cómo se negocian las diferentes posiciones, una vez que se concrete la alianza con 
el Partido Verde, Nueva Alianza y claro, el Revolucionario Institucional, sin olvidar que el partido de la maestra 
ha sido determinante en las últimas elecciones en el país, no importando si sus aliados de hoy eran sus 
enemigos de ayer. 

Arduo el trabajo que está realizando Héctor Sulaimán Safi al frente de la Fundación Colosio, la cual tiene la 
responsabilidad de integrar lo que será la plataforma electoral del PRI para el 2012, por ello las propuestas que 
ahí se muestren deberán tener todo el sustento que le de viabilidad para los próximos meses. De ese tamaño es 
la responsabilidad de la Fundación Colosio que ahora recae en la persona de Héctor Sulaimán. 
En el homenaje luctuoso al Secretario de Gobernación Francisco Blake Mora y los otros 7 funcionarios, el 
presidente de la República Felipe Calderón aseguró que las instituciones están por encima de las adversidades, 
aunque aseguró que estos son momentos difíciles para el gobierno y para la nación, pero donde la 

gobernabilidad no está en riesgo. 
Ya lo decíamos el pasado viernes, por el bien de todos, por el bien de México, así debe ser. 
A esta voz se sumaron otras de importante representatividad en el país como los representantes de todas las 
fuerzas políticas empezando por Manlio Fabio Beltrones y aquí en Puebla el arzobispo Víctor Sánchez Espinosa 
CONFETI…Hoy y mañana se realizará el Foro Internacional de Prevención del Delito en el Centro Expositor…se 
esperan figuras de primer nivel en la materia, convocadas por Fernando Manzanilla Prieto, Secretario General de 

Gobierno…Mañana, Josefina Vázquez Mota viene a Puebla para reunirse con empresario y panistas en busca de 
más apoyos para consolidar su posición en el Partido Acción Nacional y lograr la candidatura a la Presidencia de 
la República, una vez que se lleguen los tiempos en el PAN… 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4016 

 
(Juicio/Mauro González Rivera) 
 

NO DEPENDE DE MI LLEGADA ABRIR CUENTAS: VILLANUEVA  
En sus primeras declaraciones a los medios de comunicación DAVID VILLANUEVA LOMELI, dijo el pasado viernes 
que no depende de él abrir las cuentas públicas de la administración pasada, externando al mismo tiempo que 
su trabajo estará apegado estrictamente a la ley. ―El principio que nos regirá será la legalidad y una de las 
primeras acciones es responder a lo que esperan los poblanos que es que la institución empiece trabajar‖, dijo 
en breves conceptos. 
Desde luego que en el renglón de las cuentas públicas, es al Congreso del Estado al que le corresponde 

determinar la apertura de las mismas en apego a derecho, por lo que la apreciación del nuevo titular del ORFISE 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/14/puebla/editorial.php
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4016
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es la correctda.  
Una vez investido titular del Órgano de Fiscalización Superior del Estado, tras la protesta que rindió el pasado 
viernes ante el Congresos del Estado, DAVID VILLANUEVA LOMELI, inicia a partir de hoy el trabajo que le 
permitirá solventar todos los pendientes de esa institución y poner al corriente los rezagos existentes como son, 

entre otras cosas urgentes, las cuentas pendientes que no son pocas. 
Mañana, precisamente, el auditor mayor del organismo se reunirá con la comisión inspectora que preside el 
diputado por el Partido Acción Nacional, MARIO RIESTRA PIÑA, para que una vez hecha la reapertura total de 
las instalaciones se haga pública la obligada reanudación de la revisión de las cuentas públicas pendientes para 
sellar ele proceso correspondiente. 

La esperada llegada del auditor mayor del órgano fiscalizador se dio en medio de la votación mayoritaria de los 

integrantes de la LVII Legislatura local ya que de los 41 diputados asistieron 39 de los cuales 38 votaron a favor 
y uno solamente se pronunció por la abstención. La terna que fue aprobada para llegar al pleno estuvo 
compuesta por DAVID VILLANUEVA LOMELI, FRANCISCO JOSÉ ROMERO SERRANO y GILBERTO TOMÁS 
RICARDO HIDALGO MORENO. Los dos últimos no obtuvieron ningún voto. 
IDENTIFICACION CON EL EJECUTIVO MORENO VALLE 
Los otros cinco semifinalistas fueron Fernando Chevalier Ruanova, Francisco Hernández Flores, Rolando 
Adalberto Flores López, José Manuel Domingo Durán Peña y Jorge Plaza y González, amén de otros tres más que 

fueron eliminados a principio del proceso, siendo ellos Rigoberto Cordero y Bernal, Jesús Persino Escalante y 
Salvador Castillo, que no cumplieron con los requisitos establecidos. 
Del nuevo funcionario del ORFISE se puede hablar de su relación de amistad con el titular del ejecutivo RAFAEL 
MORENO VALLE ROSAS y de éste su reconocimiento a su talento, capacidad y honestidad, tal como lo expresó 
cuando fue entrevistado al respecto, manifestando su entrañable amistad desde los tiempos en que ambos 
mantuvieron relación desde la Secretaría de Finanzas y Desarrollo Social de la que fue titular. 

Desde un principio la figura del VILLANUEVA LOMELÍ se `perfilo como el más adecuado para dirigir el 

organismo, lo cual quedó de manifiesto con los apoyos recibidos a su perfil por parte de la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla, la Universidad Anáhuac, la Escuela Libre de Derecho, la Asociación Mexicana 
del Colegio de Contadores y organismos empresariales.  
DESCABELLADAS ESPECULACIONES LLEGARON SU FIN 
Como suele suceder en estos casos, la caída del helicóptero donde viajaba el Secretario de Gobernación JOSE 
FRANCISCO BLAKE MORA y los siete restantes miembros de la fatídica tripulación, todos ellos muertos a los 

pocos minutos de haber despegado del campo Marte de la capital de la República, provocó escandalosos 
rumores y especulaciones que por la violencia que se vive en el país, tomaron carta de naturalización entre los 
sectores más desinformados, incluso de quienes por todas partes ven moros con tranchete y sin faltar los 
propios políticos de algunos partidos. 
Sin embargo, la rápida y oportuna intervención del titular de la Secretaría de Comunicaciones, DIONISIO PÉREZ 
JÁCOME, sin menoscabo de las investigaciones que ya se siguen por cuenta de expertos en aeronáutica de otros 

países, demuestran que el lamentable accidente ocurrido la mañana del pasado viernes obedeció a las pésimas 

condiciones climáticas que obligaron al piloto del super puma a utilizar una vía alterna, siendo en esos 
momentos cuando el helicóptero se perdió del radar a las 8.55 horas. 
La transparencia dada a conocer por el titular de la SCT a los hechos tan lamentables ocurridos el viernes 11 del 
presente, donde perdieron la vida 8 mexicanos, frenó los rumores y las especulaciones que corrían como 
reguero de pólvora. Falta conocer el resultado oficial que se dará a conocer en cuanto se tengan los informes 
precisos sobre las causas del accidente, pero por lo pronto, las versiones oficiales primeras, dan certeza de que 
no hubo ningún atentado o falla mecánica, porque por lo conocido, el piloto con experiencia de más de 20 años, 

mantuvo el control del aparato hasta la llegada del trágico destino. 
Mi solidaridad en estos momentos de dolor para los familiares del Secretario de Gobernación JOSE FRANCISCO 
BLAKE MORA, en especial a su esposa Gloria Cossio de Blake y a sus pequeños hijos Gloria y José Francisco 
Blake Cossio.  
Igualmente la extiendo a los familiares de FELIPE DE JEUS ZAMORA CASTRO, subsecretario de Asuntos Jurídicos 

y Derechos Humanos; de DIANA MIRIAM HAYTON SÁNCHEZ, secretaria técnica del Secretario de Gobernación; 

de JOSÉ ALFREDO GARCÍA MEDINA, director general de comunicación social, a quien por su nacimiento en 
Tijuana, Baja California, lo mencionaban con afecto como ―El Tijuano‖; del Mayor Diplomado de Estado Mayor, 
RENÉ DE LEÓN ZAPIÉN, jefe de escoltas del titular de la SEGOB; del teniente coronel FELIPE BACIO CORTÉS, 
piloto del helicóptero; del teniente PEDRO RAMÓN ESCOBAR BECERRA, copiloto de la nave y del sargento 
segundo JORGE LUIS JUÁREZ GÓMEZ, mecánico de vuelo. Estos tres últimos miembros de la Fuerza Aérea 
Mexicana y del Estado Mayor Presidencial.  
A CUENTA GOTAS 
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Con buen handicap para llegar a la Secretaría de Gobernación, se encuentra el licenciado ROBERTO GIL 
ZUARTH, actual secretario particular del presidente FELIPE DE JESÚS CALDERÓN HINOJOSA. La decisión final 
habrá de tomarla a la brevedad posible el mandatario, habida cuenta de que cartera tan importante dentro de 
su gabinete no puede quedar acéfala por mucho tiempo. Previas las reflexiones del caso determinará al sucesor 

de su cercano colaborador y amigo…..Esta semana se intensificará en cuanto a la cuestión política poblana la 
especulación sobre los posibles representantes de los partidos políticos que serán abanderados para la contienda 
electoral del 2012, pues productos de las alianzas con el PAN y el PRI, los nombres suben y bajan, aunque 
ciertamente, algunos ya se van perfilando con mayor certeza y otros sudan la gota gorda porque el PVEM y el 
PANAL, aliados del PRI aumentan sus posibilidades de llegar. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4017 
 

 

 
 

(El Coloquio de los Perros\Luis Enrique Sánchez)            
    
Especular oculta 

El gobierno federal ha pedido no especular en el caso del accidente que causó la muerte a diez personas, 
entre ellos el secretario de Gobernación, Francisco Blake, al caer el helicóptero en que viajaban. Aquí mismo, 
en Puebla, Rafael Moreno Valle pidió que en el mismo caso se evitarán las especulaciones. 
Pareciera ser que especular y ocultar son verbos ampliamente utilizados en los usos y costumbres de la 
política mexicana y que podemos imaginarnos lo que queramos pero, es un hecho que no admite especulación, 

difícilmente sabremos la verdad en el caso de referencia. La ocultarán, seguramente porque así 
“conviene” a los intereses del País. 

Cómo pedir y solicitar a medios de comunicación y ciudadanos no especular si el primero que especuló 
fue el Presidente Felipe Calderón. En su inmediato mensaje a la Nación, posterior al accidente del 
helicóptero; compungido, afectado, contrito, dijo dos cosas que llamaron mi atención: 
1. Que dio instrucciones al secretario de Comunicaciones y Transportes, Dionisio Pérez-Jácome Friscione, 
para que “…integre un equipo de trabajo con los expertos más calificados en el mundo, para 
investigar las causas del accidente…”. 
2. Que “…el helicóptero siempre estuvo resguardado en el hangar del Estado Mayor Presidencial, 

donde recientemente había recibido mantenimiento de rigor y… que las condiciones de nubosidad 
hacen pensar ciertamente en la probabilidad de un accidente…”. 
El diccionario de la Real Academia de la Lengua Española dice que especular es “perderse en sutilezas 
o hipótesis sin base real” y la Wikipedia sostiene que “es proponer explicaciones, teorías o hechos sin 
contar con un fundamento cierto para hacerlo”. 

Si el Presidente Calderón ya puso en marcha el punto uno que señalo, ¿para qué abonar con el segundo? 

¿Por qué eliminar, por decreto, por instrucción presidencial, con el punto número dos, otras posibilidades antes 
de cualquier peritaje e investigación? ¿Por qué forzar sin dictamen pericial la posibilidad de las condiciones 
climáticas de riesgo? 
Que sean tres secretarios muertos en accidentes aéreos, que dos de ellos hayan ocupado el mismo 
puesto, que es justamente el que se encarga de la seguridad del País, que la nubosidad referida haya 
estado a 2,600 metros de altura y el helicóptero pueda elevarse a 19 mil metros y no lo haya hecho, que 
la tripulación no haya intentado minimizar el impacto haciendo girar el aparato en círculos y se haya 

estrellado a 200 kilómetros por hora, que el helicóptero haya quedado pulverizado, ofrece dudas, genera 
preguntas y hace crecer la imaginación colectiva. 
La muerte de Blake y las circunstancias en las que se dio, es el tema nacional. Revela, si no un estado 
fallido, como muchos afirman, sí, por lo menos, un estado bastante débil. 
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/especular-oculta 

 
(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper)            

 
Por los cielos de México 
La actualidad reciente ha estado muy ligada al área aeronáutica. Primero, tres años y una semana 
después de uno de sus antecesores, el secretario de Gobernación pereció en un percance aéreo. 
Segundo, por enésima ocasión, surgió un interesado en invertir en Mexicana para ponerla a volar de 
nuevo.  

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4017
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/especular-oculta
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La primera noticia tiene con qué  tenernos bastante preocupados. El Presidente Calderón deberá nombrar al 
quinto secretario de Gobernación en cinco años. Hablando de un puesto esencial y prioritario en la 
administración pública, el acontecimiento nos pone a pensar. Peor aun cuando consideramos que dos de los 
mandatarios murieron violentamente en un accidente aéreo.  

Hace 109 semanas, Juan Camilo Mouriño se estrellaba en las Lomas de Chapultepec. Pero eso no es lo 
peor. Tiempo antes, se estrelló el helicóptero que transportaba al secretario de Seguridad Pública. 
Hace unas semanas, tocó el turno (afortunadamente salvó la vida) a un secretario del despacho del 
gobierno del Estado de México. Todo eso, sin contar las muy diversas fallas y los percances sufridos por 
aeronaves oficiales en servicio.  

El muy prestigiado periodista Rafael Cardona comentaba hace unos días que, más le valía a este 

gobierno darnos explicaciones claras y contundentes acerca del accidente en el que perdió la vida el 
secretario Blake. Una vez, fueron las turbulencias de otro avión, otra un banco de niebla, otra, el piloto sufrió 
un infarto… Es claro que un accidente aéreo sólo puede producirse por una de tres razones: falla 
humana, falla técnica o situación meteorológica.  
Nunca supimos, bien a bien, si el piloto efectivamente tuvo un infarto: ningún cardiólogo salió a mostró  los 
cardiogramas relativos. Nunca supimos si, efectivamente, la niebla era tan espesa que impedía la visibilidad. 
Nunca nos dijeron tampoco si los pilotos eran unos incompetentes o si estaban borrachos.  

El cuento aquel de la “guerra”,  “lucha” o “combate” contra el narcotráfico se está  desmoronando por 
su propio peso. El gobierno ya desechó el diagnóstico de la Universidad Nacional Autónoma de México y está 
ahora tratando de desmentir el que presentó Human Rights Watch. Aún ganando la señora Cocoa las 
elecciones en Michoacán, el gobierno de Calderón está tan desprestigiado que debe, a como dé lugar, 
explicarnos, con peras y con manzanas, qué le sucedió al secretario de Gobernación.  
Por otra parte, ya trascendió  que existe un grupo de inversionistas interesado en rescatar a Mexicana, 

la aerolínea más antigua del mundo. En este caso también, más le vale al gobierno actuar con claridad, 

transparencia y honestidad. No es el primer grupo interesado en la compañía. No sería el primero en ser 
rechazado.  
Es curioso que todos los inversionistas, uno tras otro, hayan manifestado su interés, se hayan 
comprometido y, a la hora de la hora, no hayan depositado los milloncitos necesarios.  
Si voy a la tiendita de la esquina a comprar unos chicles, y me doy cuenta que se me olvidó la lana necesaria, 
le pido al tendero que me espere un ratito, voy a casa y regreso por mi goma de mascar. Dudo que 

inversionistas serios y con harta lana, no puedan hacer lo mismo que yo con la miscelánea que me queda al 
lado.  
Es más, el propio juez de la causa declaró públicamente que el jurídico de la SCT era un “energúmeno”. 
Considerando que los leguleyos cuidan bastante su vocabulario, se puede uno imaginar lo que quiso decir. 
Además, informó que la secretaría ahuyentaba, asustaba, amenazaba, a los presuntos inversionistas, 
para que se retiraran.  

Todo esto ya salió a la luz pública. Esperemos que, aunque sea por decencia, el ejecutivo federal saque las 

manos del asunto.   
Dejemos que Mexicana de aviación tenga algún futuro. 
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/por-los-cielos-de-mexico 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 

Bachillerato obligatorio 
Aún no lo hacen oficial, pero el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, y el secretario de Educación Pública, 
Luis Maldonado Venegas, ya acordaron el esquema de trabajo para garantizar que Puebla cumpla con el 
bachillerato obligatorio. 

Es cuestión de días para que se haga oficial, pero lo trascendente es que Puebla estará preparado cuando se 
ponga en marcha la citada reforma. 

Hay que recordar que recientemente se aprobaron las reformas a los artículos 3 y 21 de la Constitución General 
de la República Mexicana para elevar la obligatoriedad de la educación al nivel de bachillerato. 
El tema implicará un enorme reto en el caso de Puebla. 
Sin embargo, el titular de la SEP y el rector ya se pusieron a trabajar. 
De lo poco que ha trascendido es que en un principio se usará el esquema del bachillerato en línea con validez 
de la SEP y de la propia BUAP. 

http://www.poblanerias.com/noticias/2011/por-los-cielos-de-mexico
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La reforma federal tiene el objetivo de garantizar a todos los jóvenes con la secundaria concluida para que 
puedan tener acceso al siguiente nivel educativo. 
Sin duda, es un tema crucial para el desarrollo del país y el estado. 
Pronto habrá más noticias. 

La excelente relación entre el rector y el gobernador, Rafael Moreno Valle, sigue dando frutos. 
Lo interesante será cuando este acuerdo llegue al plano político. 
No hay que olvidar que el rector es mencionado insistentemente como un serio aspirante al Senado. 
Lo interesante es que el rector competiría por el PRI y PANAL y el gobernador debe apoyar al candidato del PAN 
a la Presidencia de la República. 

No necesariamente habría una confrontación. 

Al contrario, como aliados ambos ganarían más 
**      **      ** 
A través de las redes sociales y del portal Youtube circula una queja de despidos contra 15 personas del 
Instituto Tecnológico Superior de la Sierra Norte. 
Según la queja son personas con preparación de maestría y tienen 9 años de laborar en la institución. 
La queja puede crecer. 
Así que habrá que estar pendientes. 

Y también hay que esperar lo que diga el titular de la SEP, Luis Maldonado Venegas. 
**      **      ** 
http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 

 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Abusos contra maestros del SNTE  
Los maestros -un sector social y políticamente importante en el país y su peso no es ignorado por nadie- de 
pronto son tratados como alumnos de párvulos y les aplican medidas y cuotas sin consultarlos, como en la 
sección 23 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación y su ―Fondo para el Retiro de los 

Trabajadores‖ (F3) por el cual desde cinco quincenas atrás les descuentan 100 pesos sin recibir una explicación, 
lo que ha generado indignación y protesta agresiva de quienes se supone son sus defensores, los dirigentes 
sindicales. 
Los profesores que se sienten burlados denunciaron ya los excesos del comité que encabeza el profesor Eric Lara 
–quien pelea por ser candidato a diputado federal por la coalición PRI-Nueva Alianza- ya que emitieron un 
formato donde los obligan ante la devolución del ―Fondo para el Retiro de los Trabajadores‖ (F3), a que renuncien 
al ―Apoyo Gremial‖, que fue un beneficio obtenido en las negociaciones con el gobierno del estado en 2010 y 

2011, como si las prestaciones fueran de los dirigentes y olvidando que son irrenunciables. 
Está documentado que la decisión de su líder gremial de incorporarlos  al programa F3 fue unilateral, y como 
respuesta a sus presiones el sindicato les envió formatos a los secretarios de las delegaciones para formalizar lo 
que llama ―baja voluntaria‖, pero con la condición de que renuncien a otros derechos ya ganados. 
El documento que está en poder de los maestros establece: 
―Asimismo manifiesto y reconozco expresamente que, a través de la presente, renuncio también de forma 
voluntaria a participar del beneficio gestionado y obtenido, producto de las negociaciones salariales 

correspondientes a los años 2010 y 2011, denominado ―Apoyo Gremial‖; liberando por ende de cualesquier 
responsabilidad legal a la Sección 23 del SNTE, sus representantes así como los integrantes del Comité Técnico 
del Fideicomiso del Fondo para el Retiro de los Trabajadores de la Sección 23 del SNTE‖. 
Con la del 31 de octubre llegan a 5 las quincenas en las que les han descontado de 100 pesos a cada uno de los 
50 mil de maestros afiliados a la sección 23 del SNTE. Hay malestar en serio porque desconocen qué beneficios 
van a obtener con su aportación ―obligatoria‖ y quién maneja el fondo, algo elemental para generarles confianza. 

Comentan en las escuelas que otro de los problemas que tiene que enfrentar en el corto plazo el profesor Lara, 
quien también se prepara para dejar el próximo año la secretaría general, será  entregar cuentas claras del 
Fondo de Ahorro y Crédito 23 a la nueva administración sindical. 
Pues aseguran que el Fondo de Retiro fue diseñado para tener nuevas aportaciones y cubrir el hoyo financiero 
que el dirigente de las 23 les va a heredar. Piensa mal y acertarás. 
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=590 
 

(Angelopolitanas) 

http://eluniversitario.com.mx/contrastes/
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=590
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Ahora que la panista Josefina Vázquez Mota sigue creciendo en las encuestas –mientras su compañero Ernesto 
Cordero reconoce que atacar al priista Enrique Peña Nieto le cuesta puntos– estará en Puebla con los empresarios 
en el Club, el próximo martes. 

Una gira relámpago como las que está llevando a cabo en todo el país con sectores donde están focalizados los 
panistas, para conseguir aplausos y aclamaciones, en este caso bajo una consigna: su deseo de que los 
mexicanos seamos más consumidores y menos los que reciben asistencia social. 
Con esas palabras están generando la simpatía de un sector que incluso está desanimado por la forma en que los 
panistas han manejado el país los últimos 11 años. Josefina viene a Puebla a cosechar simpatizantes y respaldos, 

está garantizado el lleno en el Club de Empresarios el próximo lunes desde las 8 de la mañana.  

Este fin de semana la corriente perredista Nueva Izquierda en Puebla, después de que  alteró y manipuló el 
proceso electoral interno, que volvió a garantizar su control del Consejo Estatal y la dirección del Partido dela 
Revolución Democráticaorganiza una comilona para ―celebrar‖ sus ―triunfos‖ (pírricos) electorales. 
Comentan en el sol azteca, que llegará de la ciudad de México, el dueño de la franquicia 
PRD en Puebla, Luís Miguel Barbosa Huerta, quien depura ya su pequeña lista de aspirantes a la dirigencia 
estatal, entre los que sólo estaban hasta ayer: Alejandro Mc. Gregor, Gabriela Viveros y Ruth Castro. 
Aprovecharán para hacer cuentas alegres y empezar a revisar nombres de los aspirantes de su partido al Senado 

dela Repúblicay a diputados federales; con la precisión de que las propuestas del perredismo poblano serán 
puestos en las mesa de negociación donde se encuentran el PT, Movimiento Social y MORENA, ¿quienes no 
dejarán que ―Los Chuchos‖ se lleven o impongan todo? ¿Serán tan valientes? Es duda.  
Eran las 6:10 de la mañana de ayer cuando por el consumo de alcohol propició una riña entre clientes del table 
dance ―Bikinis‖, de la avenida Forjadores ―a la altura dela Junta AuxiliarManantiales‖ (según el comunicado oficial 
pero en realidad es Momoxpan), de la que salió un herido de baja por lo quela Jefaturade Industria y Giros 

Comerciales de San Pedro Cholula, clausuró el inmueble al permitir el ingreso de personas armadas. 

El director del área, Juan Pablo Jiménez Oceguera, comentó que también es una respuesta oficial ante las quejas 
de ciudadanos, que denunciaron que el cabaret incumple el horario de cierre, establecido a las tres de la mañana 
y han observado a clientes salir del lugar ebrios y en medio de escándalos. 
Es la segunda ocasión que se clausura el negocio, lo que habrá de tomar en cuenta para aplicar sanciones más 
severas que pudieran llegar hasta el cierre definitivo. Al principiola Policía Municipaldijo que le negaron el acceso 
pero más tarde el ministerio público de Cholula acudió al hospital Ángeles a tomar la declaración del detenido, 

que fue la persona herida y que acusó de la agresión.  
Ya era hora y ayer por unanimidad, a iniciativa del edil Eduardo Rivera Pérez, el Cabildo poblano aprobó la 
extinción de los fideicomisos de cinco mercados de apoyo, para dar certeza jurídica a sus locatarios lo que 
permitirá ahorrar al Ayuntamiento cerca de medio millón de pesos al mes. 
Desaparecerán los fideicomisos de los mercados Miguel Hidalgo, Emiliano Zapata, Ignacio Zaragoza, Francisco I. 
Madero y Héroes de Puebla lo que permitirá que el Ayuntamiento deje de destinar recursos a estas figuras 

financieras y empiece a administrar esos centros de abasto. 

Otro detalle importante es que con esa decisión le quitaron el monopolio de realizar todas las operaciones de esos 
mercados al notario Horacio Hidalgo Mendoza, a quien le heredó  ―el negocio‖ millonario el profesor Jorge Murad. 
http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/ 
 

 
 
(Decodificador Urbano/Miguel Ángel Cordero) 
 
La depreciación del PREP michoacano  

Si el PREP se va sin definir una tendencia mayor a cinco puntos a favor del candidato del PRI en Michoacán, 
Fausto Vallejo Figueroa, seguramente Luisa María Calderón Hinojosa ganará la gubernatura en los tribunales.  
La gran esperanza del priista para hacerse del triunfo es que justamente despegue en el PREP y eso le dé cierta 

legitimidad a la hora de entrar en una discusión sobre quién ganó realmente las elecciones.  
Cosa curiosa, parece que los Calderón están predestinados a elecciones cerradas que pueden deslegitimar sus 
gobiernos. Pasó con el presidente y podría pasar con Cocoa.  
En este escenario no ayuda mucho el Programa de Resultados Electorales Preliminares, que por cierto enfrentó 

el ataque de los activistas Anonymous como parte de su operación cibernética contra la corrupción.  
El ataque a distintas páginas de organismos y oficinas de gobierno reveló algunos datos del TSJ de Puebla, 
números telefónicos de usuarios del canal del Congreso y hasta sacó a la luz el nombre de Eduardo Rivera 

http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/
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Pérez.  
Claro, al alcalde no le acusaban de nada. Sólo se reveló que en un correo un usuario pidió a los legisladores del 
PAN que apoyaran al entonces precandidato a la presidencia municipal. Fuera de eso, nada.  
En fin. El ataque de los activistas colgó el PREP y con ello la esperanza de toda legitimidad de Luisa María 

Calderón Hinojosa, quien incluso aunque gane enfrentará la duda por un PREP lento y que siempre le mostró en 
desventaja. 
De hecho, la diferencia sólo era de 1.74 puntos por debajo del candidato tricolor, hasta ayer a las 2:00 am. 
Las elecciones de Michoacán tienen estrecha relación con Puebla siempre y cuando se tome en cuenta lo 
publicado en la columna Templo Mayor de Reforma cuando esta menciona que el propio gobernador Rafael 

Moreno Valle estaría apoyando a la hermana del presidente. 

 La elección va muy cerrada con una ligera tendencia a favor del priista. Ya se verá lo siguiente en las próximas 
horas  
***  
Hace algunos meses Ignacio Alvízar, uno de los dirigentes de Movimiento Ciudadano en Puebla, comentó a 
Imagen Poblana que se aceptarían a políticos de todos los partidos.  
Ahora, meses después de que Alvízar nos comentara tal intención, todo apunta a que Movimiento Ciudadano 
pretende capitalizar al cuadro más fuerte, actualmente, del PRI, al rector Enrique Agüera.  

No es el único al que el Movimiento Ciudadano pretende buscar, sino que también hay pláticas muy serias con 
Enrique Doger, Ignacio Mier, Israel Pacheco y Alejandro Oaxaca para ubicarlos en alguna postulación. 
 Por supuesto se tiene en cuenta a Manuel Bartlett Díaz, quien reconoció que le han buscado, y a los 
tradicionales académicos de Puebla: los Vélez Pliego o alguien de su familia. 
 Dado que la próxima semana estará lista la encuesta de preferencias entre Ebrard y López Obrador y 
considerando que ya se tiene que definir la coalición de izquierdas a registrarse en los institutos electorales 

locales, Movimiento Ciudadano avanza en sus pláticas con los personajes ya mencionados.  

¿Los veremos de candidatos? A todos no, pero a la mayoría. 
http://www.imagenpoblana.com/2011/la-depreciacion-del-prep-michoacano 

 
(Fuerte y Claro/Daniel Lara Mendoza) 
 
Odiosas comparaciones  

Es cierto. México atraviesa por un momento político y social complicado marcado por la incertidumbre, la 
violencia, la corrupción, el encarecimiento de lo que es básico para vivir, la lucha descarnada por el poder y 
constantes llamados a regresar a tiempos pasados que difícilmente le podrían hacer bien al país. Y en medio de 
estas circunstancias es obvio que no necesitamos más dudas, especulaciones ni temores.  
Sin embargo, el presunto accidente en el que murió el secretario de Gobernación Federal, Francisco Blake, abre 
de par en par las puertas del rumor y difícilmente podrá ser borrada de las mentes de muchos ciudadanos la 

teoría de la conspiración; el concepto de que lo ocurrido no fue una casualidad y mucho menos tomando en 

cuenta el antecedente de Juan Camilo Mouriño, fallecido hace tres años en el desplome de un Learjet en plena 
Ciudad de México.  
Se dice que dos rayos no caen  en el mismo lugar, o al menos resulta astronómica la posibilidad de que así sea. 
Sin embargo, el presidente Felipe Calderón ya recibió dos descargas fulminantes en el mismo sitio y bajo 
condiciones muy similares.  
En el caso del Learjet se habló de un error humano cometido por el piloto, aunque tímidamente se ventiló la 
posibilidad de que todo fuese una venganza del narcotráfico por la ―guerra‖ emprendida en su contra. Hoy se 

ofrece la explicación de que un banco de niebla llevó al piloto a cambiar su ruta y ello provocó la colisión en un 
cerro del Estado de México. Pero la gente no está convencida.  
Dos secretarios de Gobernación muertos en dos accidentes aéreos. Dos homenajes presidenciales a los caídos y 
dos campañas del gobierno para convencer por todos los medios que nada tiene que ver en esta tragedia la 
mano de la delincuencia. En medio de estas dos muertes está otro secretario de Gobernación, Fernando Gómez 

Mont, que quizá en lo más profundo de su ser agradece haber abandonado el cargo tras tener diferencias 

político-partidistas con el presidente, o de lo contrario podría haber sido él la víctima de la desafortunada 
combinación de error, fallas mecánicas, nubosidad y hasta supuesta falta de combustible que derivaron en 
tragedia.  
Una cosa es segura: la muerte de Blake Mora no fue una casualidad ni un acto divino. De ser cierta la teoría del 
accidente, entonces ya son muchos los que han ocurrido en este sexenio (más de treinta), aunque sólo nos 
detenemos a pensar en ellos al caer funcionarios de alto nivel. Y en todo caso estos desplomes son resultado de 
la corrupción, por mantener una flota aérea en malas condiciones mientras se simula que se gastan miles de 
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millones de pesos en ella.  
Por otra parte, jamás sabremos sin en la caída del helicóptero Superpuma existió algo más que una fatídica 
suma de problemas. Aceptar la mano del crimen en algo así significaría reconocerles más poder, recursos 
tecnológicos y capacidad de infiltración que los ya exhibidos. Lejos de ser factor de unidad, bajo este contexto la 

muerte de Francisco Blake sería una evidencia de la debilidad del Estado y lo hueco de los discursos 
presidenciales. Una señal de que la ―guerra‖ no está cerca de acabar ni de ganarse de parte de los buenos.  
Recuerdo un artículo publicado en una reciente edición del semanario Proceso, donde se da cuenta de cómo 
podría estar refugiado Joaquín Guzmán Loera ―El Chapo‖ en las serranías de Sinaloa, en el llamado ―triángulo 
dorado‖. Se dice que cuenta con equipos de radar para detectar incursiones militares, así como armamento 

pesado y otros equipos para ―bajar‖ helicópteros que se acerquen a pretender capturarlo.  

Queda claro que lo que permite a los mayores jefes del narco seguir libres no es la pistola al cinto, sino las 
tácticas de inteligencia y los pertrechos tecnológicos. Y si estas herramientas se pueden usar para evitar ser 
aprehendidos, también se pueden usar para generar conmoción y enviar mensajes. Aunque como ya se dijo, 
nada de esto se puede probar y quedará en la mente de millones de mexicanos como una seria explicación de lo 
ocurrido en el caso de Francisco Blake Mora.  
La teoría de la conspiración no se puede probar, aunque la versión del accidente deja a muy pocos conformes. 
http://www.imagenpoblana.com/2011/odiosas-comparaciones 
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